
TEMPO - Pressão atmosférica Média:
1011,0 milibares. Temperatura média do dia:
18,4 graus centígrados. Umidade relativa mé
dia: 77,6%. Estado médio do céu; meio a

encoberto, com chuviscos passageiros noEla
naIto e na linha do LitoraL Estado médio do

tempo: com instabilidade, melhorando no

decorrer do período; nevoeiro à tarde. Previ
são: A. Seixas Netto.

CURSO - O professor Fernando Constanti,
da Escola de Engenharia de Itajubá, Minas
Gerais, estará em Florianópolis no período
de 2 a 6 do próximo mês, a fim de ministrar
um curso sobre "Bio-Cibernética e teoria da

Informação", no Centro Tecnológi�o. C? pro
fessor mineiro virá a convite da Universidade
Federal de Santa Catarina.
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Correcão . monetária muda
para índ.ices mais baixos

Numa reunião do Conselho Monetário Nacional,
efetuada onte"'! no Palácio do Planalto, o Presiden-:
te Médici determi nou nova revisão das normas de

correção monetária visando aproximar seus índices

aos "níveis efetivamente verificadós na redução dos
índices .dos preços internos", que este ano deverão
ser mais baixos que no anterior. Na sua recomenda

ção, o Presidente ressaltou o combate à "inflação
como forma de conter a alta do custo de vida,
manifestando o interesse do 'Governo por uma me

lhor distribuição de renda. Qentro de 30 dias, a

contar de ontem, comecarão a ser expedidos para
os respectivos endereços bancários, emtodo o País,
os certificados das cotas de participação dos traba
lhadores nos resultados do PIS, cuja média é previs
ta em torno de Cr$ 110,00 . e a mínima em

Cr$ 64,00 (Página 5 e 7).

Corsetti' diz, que ,chega
ao 'fim isolamento de SC

I

o Ministro Hygino Corsettí declaro. on-
'

tem que com a implantação do plano di

retor da'Cotesc chegava ao fim o isola

mento de Santa Catarina. A afirmação foi"

feita durante a solenidade de assinatura,
do contrato para a instalação de 42 mil

telefones no Estado, realizada às' 22 horas

,

no Palácio dos Despachos. ,O ato" que de

veria ser feito hoje de manhã, foi anteci

pado em virtude da viagem do Ministro a

Caxias, a fim de assistir aos funerais da"
mãe do Governador Euclides Triches. O

Governador Colombo Salles, por sua vez,
disse que a concretização 'daquele contra

to tornava réalidade um velho sonho dos
catarinenses, "o que foi possível graças à

cooperação recebida do Ministro das Co,
mUnicações,". O Sr. Hygino Corsettisegue
hoje cedo com destino ao Rio Grande do

Sul (Página 3). ,-

·Desc·obertas DÓ
Chile manobras

/ -...,
,

para .agltaçoes
os quais o Partido Comunista Bandeira Ver-

,

melha," grupo ultra-esquerdista. Por este

motivo o Governo modificou o percurso da

marcha da Oposição, que deveria ter sido

realizada ontem, e que acabou sendo sus-

,

pensa porque os oposicionistas, não acata
ram as mudanças. Segundo Allende o "Pla

no Setembro" teve como base umà série de

violentas manifestações ocorridas em prin
cípio na área estudantil e' transformadas em

briga de grupos esquerdistas.

Numa extensa "declaração de iinpacto" di
vulgada ontem o Presidente Salvador Allen
de denunciou a existência de manobras de

"

rua, coordenadas de acordo com o '''Plano

Setembro", visando paralizar o Chile atra

vés de greve de transportes, guerrilhas, pro
vocações a militares, ocupações de estradas

. .

e outras atividades. Allende não identificou

plenamente os organizadores do plano, mas,
,

referiu-se aos grupos fascistas "que tinham
e têm preparadas ações de rua", aproveitan
do-se de certos setores irresponsáveis, entre (Página 2)

Saulzinho tem esquema
para fazer a seleçiio
derrotar o figuéirense _
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MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM

16 � DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL
,/

AVISO' DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA
.

A Chefia do 160, Distrito Rodoviário Federal leva ao conhecimente

das firmas interessadas, que o DNE.-R receberá nos dias 19 e 25. de
Setembro do 'corrente ano, na sua Sede à Av. Preso Vargas, 534 - 30.

andar,/ no Estado da Gua,"!abarà, propostas par� �xecução de trabalhos

de restauracão da BR-116/SC no trecho das divisas PR/SC e SC/RS e

construção' das pontes sobre o Rio Chapecó e Rio do Peixe, na

BR-282/SC.
Melhores esclarecimentos serão prestados na Sede do 160. DRF, na

Praça da Bendeíra. nesta Capital.
Florianópolis, 13 de setembro de 1972

,

Arnaldo Severiano de Oliveira

ENGo. SUBCHEFE DO 160. DRF.

. ,

Col()mbo ainda
sem substituto
para Prefeito'

o governador Colombo Salles ainda não tem um substi

tuto para o Prefeito Ary oliveIra, durante o período em que
este permanecer na Alemanha, cumprindo um curso de

administração municipal, entre 15 de outubro e 15 de no

vembro. Os meios políticos do Estado admitiam ontem a

'possibilidade de ser designado provisoriamente para o c�gQ
um dos atuais Secretários do Sr. Colombo Salles. As especu

lações na área política atribuíam ao Secretário Extraordiná

rio Eugênio Lapagesse a possibilidade de ser o indicado, de
vez que em outras oportunidades ele substituiu membros do

, Secretariado. Chegou a acumular, temporariamente, as Se

cretarias. do Governo, da Administração e Gabinete Civil.
'-0ficia1mentc� não há nada confirmado (Página 8)

.-----A larga faixa de areia &ranca-------.I)
parando-se para as modificações futuras na sua

estrutura urbana com a construção da segunda
ligação ilha-Continente. Esperança de uma solu

ção que há muito é necessária.

A diligente draga Sergipe vem cumprindo com

eficiênciao trabalho que lhe fOI destinado, no
aterro da Baía-Sul. Uma grande área do mar já
foi conquistada à terra e a cada dia aumenta a .

larga faixa de areia branca que amplia seu terri
tório desde a Prainha até as imediações da de
sembocadura do canal da Avenida Herctlio Luz.
A Cidade vai ganhando uma nova paisagem, pre-

Trânsito
terá novas

'alterações
'Foram iniciados os traba-

.Ihos de remanejamento
viário na confluência das
ruas Nereu Ramos e Mare
chal Guilherme, que vai

provocar sensíveis altera

ções no trânsito na parte
central da Cidade. Enquan
to isso a Prefeitura anuncia

,para segunda-feira o come

ço das obras de ligação di
reta da rua Gaspar Dutra
com a Ponte Hercílio Luz,
enquanto que já pôs' em
concorrência o desmonte
de rochas no morro da an

tiga Ford, para abrir nova
via pública, dentro do que
estabelece o Plano Diretor

(página 8) .
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Allende denunciou ontem

um plano detalhado contra o seu Governo,
que teria iniciado com as violentas

man ifestacões de rua, onde extremistas
.

realizaram quebra-quebra.

Protestos: o plano para
derrubar Salvador Allende

o presidente Salvador AlIende denunciou a existência
de uma conspiração chamado, ':plano setembro", que in
cluía paralisar o país através de uma greve maciça de trans

portes, atos guerrilheiros nas ruas, provocações a militares,
ocupação de estradas, fugas de prisões e outras atividades.
Numa extensa declaração de impacto, AlIende não identifi
cou plenamente os organizadores mas falou contra os gru
pos fascistas que "tinham e têm preparadas ações de rua".
Esses grupos aproveitam-se de certos "setores irresponsá
veis", entre eles o Partido Comunista Bandeira Vermelha
(grupo ultra-esquerdista). Ele disse que o Governo tem vá
rios outros antecedentes e que não pode publicar agora.

Isso foi o que levou o Governo a modificar o percurso
da marcha que devia realizar-se ontem A Oposição não
gostou das mudanças e resolveu suspender o ato. Segundo
AlIende, o plano partia de uma série de violentas manifesta
ções ocorridas nas últimas semanas e que tiveram uma ori
gem estudantil mas logo se transformaram em brigas entre
os grupos extremistas. Disse também que a parte inicial do
plano era uma greve de transportes que incluia dividir o

Bordaberry: parando as greves, o aumento pode sair

Uruguai não aguentou
as greves e prometeu
aumento aos sindicatos
AFs mais de uma dúzia de greves sindicais contínuas, o

Governo uruguaio parece disposto a dar aumento aos trabalhadores.
Uma fonte governamental disse em Montevidéu que o Presidente
Juan Maria Bordaberry estaria disposto a permitir novos aumentos,
"desde que terminem as greves e as pressões exercidas pelos
sindicatos". A decisão aconteceu justamente um dia antes da

programada greve no setor dos transportes, que seria realizada hoje,
dando mais um golpe na cãótica economia uruguaia, pois paralisaria
importan tes serviços de passageiros e de carga e descarga.

Esta decisão teria sido consequência de um secreto encontro

entre autoridades do Governo ligadas ao setor trabalhista, e os

dirigentes da Convenção Nacional do Trabalho-CNT, que reúne em

seus sindicatos mais de 400 mil operários. A CNT pede 46 por cento
.

de aumento. Quanto o Governo vai dar ainda não se sabe.

A mudança na política salarial do Governo, enfraquece a

posição de Bordaberry que repetidas vezes negou-se a dar qualquer
aumento antes do fim do ano. Mas as greves contínuas, a carestia, a
inflação' e o agitado setor estudantil acabaram com a resistência das
autoridades. Ontem, três colégios, de ensino médio ainda

permaneciam fechados em consequência de sérios incidentes' entre

grupos estudantis radicais de direita e esquerda.
Mas, apesar do aumento prometido, os ferroviários estatais

permaneciam em greve juntamente com os 15 mil empregados em

sanatórios e hospitais privados. Os trabalhadores no setor da madeira
têm planejada uma greve de 24 horas para hoje. Os que trabalham
no setor de vestuário já realizaram a sua greve de 48 horas, mas
ameaçam uma outra, geral, em apoio ao setor da construção.

Neo-peronismo sai do
movimento e admite

outr� candidato. em 73
Os neo-peronistas de cinco províncias argentinas resolveram

sair um pouco debaixo da asa de .Peron e proclamaram a sua

independência do' movimento justicialista, para sustentar

candidaturas comuns nas eleições gerais do ano que vem. É a

primeira manifestação pública sobre o provável afastamento do

ex-presidente das eleições. Em Santiago dei Estero, a censura à
Imprensa foi debatida numa assembléia da Associação de Entidades
Jornalísticas Argentinas, tendo o seu presidente repudiado uma nova

lei contra a divulgação de notícias vindas de fontes subversivas. Em
Mendonza mais dois guerrilheiros dos Montoneros foram presos.

Dois casais 'foram embarcar no aeroporto. de Pulmerilho, mas a

polícia viu que o documento de uma das mulheres estava raspado.
Resolveu tirar as impressões digitais de todos mas aí eles tentaram

fugir. As mulheres conseguiram escapar tornando um ônibus. Um
dos homens gritou, quando lhe puseram a mão, que pertencia à
organização guerrilheira Montoneros de tendência peronista.
Souberam depois que eram os umãos Ruxen e Angel Molina. Os

advogados já apresentaram habeas-corpus em seu favor.
,

Os grupos neo-per onistas nunca estiveram submetidos
diretamente à autoridade de Peron, mas o ex-presidente conseguiu
mantê-los, no fim do ano passado, dentro do seu movimento.
Alberto Seru Garcia, ex-deputado nacional e porta-voz do grupo,
anunciou que os dirigentes de Mendoza, Neuquen, San Juan, Salta e

Tucuman atuarão, entretanto, dentro das fronteiras ideológicas do

peronismo. "No caso de Peron não ser candidato, consultaremos as

bases partidárias embora acreditemos que enquanto se mantiverem
as atuais condições, estas bases são concorrentes".

É a primeira vez nos meios peronistas que se especula
abertamente com a possibilidade de que Peron não seja candidato.
Garcia disse também que a campanha feita pelo delegado pessoal do
ex-ditador, Hector Campora, foi um fracasso devido à escassa adesão

popular às atividades feitas por ele na sua campanha em favor de
Peron. Os grupos neo-peronistas são muito fortes nas cinco

províncias.

território nacional em oito partes. Isto teria privado o país
de alguns elementos essenciais e teria deixado, por exemplo,

,

as grandes cidades sem farinha.
Também fazia parte do plano uma forma de atrasar a

chegada de efetivos militares que viriam das províncias a

desfilar o dia 19 de setembro para participar dos atos de

celebração do aniversário da independência. Seriam destruí
das parcialmente linhas férreas e caminhos. O presidente
advertiu que não conseguirão. Os planos contra os militares
incluíam provocações, que não foram especificadas, às for
ças que desftlarão em Santiago.

Seria trazido de volta ao país o, major reformado do
exército Arturo Marshall, atualmente asilado na Bolívia e

acusado de participação de numerosos complôs nos meses

passados. Disse que Marshall poderia participar na tentativa
de fuga de algumas pessoas que estão detidas. AlIende não
disse quem eram eles, mas pareceu aludir diretamente ao

general retirado Roberto Víaux, preso por sua participação
em31970 num complô para impedir o acesso de Allendé ao

poder, e que culminou com o assassinato do General Rene

Schneider, então comandante-em-chefe do exército. AlIen
de disse que não poderia dar mais detalhes até que se captu
re todos os implicados. Reiterou que o Governo cumprirá a

sua obrigação de impedir que todas essas situações aconte

çam. Acusou também a algumas rádios e um diário, sem

mencionar nenhum, de contribuir para o ambiente que bus
cavam los conspiradores. Aproveitou para dizer que a.violên
cia nos últimos tempos no país ajudam a acontecer coisas
como o "plano setemtro".

_-

OPOSIÇAO
A Oposição disse que a delicada situação política no,

país poderia impedir o desenvolvimento das eleições gerais'
dos legisladores em março do próximo ano. O Governo nega
estes temores, dizendo que pelo contrário o presidente Sal-

,

vador AlIende proclamou oficialmente que os comícios de
vem constituir a saída política para a situação. As autorida
des oficiais se negaram até agora de comentar especifica
mente a inesperada advertência formulada pela oposição,
mas um ministro comentou que não existe o mínimo perigo
de alterar a normal realização das eleições.

Moscou dá,aos palestinos apoio
que 'Sadat expulsou de seu país

A visita quê o presidente do Iraque, Ahmed Hassan
El-Bakr fez a Moscou, foi encarada como uma ruptura das

,

suas relações com o Cairo e coincidiu com informes na

Imprensa' árabe de que está para ser formada uma nova

frente pró-moscou no mundo árabe composto pelo Iraque,
Síria e o movimento guerrilheiro palestino. O presidente
Nicolai Podgomy avisou entretanto que não dá força ao

atentado em Munique, nem a guerra no Oriente Médio. A
Conferência de Investigação de 42 nações islâmicas advertiu
aos países árabes que se preparem para a Jihda, ou guerra
santa e o Egito pediu à Grã-Bretanha que lhe venda armas

no valor de 100 milhões de libras esterlinas, 240 milhões de
dólares.

.

Bakr, que chegou ontem a Moscou, é o líder árabe de
maior hierarquia que visita a URSS depois .que os 10 mil
conselheiros russos foram expulsos do Egito. Podgorny des
tacou o movimento palestino dizendo que ele desempenha
um papel importante na composição geral da luta árabe
contra o imperialismo e contra a política isolacionista de
Israel.

"A União Soviética continuará dando apoio moral e

político às nações árabes, assim como ajuda material, disse
Podgomy. E importante para as nações árabes persistirem
em seus esforços para assegurar um acordo político no con

flito". Ele reiterou, com essas últimas palavras, a posição
oficial do Kremlím de que outra guerra não beneficiará a

causa-árabe.
'

As condições para as 42 nações islâmicas ficarem de
bem com Israel seria que os judeus devolvessem Jerusalém e

todos os territórios islâmicos aos árabes. O Egito, além de

Não adiantou o berro
feminista. Mulheres
sem direito na �9reia
Enquanto um movimento feminista em Nova r ork acusava os

\
homens de violação de seus direitos, Paulo VI, no Vaticano, assinava
um decreto reafirmando os poucos direitos da 'mulher na Igreja.
Num "moto próprio" - decreto assinado por sua própria mão - o

Papa resolvêu que as mulheres devem continuar lendo a Bíblia
durante a missa e realizando apenas pequenos serviços, mas

deixando bem claro que isso não constitui um direito próprio. O
decreto acabou com a discussão de centenas de pedidos de cardeais e

de grupos femininos católicos que pediam mais consideração com a

mulher. Paulo VI mandou contra e tirou delas até os papéis menos

destacados no ministério eclesiástico.
O Papa argumentou sua decisão com base' na "venerável

tradição da Igreja" que dá papel importante apenas para os homens.
Não contente com a virtual eliminação das mulheres, Paulo VI ainda
aumentou os privilégios masculinos. O chefe da Igreja, com isso,
ignorou a decisão dos bispos e cardeais do sínodo de 1971, que

,

pediram-lhe .a nomeação de uma comissão que estudasse algumas
"permissões" as mulheres dentro da Igreja. Dez meses depois, Paulo
VI ainda não havia nomeado a tal comissão.

Em Nova York, as mulheres de um movimento feminista
realizaram uma concentração, proibida aos homens, na qual o sexo

masculino era acusado severamente de "impor sua mentalidade e

seus corpos às mulheres". "Nosso ódio é' uma resposta natural",
disse uma das feministas, "natural e político desenvolvido através de
séculos de dominação masculina".

"

A concentração foi muito agitada e teve a participação
inclusive do movimento "lésbicas radicais". Esta ala feminista pediu
a palavra para declarar que cabe a elas o "pioneirismo no ódio aos

homens". Mas JilI Johnston, uma lésbica que escreve para o

semanário The Village Voice, disse que elas (as lésbicas) amam as

mulheres sem necessariamente odiar aos homens. E daí por diante, a

BOLSO ·c..o.n.c.e.n.,tr.a,;,çã.o_es.c.u.lh.a.m.b.o.u_O.s.h.o.m.e.n.s.__...
'

'1

fazer o cordo armamentista de 240 milhões de dólares, quer
firmar um contrato a longo prazo para obter uma ampla
gama de equipamento militar pesado que inclua fo��te�. !'<
notícia foi divulgada pelo Dayly Express, mas o,�lillsteno
das Relações Exteriores recusou fazer comentários, Uma

negociação desta envergadura ajudaria a restabelecer a in

fluência britânica no Oriente Médio, que decaiu depois da
invasão do Suez em 1956 e até há pouco mostrou sinais de

melhoramentó. Alguns funcionários do Ministério acham

que uma influência mais forte no Egi�o, que.a�e�u?u sua

hostilidade até Israel, poderia manter VIvas as iniciativas de

paz em Moscou. Mas a Inglaterra não venderá ao Egito. ar
mas ofensivas como tanques pesados ou bombardeiros

Jaguar especificados na lista de compras do Egito. O Gover

no estaria disposto apenas a dar equipamento pesado. defen
sivo, como tanque 'ligeiros, o/mas anti-tanques e sistemas

anti-submarinos.
Em Washington, comentava-se que o veto dado pelos

Estados Unidos no Conselho de Segurança da ONU, o se-

. gundo da sua história, representa um giro de 180 graus na

sua política nas Nações Unidas. O em�aixador George Bush

disse que via os ataques de Israel ligado ao mas�acre de

Munique e deu razão aos judeus eI? fazer a sua v�ganç�.
"Condenar só os ataques sem mencionar as causas e conti

nuar numa idéia de irrealismo frequentemente aplicada na

ONU, declarou Bush. Não se faria nenhum bem através de
uma resolução que considera o efeito e não a causa

..
Um sub-comitê legal da Organização Internacional da

Aviação Civil votou em 9 a 4 a f�vor da p�opo�ta per�tin
do sanções contra qualquer pais que de asilo a píratas
aéreos.

Cobertura internacional pela Associated Press

-----NOTiCiÁRIO

Nixon gostaria de restabelecer os vínculos
comerciais com Cuba em troca de um amolecimento'
da posição russa em relação ao Vietnã. Jack Anderson,
o colunista, diz até que os detalhes deste outro plano
insólito da política internacional já começaram a ser

preparados, mas só serão executados depois que a

Organização dos Estados Americanos votar o

levantamento do boicote diplomático e comercial que
começou há oito anos atrás contra o regime comunista

cubano. "Se os Estados Unidos modificam a sua
atitude com Cuba, é de se esperar que isso exerça uma

'

enorme influência sobre a OEA ", disse Anderson.
Acrescentou que a União Soviética está sumamente

interessada numa relação mais normal entre Cuba e os

Estados Unidos. "Moscou gasta mais' de 2 milhões de

dólares diários ajudando Cuba e gostaria de reduzir

esta carga", concluiu ele.

A furia dos britânicos
contra navio islandes

Os pescadores britânicos que desafiam o novo limite de

pesca de 50 milhas imposto pela Islândia, pediram ao

Governo daquele país que retire o capitão do canhoneiro
A egir, a quem acusam de provocá-los. Há dois dias o Aegir
cortou as redes dos pesqueiros britânicos e entrou em atrito
com outros dentro do novo limite de 50 milhas, que a

,

Grã-Bretanha nega-se a reconhecer. Os donos dos pesqueiros
britânicos queixam-se que "é difícil manter a calma" ante os'

ataques do Aegir e previnem que os pescadores, enfurecidos,
poderiam investir contra o canhoneiro. Disseram, entretanto,
que até agora não receberam resposta do Governo Islandês a

seus protestos. Segundo os islandeses, a fixação do novo

limite objetiva conservar a fauna marinha, sob a alegação de
que ela está diminuindo. De outra parte, a Grã-Bretanha diz
que a ampliação da zona é ilegal e prejudicará seriamente sua

indústria pesqueira.

Os burgueses se reúnem pa
ra um jantar que não poderá se

realizar, numa situação parecida
a de várias pessoas que entram

numa sala e não conseguem mais
sair dela, no filme O AnjoExter
minador, de Luiz Bufiuel. Esta
nova situação, a do jantar, já foi
filmada por Buiiuel na França
com diálogos em francês e será

- exibido em 22 salas de Paris e

'seus arredores. O diretor achava

que não poderia resistir à tensão
nervosa das filmagens, mas agora
se sente feliz por ter conseguido
uma vitória sobre si mesmo. O

título da nova obra de Buiiuel é
O Encanto Discreto da Burgue-

,

sia, e trata de encontros inespe
rados, de aparições, todas elas
de inspiração irracional, sem um

pensamento dirigido, "um filme
livre, sincero, que saiu assim
mesmo". Na sua entrevista ao

jornal Le Monde, ele disse que
neste filme não há bem nem

mal, apenas pessoas que mar

cham por um caminho". Sobre
si mesmo ele diz: "me sinto mui
to Ifluco violento ultimamente.
Continuo fiel às rebeliões do

passado mas hoje, na confusão

ideológica, minhas ilusões estão

quase perdidas e não posso, por
experiência, ter confiança nos

novos regimes políticos. Atual
mente, me apaixono por ecolo

gia e tenho um sentimento de

ternura para a natureza".

Bunue' 'ança
��O Encanto

da'Burguesia ��

DE

Nixon quer
amolecer
com Cuba

Lin Piao não conspirou
contra o presidente. Ele foi uma
vítima sacrificada para permitir
a Mao e Chou En Lai elabora
rem uma aproximação com os

Estados Unidos. A nova tese do

desaparecimento do marechal
chinês em setembro, do ano pas
sado num acidente de avião da

Mongólia, é da autoria de jornal
Rude Pravo, do Partido Comu
nista Checo: "A queda de Piao
foi uma nova fase da crescente

'

crise cíclica do rnaoísmo, Ele
não tinha motivos para conspi
rar con tra Mao pois seria confir
mada pelo parlamento chinês,
como seu sucessor. que iria se

�eunir em .seternbro de 71 para
aprovar a nova constituição. Es
se acontecimento que iria refor

çar ao máximo a sua posição
que precipitou a sua queda. Ele
queria uma política de combate
nas duas frentes, contra os EUA
e outros imperialistas, por um

lado, e a União Soviética por ou
tio. Esta exigência estava em

conflito com a política de proxi
midade de Mao e Chou com os

EUA, para reforçar posições chi
nesas ,de enfrentar a União S'o
viética. Os conflitos existem na

política interna, sendo que Mao
se atemorizou com a concentra

ção do poder militar estatal e do

partido nas mãos de Lin Piao.
As raízes da crise continuam
existindo e pode haver novos

conflitos em Pequim."

Um gigantesco acordo
comercial, o resultado
da viagem de Kissinger,

I

Um acordo comercial de "bilhões" de dólares entre os Estado
Unidos e a União Soviética foi anunciado simultaneamente Onte�
em Washington e Moscou. A Casa Branca e o Kremlim divulgarall1
uma declaração conjunta onde informam sobre as conversações des.:
ta semana em Moscou en tre os governantes soviéticos e o assesso
especial Henry Kissinger. "Significativo progresso foi conseguido e�vários setores", diz o documento, para logo em seguida mencionara
gigantesco acordo comercial que seria assinado num "futuro breve"

Em Moscou, Armand Hammer, presidente da Occidental Petr;
leum Corp., disse que o primeiro ministro Alexei Kosygin haVia
dado visto a uma série de tratados comerciais entre os quais está a
criação, por parte da Occidental, de um centro comercial nort�
americano permanente em Moscou, que serviria de sede para mais de
400 empresas dos Estados Unidos. Hammer acrescentou que ainda
faltam certos detalhes a serem, acertados, e depois de dizer qUe Os
acordos poderiam somar "bilhões': de dólares, disse que tudo cami.
nhava "satisfatoriamente".

.

Kíssinger chegou a Moscou domingo e antes de partir às primei.
ras horas de ontem, conferenciou longamente com ochefe do Parti,
do Comunista Soviético Leonid Brezhnev, o ministro das Relações
Exteriores e outras autoridades. Na declaração conjunta, não se fala

" em Vietnã, mas o secretário de Imprensa de Níxon; Ronald Ziegler
disse <i0S jornalistas: "Não vacilamos em mencionar a vocês que foi
discutido .•. e não apenas de passada...

" Não quis dar outra eXpli,
cação.

Em Moscou, Hammer, da Occidental, disse que suas negociações
estiveram concentradas nestes três projetos:

- Que os Estados Unidos comprem gás natural dos soviéticos
Não mencionou cifras, mas disse que o negócio "é muito grande"..

,-: Uma P!oposta para fornecer à União Soviética
fertilizantes fosfóricos num volume anual equivalente a ISO
milhões de dólares e durante os próximos vinte anos. Em troca, Os
soviéticos forneceriam aos Estados Unidos um volume igual de ure,
e amoníaco. Hammer indicou que o volume total da operação seria
o equivalente a seis bilhões de dólares.

- Occi den t al criaria um grande centro comerciaI
norte-americano em Moscou, que incluiria escritórios e um hotel
paraAOO empresas dos Estados Unidos.

Kissinger encontra-se agora em Londres para conferenciar COIl1'
o primeiro ministro Edward Heath, devendo depois ir a Paris falar
com o presidente francês George Pompidou,

.

Lin Pia0 não

conspirou� foi

assllssinallo

PauloVI: a "venerável tradição" contra a mulher

Assalto guerrilheiro no

México envolve mais 17
A Procuradoria Geral do México anunciou que 17

pessoas estão acusadas de ter participado na emboscada a' um
comboio militar a 23 de agosto. Lúcio Cabanas Barrientos,
ex-professor e líder de um grupo guerrilheiro nas montanhas
do Estado de Guerro, dirigiu o assalto em Atoyac de Alvarez,
quando morreram 18 militares e 16 resultaram feridos. As

acusações contra os 17 homens apresentadas numa Corte de

Acapulco, são por homicídio premeditado e atentados contra
autoridades num lugar isolado, roubo à mão armada, e

depredação de propriedade alheia e outros' danos
intencionais.

Polícia prendeu ladrões
dos quadros de Picasso.

.

A 'polícia alemã anunciou ontem que recobrou 11

litografias de Picasso, roubadas da galeria de arte de
Dusseldorf em abril, num valor de 40 mil dólares. Três dos
assaltantes que já se encontram presos, haviam vendido três
obras por 2 mil dólares. Os.Iadrões foram identificados pela
polícia como um operário de 27 anos de idade, que forçou o

ingresso na galeria e se evadiu com as obras; um 'garçom de 47

anos, que pagou 1.300 dólares pelas litografias e um vendedor

de 26 anos, que revendeu três delas. A polícia localizou 8

quadros no apartamento do vendedor e as outras em poder de
"clientes interessados".

Asiáticos da Uganda,
poderão vir para a AL
o Governo da Grã-Bretanha anunciou <ontem que

negocia com nações latino-americanas não identificadas, a

aceitação de alguns dos milhares de asiáticos expulsos da

Uganda. O chanceler Lor-d Hailsham, que encabeça o sistema

legal britânico, informou que já foram iniciadas conversações
com a Comissão Intergovernamental para a Migração
Europeia, tendo-se esperança que possa ajudar, organizando
um movimento em todos os países latino-americanos".

Segundo as informações, mais de 60.000 asiáticos, terão que
sair da Uganda antes do dia 7 de novembro, do contrário
serão presos, de acordo com o "ultimatum" do presidente Idi
Amin. Hailsham declarou que mais de dez nações
manifestaram-se favoráveis à aceitação dos refugiados.

o senado norte-americano aprovou o acordo EstadoS Uni'dos-União Soviética �obre limitações de armas defensivas assinado em Moscou
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Corsetti diz que chegou ao filll
_ isolalllento de Santa Catarina

Falando na noite de'on
tem em Florianópolis, du
.rante a solenidade de assi

natura do contrato para a

implantação de 42 mil te

lefones em Santa Catarina,
o Ministro das Comunica

ções afirmou que o. ato vi

nha marcar "o fim do iso

lamento do Estado de San

ta Catarina".
- Todos nós vivemos e

vibramos com o ,problema
das comunicações no Bra

sil. Sentimos que desde o

primeiro dia e desde longa
data esse intervalo que
existe entre os Estados do

Paraná e do Rio Grande do

ANTECIPAÇÃO
A solenidade de assina-

.

tura do contrato de im

plantação do Plano Diretor
da Cotesc estava inicial

mente marcada para as

l1h30min de hoje, tendo

sido. antecipada para on

tem à noite em virtude da

morte da mãe do Governa

dor Euclides Triches, de

Sul precisava acabar de
uma vez por todas. E ele

terminará agora, com esse
.

plano que se está implan
.

tando em Santa Catarina.

- disse o Sr. Hygino Cor- '

setti.

EMFA traz sua

comitiva a SC
A comiti�a .do Estado Maior das Forças Armadas, que

empreende viagem de estudos pelos Estados da região sul

estará � Florianópolis às 10h30min, segundo confirmou

fonte do 50. Distrito Naval.

A delegação visitante é chefiada pelo General Arthur

Duarte Candal da Fonseca e integrada por 15 oficiais das

três Armas, além de um representante do Ministério das

Relações Exteriores.
O programa da comitiva do Ernfa inclui almoço na Base

Aérea de Florianópolis, visita do Governador às 14h30min,

palestra do Comandante do 50. Distrito Naval, às 15h15min

e exposição do Sr. Colombo Salles, às 17 horas, À noite, no
Palácio da Agronômica, o Governador oferece um jantar aos

. membros da comitiva, na presença de autoridades.

\Universitários
fazem encontro

O lo. Conclave Nacional sobre o Ensino Universitário

está programado para os dias 22, 23 e 24 de setembro, nesta

Capital, numa iniciativa do Diretório Central dos Estudan-
'

tes da Ufsc.
,

A promoção tem por frm proporcionar amplo exame da

situação do ensino superior e dela poderão participar os

acadêmicos interessados, desde que devidamente creden

ciados.
A realidade universitária, a reforma-da Universidade e a

legislação acadêmica são alguns dos temas a serem debatido-s

durante o lo. Coneu.

O DCE já dirigiu convite a entidades congêneres de todo

? país, convidando representantes a aderir ao encontro.

Chega inspetor
das polícias

O Inspetor Geral das Polícias Militares, General Carlos
Alberto de Mendonça Lima, que chegou ontem a esta Capi
tal, será recebido em audiência. especial pelo Governador

Colombo Salles hoje, às 14 horas, no Palácio dos Despa
chos.

Durante esta semana visitará às unidades da Polícia Mili
tar em vários rnunícípios de Santa Catarina.

Esta manhã inspecionará o Quartel General da PM, na

Praça Getúlio Vargas, presidindo reunião com, os oficiais

Superiores.

Cidade vai ter.
novo hospital

A Associação Beneficiente de Assistência Social de Santa

Catarina' vai lançar domingo a pedra fundamental' da Mater
nidade e Hospital Evangélico, a ser construído nesta Capi
tal.

O empreendimento terá capacidade inicial para 56 leitos,
prevendo-se sua ampliação no futuro.

O novo hospital vai ser construído com recursos da co

munidade evangélica da Grande Florianópolis. Ficará situa

do na Rua Pedro Cunha, imediações do final da Aracy Vaz

Callado, no Estreito.
t- A solenidade de lançamento da pedra fundamental está

marcada para as 15 horas, sendo os atos religiosos presidi
dos pelo pastor Eny Luz de Moura, da Igreja Presbiteriana
de Blumenau 'e um dos fundadores da Associação Evangé
lica.

quem o Ministro. das Co

municações é amigo, fa
zendo questão de compa
recer ao ato de sepulta
mento, hoje pela manhã na
cidade de Caxias.

to o Ministro Hygíno Cor
setti declarou que "Santa

Catarina, pela sua potenci
alidade econômica, pelo
gabarito da sua gente e por
todas as razões que possa
mos evocar, tem que estar

integrada, na mesma altu

ra, aos demais Estados do

Brasil, sintonizada no mes

mo nível dos Estados do

Sul, ajudando a impulsio
nar o desenvolvimento na

cional, que tanto precisa
dos excedentes do Sul".

- Posso assegurar aos

senhores - acrescentou -

que o nosso apoio não vai

ficar apenas neste ato. Nós

_
O contrato ontem assi

nado com a Ericsson do

-Brasil _:_ um documento.de

47 laudas - possibilitará a

implantação, num prazo
.

de dois .anos e meio, de 42
mil telefones, iniciando-se
os trabalhos pelo Vale do

Itajaí, Sul e Grande Floria

nópolis, após o que será

beneficiada a região Oeste.

Em seu pronunciamen-

vamos acompanhar de per
to a implantação deste pla-

.
no, porque é apenas o pri
meiro passo o que vai ser

feito aqui neste Estado.

Outros planos virão. Deve

mos estar integrados ao sis-
.

tema nacional. Desejamos
que em curto prazo o de

senvolvimento das comuni

cações em Santa 'Catarina

esteja perfeitamente sinto

nizado com o sistema na

cional e possa se desenvol

ver no mesmo ritmo, com
os mesmos equipamentos
_9.ue possibilitam o empre

go dos mais avançados me
ios e formas de comunica

ções, a fim de que todos os

. pontos deste Estado este

jam integrados ao seu cen

tro político e às demais u

nidades da Federação.
Finalizou cumprimen

tando o Governo do Esta

do "pelo incentivo que
tem dado à sua companhia
de telecomunicações e pe
lo apoio que tem dado ao

Ministério das Comunica

ções, fazendo ainda "votos

para que o esforço que

agora vai ser realizado seja
inteiramente coroado de ê

xitos, para o bem da Co

tese e particularmente do

povo de Santa Catarina".
O Governador Colombo'

Salles destacou a impor-

Verba de Cr$ 8 milhões
para. a educaçGo em se

Até o final deste mês deverá ser assina

do corrêenio entre o Ministério da Educa

ção e Cultura e a Secretaria da Educação,
pelo qual serão aplicados recursos da or

dem de Cr$ 8.569.315,35,no setor educa

cional catarinense.
O convênio resulta do Plano de Aplica

ção do Salário Educação. em Santa Catari

na, entregue esta semana no MEC e a ver

ba será aplicada da seguinte forma:

Cr$ 4.373.364,82 em construção e refor

ma de prédios escolares;
Cr$ 1.140.840,54 na aquisição de equipa-

.

mento escolar; Cr$ 2.65l.038,77 no

'aperfeiçoamento e titulação de professo-

res e Cr$ 404.075,22 no custeio e manu

tenção doensino,

O Plano de Aplicação foi entregue ao

Ministério da Educação pelo Sr. João Car

los Pacheco, assessor da Secretaria da

Educação.
BOLSAS D� ESTUDO

Por outro lado, o Secretário da Educa

ção informou que estão sendo mantidos

contatos em Brasília, visando desencadear

em Santa Catarina uma nova política na

concessão de bolsas de estudo. O Sr. Car
los Augusto Caminha não de� detalhes so

bre o plano, afumando tratar-se de "se

gredo de Estado."

Proieto Rondon realiza
treino com orientadores'
A Coordenação Estadual dti Projeto

Rondon instalará hoje, às 8 horas, no

Centro de Treinamento da Fetaesc, em

Barreiros, o 10. Curso de Treinamento pa
ra Docentes e Técnicos, destinados a pre

parar orientadores que. atuarão junto às

equipes de rondonistas.

O ato de abertura contará com a pre

sença do Presidente do Conselho de Re

presentantes, .Professor Roberto Lacerda,

e do Coordenador Cláudio Füllgraff.. O
curso irá até o dia 26.

JORNADA
A 6a. Jornada de Debates Acadêmicos

e Estudos Médicos, promovida pelo Dire

tório Acadêmico do Centro Bio-Médico,
encerra-se amanhã, no auditório da Reito

ria da Ufsc, na Trindade.
Durante todo o dia de hoje novos t�a

balhos serão apresentados a0S participan
tes da Jornada.

BUSCH & cu LTOA.
Artefatos de couro, calçados esportivos, couros e plásticos laminados, pastas, malas e, bolsas,

artigos para sapateiros, seleiros e estofadores.

LOJA 1 - Tel. 3522
Rua Conselheiro Mafra, 14

LOJA 2 � Tel. 2690
.

Rua Conselheiro Mafra, 1'1

PARQUE ESTRELA DO SUL
o maior do Estado. Funciona diariamente. Aos sábados e domingos, matinada a partir das 14

horas; Roda Gigante, Sombreiro Mexicano, Presépio Movimentado, Altorama Infantil, Jatinho,

Pista de Choque, Trem Fantasma, Tiro ao Alvo e outras atrações. Aceita proposta para festas e

expostcões Fin�1 da Linha Canto' no Estreito - Florianópolis.

tância do contrato assi

nado, tecendo referências

elogiosas à atuação do Mi

nistério das Comunicações
em Santa Catarina.

Só pode sonhar - disse

o Governador - quem tem

noção da realidade. E nós

em Santa Catarina há mui

to tempo vimos sonhando

com o que Vossa Excelên

cia hoje, num passe quase
de mágica, com a sua assi

natura, toma real. É uma

velha aspiração' catari

nense. Estamos realmente
atrasados em termos de te-

lecomunicações, mas va

mos chegar na frente. E

vamos chegar na frente

graças ao estilo e à desti

nação de Vossa Excelên

cia.

"O Senhor Secretário

dos Serviços Públicos e o

Senhor Presidente da Com

panhia de Telecomunica

ções frequentaram quascr
que assiduamente o Gabi

nete de Vossa Excelência"
- acrescentou - "e trou

.
xeram sempre para nós ou-

tros, que aqui ficávamos

torcendo pelas gestões que
lá faziam, as mensagens de

otimismo que Vossa Exce

lência nos enviava".
, O Governador Colombo

Salles lembrou que uma

das grandes metas do Pro-

Excelência -. o Ministro - les e ao Secretário Paulo

Hygino Corsettí - é uni Aguiar "pela confiança em

autêntico paladino da tec- nós depositada, pelos con-

nologia. selhos de experiente em-

jeto Catarinense de Desen

volvimento era justamente
a integração do Estado no

campo das telecomunica

ções, o que viu concretiza

do a partir do instante em

. que o Ministério das Co

municações aprovou o Pla

no Diretor de nossa Com

panhia. E concluiu: "A

tecnologia sem dúvida é a

ciência do século, e Vossa

MESQUITA
O presidente da Cotesc,

Douglas Mesquita, por sua
vez, afirmou que'a assina
tura do contrato represen
tava um momento que fi
cará indelevelmente marca

do na história das comuni

cações em nosso Estado",
ressaltando que significava
"o marco inicial e grande
parte do Plano Diretor de

Telecomunicações de San

ta Catarina, pois engloba
toda a sua parte de comu

tação, que encerra cansa

tivo período de negocia
ções e inicia um período
de realizações concretas".

Expressou seu reconhe

cimento ao Ministro Hygi
no Corsetti "pelo irrestrito

apoio que do seu Ministé-

rio e de Vossa Excelência,
pessoalmente, nos tem si

do chegado, para fortale

cer o nosso entusiamo e a

continuidade da nossa luta

para o alcançamento dos

objetivos delineados no

Plano de Telecomunica

ções do nosso Estado".

Agradeceu o apoio que

a Cotesc tem recebido do

Governador Colombo Sal-

presário e pela amizade o

ferecida nas horas mais di

fíceis" .

- Este ato - frisou -

\

além das implicações legais
de que se reveste, represen
ta também o novo- espírito
de trabalho que anima to

da a nação brasileira, pois
os governos Federal e Esta

dual unem-se para tomar

realidade uma justa aspira
ção dos catarinenses: ver o

seu Estado integrado atra

vés das telecomunicações.
Acreditamos que dotando

Santa Catarina deste mo

derno sistema de teleco

municações, os poderes
públicos estão acelerando

o progresso do Estado e da
. importante região sul do

Brasil.
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Cartas
A CAUSA

- Quase que todas as manhãs uma

enorme fila de veículos se forma no mor

ro da ponte, pelo lado do continente. Às
vezes; mesmo meia hora antes do expe
diente comercial, essas filas não se for

mam.

Indignado com esse problema, passei a
averiguar o motivo que levava a principal
.artéria que dá acesso à ilha ficar total

mente engarrafada por veículos. Por in
crível que pareça, a causa de tudo isso,
que eu consegui descobrir, é o guarda de

trânsito.

Embora não dê para acreditar, mas é

verdade. Na maioria das vezes, dois guar
das ficam controlando o movimento de

carros que procedem da rua Gaspar Du
tra, do centro da cidade pelo viaduto-e

de Bom Abrigo. Quando os veículos que

procedem de Bom Abrigo e do centro

pelo viaduto estão com passagem livre os

da Gaspar Dutra ficam trancados, for

mando lima extensa fila. Quando não há

guardas, não há filas em nenhum dos la

dos. A solução mais viável é tirar os guar
das para que não haja filas. Fernando S.

Amorim. Barreiros.

EFICIÊNCIA
- Tenho acompanhado atra/ és dos

noticiários desse conceituado jornal os

serviços de extensão rural que vem sendo

desenvolvidos no interior de Santa Cata

rina por técnicos da Acaresc e Secretaria

da Agricultura.
Não me admiro muito com a assistên

cia técnica prestada ao homem rural,
pois isso é uma exigência do próprio de

senvolvimento agropecuário do Estado.

Entretanto, o movimento criado através
dos Clubes 4-S, levando, os jovens a

adquirir uma mentalidade voltada para o

trabalho organizado e dinâmico, é mere

cedor de elogios.
Tanto no Brasil como na França e ou

tros países, os

.

agricultores procuram
mandar seus filhos para às cidades a fim
de lhe proporcionarem uma posição so

cial mais destacada. A intensão dos ve

lhos agricultores é fazer com que seus

filhos adquirem conhecimentos mais pro
fundos que ajudem a desenvolver sua la

voura. No entanto, a maioria deles não

voltam ao lugar de origem, fazendo-se

nos grandes centros.
Em Santa Catarina, essa orientação :

que está sendo prestada através dos clu
bes 4-S é um dos meios mais eficientes

para acabar com o, problema do êxodo
rural, Segundo os noticiários, a produção
agrícola tem se multiplicado a cada ano

com esses movimentos, em que estão
também incluídos concursos. de produti
vidade.

Estou em Santa Catarina há quatro
anos. Vim do interior de São Paulo, de
São Vicente, em Santos, e nunca ouvi

falar naquele Estado de movimentos des

sa natureza.

Desejo, através deste jornal, parabeni
zar-me com as autoridades responsáveis
pelo desenvolvimento agropecuário deste
Estado pelo. impulso que estão dando ao

aperfeiçoamento das técnicas e mão de

obra relacionadas à agricultura.
Por outro lado, desejo ainda ressaltar a.

eficiência do sistema cooperativista de

Santa Catarina. As entidades cooperati
vas. que aqui existem realizam trabalhos

espantosos, 'ajudando tanto no processo
de produção como no de comercializa

ção dos produtos agrários. Jaime R.

Kneubst - Florianópolis.

CINEMA
- Solicito a V.Sa. no sentido de fazer

uma reportagem abordando o problema
das casas de espetáculos .de Florianópo
lis. que não proporcionam o mínimo de

condições aos florianopolitanos para que
estes possam se divertir nos finais de se

mana. Os eines resolveram agora passar
os melhores filmes no meado das sema

nas e os de bang-bang aos sábados e do

mingos, Eles não estão acompanhando o
desenvolvimento. da Capital. Lauro Flei

bur - Florianópolis.
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E uma idéia felicíssima a que
ora movimenta as atencões da Se
cretaria do Governo, visando pos
sibilitar maior projeção da cultu
ra catarinense, no panorama na

cional. Santa Catarina possui ho
je o seu patrimônio cultural· e,
sem favor nenhum, não fica ele a

. dever nada aos centros" do país
que já lograram conceito mu ito,
elevado de suas atividades inte
lectuais e artísticas.

O que tem havido, sim, entre
nós, é a falta de recursos de ex

pansão editorial e de divulgação
dos nossos valores intelectuais,
confinados, em regra, a meios po
bres e desestimulados, lamenta
velmente, pela ausência de me

lhores interesses do meio para
com os labores de inteligência e

arte.

Há poucos dias, quando aqui
esteve, a convite daquela Secreta
ria de Estado, o Presidente do
Conselho Federal de Cultura -

que realizou aqui magnífica pa
lestra sobre a cultura brasileira -

teve ocasião de manifestar a sua

admiração diante. dos muitos li
vros de autores catarinenses, que·
lhe foram ofertados. E issb mes

mo acaba de repetir, em carta

que dirigiu ao titular da referida
Pasta: "Quanto ao meio cultural"
- escreveu ele"":" "quero confes
sar, não a minha surpresa, mas o

meu entusiasmo pelo vigor que
nele encontrei e pude verificar no
contato direto e à leitura que vim

catarinense
fazendo dos livros corri que me

presentearam" .

São expressões que não des
mentem a velha obscuridade em

que vivem tantos Catarinenses,
velhos e jovens, que se dedicam
às letras ii às artes-e que vão cain
do em desânimo, cansados de um

idealismo que não encontra se

quer as compensações morais de

que é merecedor.
Vem, portanto, muito a tem

po o empreendimento de uma

pol ítica de integração da cultura
catarinense na paisagem literária
e artística do Brasil. Iniciativas
com os incentivos à produção li
terária e às pesquisas históricas,
projetando 'a inteligência e a eru

dição catarinenses, se enquadram
perfeitamente no sentido dum
desenvolvimento integrado de tu
do o que significa valores, quer
materiais, quer espirituais, e que
exalça tanto a grandeza 'dum po
vo, quanto a pujança duma gleba.

Não é de espantar que, em as

suntos de cultura, poucos nomes,
dentre os que se vêm salientando
em nosso Estado, conseguiram
ressonâncias em outros meios na-·

cionais, quando temos geralmen- ,

te sido demasiado indiferentes a

esse setor de manifestacão da vi
ta lidade espiritual du'm povo.
Nestes últimos tempos, numero
sas inteligências se lançam através
de livros que lhes recomendam o

talento - e não se sabe de alguns
destesque se hajam feito conhe-

cidos além das rodas de simpati
zantes e amigos, em sua própria
terra. Precisariam de mais do que
somente o talento e mais do que
mesmo a originalidade dos traba
lhos para vencer fora das frontei-

. ras do seu Estado.
De sorte que' uma visita como

a do consagrado historiador e so

ciólogo que é o professor Arthur
Cesar Ferreira Reis, convidado
do Governo, terá permitido ao

Presidente do Conselho Federal
de Cultura--surpreender o nosso

meio cultural e', pelo menos ele,
tomando conhecimento do ambi
ente intelectual catarinense, já
possa depor, honrosamente para
n6s, sobre o fato de não estarmos
de todo alheios aos movimentos
culturais do País, mas apenas
aguardando algo que falta para
nossa maior expansão.

E parece que esse "algo" po
derá sobrevir como consequência
da política de coordenacão das
nossas instituições de cultura; tal
como o pretende realizar agora a

Secretaria do Governo, favoreci
da por entendimentos .entre o

. Governo do Estado e oConselho
Federal de Cultura. Não tardará
muito e os primeiros resultados
dessa boa política de inteligência
deverão aparecer, concretizados
para exaltação do muito que me

rece ser admirado e prezado, nas
principais esferas de erudição do
Brasil, o esforço cultural de Sano,
ta Catarina.

o
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ensino e
Problema fundamental numa politica de desenvolvi

mento, o da educação assume relevo especial pela reper
.
cussão que obtém no progresso duma 'comunidade. E
felizmente, em Santa Catarina, a quase totalidade dos
municípios vem concedendo prioridade de tratamento a

esse importante setor especial que, aliás, põe à prova o

discernimento administrativo dos governantes.
O Estado proporciona,' tradicionalmente, salutares

exemplos a esse respeito - e não tem regateado a sua

cooperação, quanto ao progressivo aumento da rede de
estabelecimentos de níveis mais elevados que comple
tarão os ciclos escolares mantidos pelas prefeituras, sem

prejuízo do desdobramento do sistema do ensino públi
co elementar, sempre custeado pelos cofres estaduais.

Mas a verdade é que há nova mentalidade nas adminis
trações comunitárias e as escolas municipais se vão multi
plicando, para levar aos mais afastados núcleos rurais as

luzes da instrução pública.
.

No Município de Flotianápolis esse fato assume pro
porções muito auspiciosas, revelando mais do que uma

intenção administrativa, porque vem sendo um caracte

rístico lisonjeiro da consciência cívico-democrática do
Prefeito Ary Oliveira. A construção de novas salas de
aula, ao encontro do. problema do crescimento demográ
fico e, pois, da maior procura de vagas nas escolas muni

cipais, é providência que permanentemente preocupa o

Prefeito e dele obtém a solução adequada. Ao mesmo

tempo, novos estabelecimentos de ensino se incorporam
ao patrimônio do setor educacional da Municipalidade,
como o belo Grupo Escolar "Castello Branco", naArma
ção do Pântano do Sul, ediftcio de linhas-arquttetônicas
apuradas e de modema concepção funcional. \

Note-se que a orientação do Prefeito Ary Oliveira não
deseja a padronização da arquitetura escolar - e sim que
cada unidade obedeça a uma arquitetura original e pró
pria. Ainda há poucos dias, foi inaugurada uma escola
municipal na Vargem Grpnde, Distrito de Cachoeira do
Bom Jesus, construtda em tempo record O ato inaugural

OS
. ". -

munlclplOS
teve a presença do Governador Colombo Salles, que não
silenciou a sua admiração ao bom gosto estético do pré-
dio.

.

Todavia, nem apenas se limitam os cuidados do .

Prefeito a dilatar a rede de estabelecimentos de ensino,
mas sobretudo subordina o sistema educacional do

Município aos moldes da recente reforma introduzida
nos métodos de educação aplicados pelo Estado. O

Município de Florianópolis tem as suas escolas bem
instaladas e já dispõe de um magistério habilitado para as

novas exigências do ensino moderno. Quanto ao

problema da simples alfabetização, a Prefeitura da"

Capital do Estado não poupa recursos de que se necessite

para subsidiar o MOBRAL, amparando-o em toda a

extensão de suas frentes de atividades.
Haverá, sem dúvida, em Santa Catarina, muitos outros

munictpios que, por sua vez, se adiantam nesse setor

principal de toda administração esclarecida e que, como

o de Florianópolis, possam servir de modelo de como se

deve encarar o futuro desenvolvimento catarinense, que
não prescinde de maiores valores humanos, providos de

boa formação mental, como de saúde e energias físicas.
As administrações municipais catarinenses estarão, de

certo, atentas ao que cumpre fazer, colimando a Ação
Catarinense de Desenvolvimento e, particularmente, o

bem estar das. respectivas populações distritais, para que
não fiquem estas à margem dos esforços gerais que visam

a melhores condições de existência individual e coletiva,
no Estado.
A educação é uma das condições essenciais ao

crescimento duma comunidade, que não se afirma senão

pela consciência da prôprià dignidade, ao ntvel de sua

função em sociedade e de suas obrigações para com o

presente e o futuro da coletividade.

,Gustavo Neves

Trivial
Ntarcflio

Variado Medeiros,
filho •
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Uma' visão realista
do pleito pelo MDB
Atarefado com o estudo da impugnação de alguns candidatos

oposicionistas às próximas eleições, o presidente regional do - MDB,
Deputado Dejandir Dalpasquale; reiterava ontem em seu gabinete a

esperança de que a Oposição deverá eleger cerca de 50 Prefeitos em

novembro. O MDB está disputando 120 das 197Prefeituras Municipais
em todo o Estado e para o dirigente oposicionista as chances de vitória
em 50 municípios não encerra um otimismo descabido. Pelo contrário,
entende o parlamentar que essa proporção se apoia em bases bastante

realistas, conforme um levantamento feito pelo Partido sobre as suas

possibilidades eleitorais no' próximo pleito. Admite o presidente do
MDB uma pequena margem de erro, para mais ou para menos, em face
dos fatores imponderáveis que concorrem para uma eleição. Mas não
acha que uma vitória oposicionista dentro dessa previsão deva se

constituir surpresa para quem quer que seja.
-

O Sr. Dejandir Dalpasquale reconhece que a Arena, em virtude do

poderio da sua estrutura partidária, poderá dar uma investida mais

agressiva na campanha eleitoral durante seus últimos dias.Mas acha que
esse crescimento não afetará as conquistas já consolidadas pela
OPosição, limitando-se assim a absorver parte daquela parcela dó
eleitorado ainda não definida em relação ao pleito. Precisam�nte tendo
em vista essa possibilidade é que a Oposição está procurando tirar o

maior proveito dessa fase de maré alta, envidando um grande esforço
para conquistar o máximo possível de posições eleitorais no âmbito dos

municípios. Essa tática visa neutralizar parcialmente a investida da
Arena que se dará nas próximas semanas, pois oMDB espera formar um .

eleitorado resistente à campanha situacionista, isto é, um eleitorado já
perfeitamente consolidado.

.

Com esse. intuito e sem desprezar os municípios de menor eleitorado
a Oposição concentra as suas maiores preocupações nas cidades de

Joinville, Blumenau, Lages, enfim; naquelas onde o contingente
eleitoral é mais expressivo. Para os dirigentes oposicionistas a conquista
dessas Prefeituras peloMDB seria um fato de repercussão nacionalque
colocaria o Partido, em Santa Catarina, numa posição privilegiada em

relação à que desfruta nos demais Estados, excetuando-se oRio Grande
do Sul.Em Lages: esperam que o Deputado Laerte Vieira venha a

absorver parte do eleitorado da ex-UDN enquanto que o Deputado
Juarez' Furtado estaria voltado à conquista de votos de antigos
pessedistas. Em Joinville, acreditam os oposicionistas na vitória do Sr.
Pedro Ivo Campos, embora não minimizem os candidatos da A.rena. Em
Blumenau, acreditam que o ingresso efetivo do Deputado -Jaison
Barreto na campanha desequilibrará o quadro eleitoral que atualmente
tende para a Arena, com uma reversão da situação política local. Na

Capital, onde não se realizará eleição para Prefeito, o MDB pretende
aumentar consideravelmente a sua representação na Câmara. Isto para
se falar em apenas alguns dos municípios de maior expressão política no

Estado, já que de um modo geral a Oposição quer alcançar, mesmo, a
meta dos 50. Embora haja um evidente otimismo nas fileiras
oposicionistas, o presidente do Partido, Deputado Dejandir
Dalpasquale, encara com realismo o pleito de novembro e está convicto
de que esta eleição será disputada palmo a palmo, sem grandes goleadas
eleitorais em nenhum município..

,.�

DESCONSIDERAÇÃO
É incrível a falta de sensibilidade

de alguns dirigentes de. órgãos públi
cos pará com o trabalho dos repór-.
teres que fazem a cobertura do se

tor. Mais que isso - é falta de consi

deração. Os repórteres chegam às

atapetadas ante-salas, pedem para
ser anunciados, esperam horas e ho
ras para afmal receberem a resposta
vaga de que no momento não é pos
sível atender "porque ele está em

reunião". Ora, os repórteres não
vão pedir nada mais que uma infor

mação que, em última análise, é do
maior interesse do órgão público e

da opinião geral que seja divulgada.
Os verdadeiros repórteres do dia a

dia não estão a fim de mais nada,
podem creL..

.

tempo, á. campanha conquistará as.
mais ponderáveis faixas' da opinião
pública estadual, constituindo-se
num fator importantíssimo para a

sensibilização do Governo Federal
em colocar no rol das prioridades o

trecho Lages-Florianópolis da rodo
via.

"

A CAMPANHA DA 282
Os organizadores da .campanha

pela BR-28'2 estão entusiasmados
com a adesão que o movimento
vem obtendo não só na Capital co
mo na cidade de Lages e em vários

municípios' do interior do Estado.
Acreditam que, dentro de pouco

JOVENS NA POLITICA
OS dirigentes partidários estão

surpresos com o desinteresse dos jo
vens pela política. Por mais que

procurem atrair a juventude para a

campanha eleitoral, os resultados

são, para não dizer desanimadores,
praticamente inexpressivos, estando
muito aquém do esperado pelos po
líticos. Mesmo nos municípios onde
são formados comitês estudantis de

apoio a determinadas candidaturas

o desinteresse tem sido, de um mo

do geral, desolador. Os comitês res

tringem-se a grupinhos de meia dú

zia ou mais de estudantes, sem con

seguir sensibilizar áreas mais expres
siv_as da juventude. As exceções são

pouquíssimas.

Medo nos planetas (I)
Se os adeptos da Astrologia Judiciária > que

é este realmente o título dessa astrologia de jor
nais, almanaques e revistas - pudessem, ou sou

bessem mesmo, entender a Astrologia Matemá
tica - hoje Astronomia Óptica - não haveriam
de estar muito eufóricos com o que, de oitiva,
chamam Era do' Aquário e que está prestes -

faltam dois séculos apenas - a chegar. Çomo
não conhecem Astronomia - tanto a optica
quanto a Mecânica associam a tal Era do Aquá
rio ao ano 2.000 que se vem aproximando. A

.

contagem do Calendário usual no Ocidente, de
base solar - e observe-se que a maioria dos po
vos da Terra ainda usa calendário lunar, como
israelitas, árabes, etc. - não parte realmente de
um ponto Zodical; são-lhe pontos de referência.
eventos históricos; depois, somente há dois mi

lênios se faz a contagem calendárica progressiva;
os calendários gregos e romanos eram contados

rgressivamente. O calendário de Numa, romano,
partia duma data; foi reformado por Sosigenes,
a pedido de Júlio, quando Caesar do Império
Romano, mas simplesmente no relativo à pre
cessão do Equinócio, daí o nome de Calendário'

Juliano; deveria alcançar seu ano ZERO há
1968 anos passados. Mas para encurtar a histó
ria: Com o nascimento de Jesus, o Cristo, no
ano 4 do Calendário Juliano, posteriormente os

calendaristas passaram a numerar os anos pro
gressivamente a partir do nascimento do Rabi,
daí as anotações de datas como A.C. (antes de

Cristo), D.C. ou E.C. (depois de Cristo ou Era

Cristã). Mas os calendaristas cometeram um er-

.
.

.

ro: Chamaram o ano do Nascimento de Jesus de
ANO UM, quando deveria ser ANO ZERO; e

isto produz uma série de erros quando se faz
conversões calendáricas: Rapidamente:.É que o

.

Calendário de César não chegou ao seu ANO
ZERO, foi interrompido no ano 4; e o cristão

começou no ANO UM. Depois, no mesmo Ca
lendário post-Cristo, por decorrência astronô
mica - precessão equinocial que rege o início
das estações - houve, por bula do Papa Gregó
rio, XIII, supressão de 10 dias no ano de 1582.
Naquele ano, o dia 4 de outubro passou a ser

dia 15. E a corrigenda 'prossegue secularmente e

pouca gente sabe disto.. E o Calendário Grego
riano, o usado hoje no mundo, embora a Astro
nomia, para precisão de cálculo só utilize o Ca
lendário Juliano. Mas como o presente estudo
não é de técnica calendarística, passemos ao

que interessa: A Era de Aquário. Mas que diabo

s_erá isto de Era de Aquário, hão de 'perguntar:
E, nada mais, nada menos que um mês solar
zodiacal, ou o equivalente a um arco de 30

. graus na órbita precessional é cumprido em

25.796 anos que, comumente, se inteira para o

valor de 26.000 anos. A contagem se faz pelo
movimento retrógrado do ponto gama ou ponto
versal sobre as Constelações da Elíptica, o que
representa, simultaneamente um movimento re-I
trógrado do Sol a razão de um minuto de arco

em cada 71 anos e meio. Donde um mês preces
sional ter, para o cálculo astronômico, 2.245
anos. No ano 66 do Calendário de César, ou 67
ànos antes de Cristo o Sol iniciou o mês preces-

sional de Peixes, que terminará no ano 2079,
quando o ponto vemal iniciará o curso pela
Constelação do Aquário ou iniciará como dizem
os amantes do Mistério a Era do Aquário. Antes
do Ano 66 de Júlio o César romano, o ponto
vemal cursava o Carneiro. Por aí se vê que As-

.

tronomia é Ciência que não se pode aprender
por teorias livrescas, mas diretamente no trato

do Céu e por transmissão. direta, por isto mes

mo é que os Astrônomos da antiguidade forma
vam discípulos no estudo diuturno; e atualmen
te, como em todas as épocas, se faz o mesmo. A

simples divulgação ilustra mas não ensina. As
tronomia é a única Ciência que não basta co

nhecer; é necessário trabalhar nela para saber.
Mas, con1inuando: Daqui, de 1972, a 107' anos
se iniciará para a Terra a contagem da Era do

Aquário � Mas porque tanto festejo em tomo'

disto? E conhecimento ou memória atávica?
Para os Astrônomos é ambos os casos; pará to
do o mundo o último caso .. A história da Terra,
nas suas Humanidades, Civilizações e Povos está

repleta de registros a respeito. Quando o Sol
cursava Carneiro - o Ariete - muitas catástro
fes abateram sobre o Astro; aliás, sou dos que
pensam, ou melhor sou o único porque nunca li
referência disto, que o Zodíaco, nas suas figuras.
representativas, Se foi compondo aos poucos, e
as imagens revelavam a síntese dos aconteci
mentos em cada mês precessional de 2.145
anos. E talvez seja por isto que as crenças popu
lares sempre esperam catástrofes' e até o fim do
mundo em casa milênio. Mas quem sabe, há la-

tente no fundo da mente humana resíduos noti
ciosos duma época de calma, de tranquilidade -

(astroffsica) - quando há 26.000 anos passados
o Sol esteve em Aquário? Daí a euforia miste

riosa, como uma esperança, Mas acontece que o

Sistema Solar atualmente não se encontra no

mesmo lugar da Galáxia que naquela época.
Uma ligeira análise dá para informar que a posi
ção do Sistema Solar na Galáxia movimenta-se à
velocidade de 200 quilômetros por segundo e o

giro para a direção do Apice-Vega fez-se a 20
quilômetros por segundo; naquele tempo o Sis
tema Solar estava passando pela Constelação do
Grande Cão - Saiu dela faz uns 3.000 anos, e

daí a razão dos Egípcios terem um ano Sotíaco
- marcado pela alpha Cão Maior - hoje esta

mos passando por dentro da Constelação de

Orion, no chamado braço espiral de 0!Í0n na

Galáxia, uma zona cheia de nebulosas campo
magnéticos, zonas de detritos estelares. E daí a
notícia meio assustadora: Quando o Sol entrar'
em Aquário o Sistema Solar está passando na

área mais conturbada de Orion. E figurando:
Meu garoto Niels-Bohr, olhando a Nebulosa do
Cavalo de Orion pelo telescópio, e falei-lhe que
a Terra um dia, quando o Sol estver em Aquá
rio, passará ali por dentro, disse entre risonho e

pensativo: - Pois é. Então o Aguadeiro Canime
des vai despejar a areia do fundo do vaso em

cima da gente. E cá prá nós: Vai mesmo, quem
chegar lá verá. Mas contmuaremos...

.

\
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Médici ministros para mandar-

reuniu os

revisar normas sobre correção monetária
Petrôni'o

próximo ano. É possível, assim, neste momento, proceder a

nova revisão das normas que regulam a incidência da

correção monetária. Precisamente para isso convoquei esta
reunião do Conselho Monetário Nacional, ao qual desejo
recomendar a adoção de medidas que, segundo entendo, são

de grande significado para a política de esrabilização
monetária, no futuro próximo. Considero necessário, antes
de mais nada, adote o Conselho Monetário, providências
imediatas para que los índices de correção monetária se

aproximem o mais possível dos níveis efetivamente

verificados na redução dos índices dê preços internos. A

capitalização dos juros sobre os saldos sujeitos à correção
monetária, - quando realizada em períodos curtos - não

deverá, além disso, ultrapassar os tetos fixados pelo
Conselho Monetário, de modo que correspondam,
realmente, aos limites anuais dos respectivos contratos.

Cumpre aos senhores conselheiros, no fixarem esses

princípios, incidentes sobre as instituições fmanceiras,
oficiais ou particulares, tornar bem clara a forma de sua

aplicação. Convém, ainda, que essas regras se estendam às

normas de correção monetária não vinculadas ao

reajustamento das obrigações do Tesouro Nacional,
estabelecendo-se em tais casos, que a correção se proceda
com base pura_e simplesmente no valor nominal da moeda."

DISTRIBUIÇAO DA RENDA
Em seu pronunciamento de ontem o Presidente da

República ressaltou, ainda, que "combatendo, com maior

energia, o surto inflacionário, a fim de conter, cada .vez

mais, a alta de preços e o aumento do custo de vida,
preocupa-se o Governo ao mesmo tempo, em fazer com que
o nosso rápido crescimento econômico seja acompanhado
por melhor distribuição de rendas, assim entre as pessoas,
como entre as regiões do País. No conjunto de planos para
esse fim concebidos se destaca, pelo seu grande alcance, o

representado pelo Programa de Integração Social, por cujo
intermédio será dado aos trabalhadores participar, de modo

pronto e efetivo, da renda produzida pelo aumento da

eficiência registrada em nosso processo produtivo. Dentro
de poucos dias começarão os brasileiros a sentir, de maneira
real e palpável, os efeitos desse programa, visto como

somente agora, depois do período estritamente necessário

para colocá-lo em plena operação, começam os fundos

recolhidos a- produzir resultados partilháveis entre seus

beneficiários, sem nenhuma contribuição da parte deles.

Determino que, dentro de um mês, a contar de hoje" se

comece a expedir, para os respectivos endereços bancários,
em todo o território nacional, os certificados das quotas de

participação nos resultados, do Programa de Integração
Social relativamente a seus quase seis milhões de

beneficiários" .

- Pode-se avaliar disso - afirmou o Presidente - o que

representarão, em poucos anos, para o trabalhador

brasileiro, os 'frutos desse programa, inspirado nos

postulados sociais e humanistas, que informam o ideário do

regime. O PIS está sendo executado, como se colhe dos seus

resultados, com a eficiência que caracteriza em todos os

setores, as iniciativas dos ,Governos da Revolução".

O Presidente da República reuniu ontem no Palácio

do Planalto o Conselho Monetário Nacional e lhe

recomendou uma nova revisão das normas sobre correção
monetária.' A revisão visa a aproximar os seus índices dos

"níveis efetivamente verificados na redução dos índices de

preços internos", que este ano se prevêm mais baixos. As

recomendações presidenciais foram feitas numa reunião que
durou apenas dez minutos. Médici leu uma exposição de

cinco folhas e, ao concluir a leitura, agradeceu a presença de

todos e lhes disse: "mãos à obra, meus senhores".
Compareceram à reunião os ministros Delfim Neto, da

Fazenda; Pratini de Morais, da Indústria e Comércio; Júlio

Barata, do Trabalho; Reis Veloso, do Planejamento; Costa'
Cavalcanti, do Interior; os generais João Batista de

Figueiredo e Carlos Alberto Fontoura, chefes do Gabinete

Militar da Presidência da República e do SNI e Leitão de

Abreu, chefe do Gabinete Civil e aínda os seguintes
membros do Conselho Monetário: Nestor Jost, presidente
do Banco do Brasil; Emane Gálveas, presidente do Banco

Central; Marcos Pereira Viana, presidente do BNDE, Paulo

Yokota, Francisco de Boni Neto, Gastão Vidigal, Luiz

Carvalho Melon Giampaulo Falco e Rubens Costa. Os dois

últimos estrearam ontem no Conselho, depois com a

inclusão de representantes da Caixa Econômica Federal e

Banco Nacional de Habitação.
Foi a seguinte a exposição lida pelo presidente Médici

perante o Conselho Monetário Nacional: "No campo da

pol i tíca econômico-financeira, o estabelecimento da

correção monetária, em termos amplos, se situa entre as

realizações positivas e marcantes do Governo da Revolução.
Aplicável aos reajustamentos salariais, à reavaliação do ativo

das empresas, aos valores mobiliários, públicos e privados, à
taxa cambial, aos depósitos, quer de poupança, quer de'

prazo fixo em geral, bem como aos maisvanados contratos

de longo prazo, o princípio da correção monetária se'

mostrou extremamente eficaz como instrumento de defesa

contra as consequências negativas da inflação. Resultados
significativos se obtiveram, em poucos anos, por via dessa

política, na preservação do poder aquisitivo dos salários, na

recuperação do mercado de capitais, mediante a qual se

incentiva a formação de poupanças nacionais, no equilíbrio
fmanceiro das empresas e no fortalecimento do balanço de

pagamento. _

AS IMPERFEIÇOES
Mais adiante, disse o Presidente: "Algumas

imperfeições se verificaram, porém, como é natural, nesse

processo, imperfeições que somente a experiência, com o

.andar do tempo, poderia causar. Para sanar os defeitos

apurados se introduziram modificações relevantes no

processo, seja no que entende com a fórmula salarial, seja
no que diz respeito ao reajustamento das obrigações do

Tesouro, seja no que concerne às taxas de captação de

recursos a prazo. O acentuado aumento, nos últimos anos,

do domínio exercido pelo Governo sobre a inflação,'
permite antecipar para o corrente ano, crescimento mais

moderado dos, preços internos, perante a' conjuntura
internacional, abrindo-se perspectivas ainda melhores para o

c�itica

Guimarães
o presidente do Congresso,

senador Petrônio Portela, consi
derou "aviltantes" as decla
rações do Presidente, do MDB,
de que, no atual regime, o Legis
lativo não pode merecer a classi

ficação de poder, por não guar
dar independência em relação ao

Executivo.
- A afirmativa de Ulisses

Guimarães - comentou - é avil
tante para o Poder Legislativo e

para ele próprio, que o integra.
O Presidente do MDB já exerceu

a presidência da Câmara e proce
deu do mesmo modo que nós

hoje fazemos. Relações entre o

Executivo e o Legislativo são

normais em qualquer regime de

mocrático. Lembrou o senador

Petrônio Portela que no Brasil o

chefe do Executivo e a maioria

parlamentar de hoje são do mes

mo partido, "daí a legitimidade
dessas ligações".

- De minha parte tenho

trabalhado para engrandecer o

Legislativo. O parlamentar e o

parlamento só ganham dimensão

com a contribuição de cada um,
inclusive da Oposição. À medida

que o Partido da Oposição faça
um trabalho sério, tenha imagí- ,

,

nação construtiva e persista nos

seus objetivos, deixando de lado

eventuais fatos negativos isola

dos - e os, há em toda parte -

ganhará cada vez mais o prestí
gio nacional.

Disse ainda o Presidente do

Congresso que a Arena, sendo

Partido do Governo, não pode
"declarar guerra" ao Executivo..

Tem que ser solidário, pois inte
gra o Governo. O contrário disso
- salientou - seria subversão do

seu papel. Ninguém está na Are
na por compulsão, mas por

opção. Como querer, portanto,
que façamos oposição? Fora

desse tipo de procedimento será
a ruptura de relações com o

Executivo, que levará aos caos

político e não ao fortalecimento
do nosso poder. De outra parte,
o Governador do Ceará, Cesar

Cals, telegrafou ao deputado
Murilo Badaró, que coordena o

grupamento jovem da Arena,
cumprimentando-o pelo plano
que elaborou, visando integrar
os jovens ao Partido.

,

MediCi: a hora de revisar as normas sobre a correção monetária

Ainda e mais'uma vez

o desinterêsse iovem
por, coisas da política

Ex-chefe de Gabinete do ministro Alfredo Buzaid e

professor das Faculdades de Direito da USP e da PUC�Ma-
-rioel Gonçalves Ferreira Filho lamenta o desinteresse dos

estudantes de hoje pela política. "De alguns anos para cá -

afirma el� - os meus alunos não se interessam mais por

política. E possível que leiam jornais, mas sem um objetivo
crítico. Há sim, uma pequena minoria, que dá para contar

nos dedos, que pensa politicamente e às vezes toma atitudes

radicais, à direita e à esquerda. Quando eu era estudante, e
mesmo até pouco tempo, havia agitação no bom sentido,
nas esçolas de Direito, agora, nada."

��Independência
ou Morte�� com

censura até 10
O Departamento de Polícia

Federal informou que devido

aos pareceres dos censores, o fil

me "Independência ou Morte",
de Carlos Coimbra, permanecerá
proibido para menores de 10

anos. Uma fonte do DPF disse

que de fato, houve uma solicita

ção para novo exame da pelícu
la, visando isentá-la porcomple
to da proibição, porém não hou

ve mudanças 'que justificassem a

transformações, do ato irricial da

censura. Ao receber no palácio
do Planalto os dirigentes e artis

tas do filme no último dia 30, o
p&sidente Médici elogiou o fil
me e compartilhou com todos a

sua estranheza com a proibição,
prometendo falar com o Minis

tro da Justiça. No mesmo dia, o
chefe do Serviço de Censura e

Diversões Públicas disse que

qualquer pessoa interessada po
deria solicitar a recisão da proi
bição do filme.

O professor Manoel Ferreira Filho fez da formação po
lítica e democrática do homem brasileiro uma de suas prin
cipais preocupações ao assumir a chefia do Gabinete do

Ministério de Justiça. O Ministro Alfredo Buzaid falava mui

to sobre o assunto e sempre conversa com seus alunos sobre

a educação do homem democrático e a formação política.
Ele acha que é preciso preparar o homem para a democra

cia, que não poderá existir se os cidadãos puserem sempre o .

interesse pessoal em primeiro plano. Esse egoísmo ameaça a,

colaboração social, estimula as tensões e gera o conflito que

paralisa o desenvolvimento e perturba, se não destrói, a paz,
condição do bem comum.

, \

Claro está acentua ele, que esse combate ao egoísmo
será inócuo se a lei e, a economia não puserem freio à outra

das expressões e fonte desse egoísmo, que são as grandes
disparidades de fortuna. Para isso, não é necessário abolir a

propriedade privada, que é ainda garantia necessária da li

berdade individual, basta forçar a distribuição e a circulação
da riqueza. O professor Manoel Pereira Filho acha que o

homem. precisa ter formação política para estar preparado
para a democracia.'

.

Na conjuntura atual, diz ele, essa tarefa é importante.
Aos poucos, por omissão, muito terreno foi sendo perdido

pela democracia nesse campo. Enquanto os democratas re

pousam tranquilos, quanto ao futuro do regime, uma cam

panha intensa se desenvolveu e se desenvolve contra ele.

Supondo, ingenuamente, que a beleza da democracia falaria

por si só e seria desnecessário pregar as suas virtudes, os

democratas deixam a formação política do povo, principal
mente da juventude, cair nas mãos de inimigos das institui

ções democráticas. Estes se infiltraram no ensino, no meio

intelectual e quase monopolizaram a formação política nos

países ditos ocidentais. O apego às instituições e aos valores

democráticos foi, assim, pouco a pouco, sendo solapado e

destruído.

Filinto deve conseguir. todo o

empenhó para vencer as eleiçoes
O presidente Garrastazu Médici solicitou ao Senador

Filinto Muller o maior empenho de todo Partido para asse-
gurar uma vitória expressiva dos candidatos da Arena nas

eleições municipais de 15 de novembro. Deve ser realizado
um trabalho com esse objetivo em todas .as áreas, notada
mente junto ao eleitorado indeciso. O Presidente da Arena

transmitiu a informação durante encontro reservado da di

reção do Partido com os coordenadores e representantes das
bancadas estaduais, reiterando a necessidade de todos traba
lharem unidos pela vitória da Arena nas eleições de prefei
tos � vereadores. Na próxima semana será distribuído aos

candidatos o manual "Brasil-Grande: Governo Arena" con

tendo as principais realizações do Governo da Revolução.
Na reunião arenista o senador Filinto Muller apoiou a

ideia do deputado paulista Ildelio Martins, de organizar ca
ravanas com deputados federais, senadores e dirigentes do

Partido, com objetivo de participar da campanha em muni

cípios importantes e nas áreas onde o MDB apresenta-se
mais forte. O próprio Presidente do Partido informou que
pretende ir brevemente a uma importante cidade do Paraná'

para ajudar os candidatos da Arena. Foi dito na ocasião que
vanos dmgentes da Oposição tem prestado ajuda aos candi

datos do Partido, observando-se que representantes do Nor
te e Nordeste deslocam se para o Centro-Sul e vice-versa,
"em busca de maior motivação para a campanha do MDB".
No final da reunião Filinto Muller disse que entre as maté

rias importantes que devem ser votadas este ano no Con

gresso, figuram o projeto de orçamento e o projeto de refor
ma do Código de Processo Civil.

Kuarius não Segurança para

técnico decome já

há cem dias
o faquir argentino Kuarius �

,

(Rodolfo Ponce de Leon), com

pletará amanhã seu centésimo
dia de jejum dentro de uma re�
doma de vidro, onde convive

com cobras venenosas. Mas ele

diz que isto não tem problema,
pois tira o veneno mentalmente,
e vinte delas já morreram. Sua

meta 'é passar 128 dias sem co

mer para ganhar o título de'
campeão mundial, atualmente
em poder do faquir japonês Sa

makur, que aguentou 120 dias.

Kuarius já é campeão mun

dial de enterramento vivo, título
obtido no México, em 1954,
quando passou oito dias sob a

terra. Também é campeão mun

dial de crucificação, título obti

do em Belo Horizonte, onde

está agora, em 1956, quando fio.
cou oito dias crucificado com as

mãos e os pés pregados numa

'cruz. Kuarius é solteiro, tem 43

anos, está passando muito bem e

acha que vai obter o recorde

mundial.

Israel aqui
Talvez por medida de segu

rança, a vinda do presidente da

Comissão de Energia Atômica

de Israel ao Brasil está cercada

por uma densa cortina de misté

rio. O consulado israelense in

forma que ele deixou o Rio e a

Comissão Na ional diz que ele.

nem chegou ainda. O fato é que

Shalheveth Freier, vindo de Pa

ris, desembarcou ontem no Ga

leão, porém seu programa de

contatos no Brasil não, foi reve

lado. A CNEN, segundo um in

formante, 'procurou confirmar

sua chegada para acertar a visita

do cientista ao órgão, mas ficou

sabendo que ele "cancelou sua

viagem". O consulado de Israel

informou que ele esteve só de

passagem no Rio, sem revelar

para onde teria viajado. Disse,
entretanto, que ele retornará

nos próximos dias, tendo já mar

cado uma entrevista coletiva

[com a Imprensa carioca no pró- Cobertura nacional pela Agência JS ]
ximo dia 22, às 16 horas. -------- .- "'--
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Filinto: assegurar a vitória da Arena dia 15
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CHAPEC6

o Ministério do Traba
lho e Previdência Social
autorizou o Sindicato dos
Trabalhadores nas Indús
trias de Construção e do
Mobiliário de Chapecó a

construir sua sede própria,
em terrenosãoado pela Pre
feitura Municipal desse

município. A obra está es

timada em

Cr$ 118 750,00, com a u

tilização de recursos oriun
dos da contribuição sindi
cal e rendas próprias da

quele sindicato. Por outro
lado, o Sindicato dos Tra
balhadores Rurais do mu

nicípio de Sombrio irá

adquirir um terreno no va

lor de Cr$ 3200,00 desti
nado à construção de sua

nova sede. Já o Sindicato
dos Trabalhadores Rurais
de Guabiruba obteve ho

mologação do ato pela sua

diretoria para a aquisição
de um imóvel no valor de
Cr$ 24000,00 a fim de

instalar sua sede própria,
utilizando, da mesma for
ma, recursos da contribui

çãiJ sindical e renda pró
pria.

LAGES

Em solénidade realizada
no Pronto Socorro Tito

Bianchini, tomou posse a

nova diretoria da Associa

ção Médica de Lages. À
presidência da entidade foi
reconduzido o médico

Ayrton Ramos, enquanto
nos demais cargos foram
empossados os senhores.
Paulo Narciso, vice-presi
dente; Antônio Eneo dos
San tos, 10. secretário;
Aristiliano Ramos Netto,
20. tesoureiro; Antônio
Carlos Apel, 10. tesourei

ro; Idelfonso Bertollini,
20. tesoureiro e Cláudio
Pavão bibliotecário.

Agora só fa'lta ordem do
Prefeito para o asfalto

.

Blumenau (Sucursal) _ Falta apenas a

autorização do prefeito Evelásio Vieira pa
ra que as obras de asfaltamento daruaXv
de Novembro sejam iniciadas. A informa

ção foi prestada a O ESTADO pelo enge-·
nheiro Orlando Gomes, diretor de Obras da
Prefeitura Municipal, acrescentando que os

serviços serão realizados somente à noite

para não prejudicar o comércio e '0 trânsi- /
to:

.

A firma Triângulo S.A., vencedora da
concorrência pública, tem um prazo de 45
dias para a execução das obras. O capea
mento será de 9 centímetros compreenden
do uma área de 14 mil metros quadrados
de rua. Segundo o engenheiro Orlando Go

mes, as obras estão orçadas em

Cr$ 300000,00, cabendo ao Governo Mu

nicipal o pagamento de 1/3 do total e o

restante aos proprietários de imóveis locali
zados na rua XV de Novembro.

O sr. Orlando Gomes esclareceu que ain
da não houve qualquer reclamação em tor

no dá 'execução da obra. Disse que subme
teu. o projeto à apreciação da Associação
dos Engenheiros de Blumenau que não en

controu nenhuma inconveniência na reali

zação da obra. Explicou o engenheiro Or-
.

lando Gomes que não existe nenhum proje
to para a instalação de uma rede de esgoto
em Blumenau e, quanto aos problemas
técnicos, dificilmente surgirão preocupa
ções já que os métodos a serem utilizados
são os mesmos adotados nos grandes cen

tros em que já se realizaram tais obras. Fi
nalizou o Diretor de Obras da Prefeitura

Municipal informando que já encaminhou
o projeto ao prefeito Evelásio Vieira.

. Blumenau encerrou ontem

os festeios' dos '150 anos
I

BRUSQUE

Uma equipe de profes
sores do Departamento de

Sociologia da Universidade
Federal de Santa Catarina
estará na cidade de Brus- .

que no período de 2 a 6
do próximo mês a fim de
ministrar novo curso sobre

Sociologia do Desenvolvi
mento. Os cinco -professo
res ubordarão temas rela
cionados com o processo
de desenvolvimento sócio
econômico de Santa Cata
rina, além de uma análise
dos fenômenos sociais. O

curso, solicitado por diri

gentes de educandários
desse município, já conta
com candidatos inscritos.

SANTO AMARO

OMinistro Júlio Barata,
do Trabalho e Previdência

Social, assinou a carta sin
dical do Sindicato de Tra
balhadores Rurais de San
to Amaro da Imperatriz, A
informação foi prestada
pela Delegacia Regional do
Ministério do Trabalho,
acrescentando que o sindi
cato, filiado à Federação
dos Trabalhadores da Agri
cultura de Santa Catarina,
foi enquadrado como enti
dade de primeiro grau, re

presentativa das categorias'
profissionais da Confedera
ção Nacional dos Trabalha
dores da Agricultura.

JOINVILLE

A III Jornada Catari
nense de Pediatria será rea

lizada no período de 21 a

24 deste mês em Joinville.
A promoção é da Associa

ção Catarinense de Medici
na e Associação Joinvilen
se de Medicina, através de
seus Departamentos de Pe
diatria. Está sendo anun

ciada a presença de espe
cialistas dos Estados de
São Paulo, Paraná e Rio
Grande do Sul, além de
médicos catarinenses.

'"'
.
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BLUMENAU
, A Associação dos Servi-
dores Públicos Municipais
de Blumenau realizará no

próximo dia 29 de setem

bro uma assembléia geral
ordinária para a eleição de
sua nova diretoria e mem

bros
.

da Comissão Fiscal;
prestação de contas da di
retoria e outros assuntos.

Aireunião foi programada
pâra às 17h30min no re

cinto da CâmaraMunicipal
de Blumenau.

Blumenau (Sucursal) _ Encerrou-se ofi
cialmente ontem em Blumenau os festejos
do Sesquicentenário da. Independência,
com a execução dos hinos Nacional e do

Sesquicentenário pela Banda do 10./230.
Regimento de Infantaria e Coral da S.D.M.
Carlos Gomes.

Na primeira parte da sessão Cívico-Musi
cal, a Orquestra Sinfônica e Coral da
S.D.M. Carlos Gomes executaram músicas
sacras históricas do Brasil, apresentando,
entre outros números, "Maria Mater Gra
tia", Salve Regina" e "Surexit". Em segui-

t
da a aluna Norma Schrickte, do Colégio Sa

grada Família, fez uma saudação alusiva

Lages ouviu
conferência
sobre o fumo
Lages (Sucursal) _ Obteve grande reper

cussão nos meios sociais de Lages a confe
rência pronunciada pelo médico João Araú

jo sobre os rnalefícios causados pelo cigar
ro. A palestra foi promovida pela Igreja
Adventista e realizou-se nos salões do Cen
tro Educacional Vidal Ramos Júnior, com
grande assistência constituídà de estudan-

. tes, professores e pais.
Tem sido bastante comentada _ e elo

giada _ a palavra do abalizado médico em

tomo do assunto, principalmente os seus

comentários e conceitos a respeito das con

sequências do fumo na formação do indiví
duo. O médico João Araújo teve a sua con

ferência -ilustrada com a exibição do filme
"Um Em Vinte", que também aborda o te

ma do vício do cigarro.

aos 150 'anos de Independência do Brasil.
Os vencedores dos concursos de Literatura,
Vitrinas e do desfile escolar no último dia

7, receberam os prêmios instituídos pelo
Governo Municipal e empresas particulares.

Na segunda parte do programa constou

a exibição do Coral de' Câmara da Escola

Superior de Música de Blurnenau, constan
do em seu repertório músicas folclóricas
portuguesa-brasileira, dando destaque as'

composições intituladas "Vira do Minho",
"Padre Francisco" e "Galo Garnizé".

No final da sessão foi executado pela
Banda do Regimento de Infantaria o Hino

Nacional, com o acompanhamento do Co
. ral e presentes à cerimônia.

. Rio devolve
o corpo de·
banhista

Lages (Sucursal) _ Policiais encontra
ram ontem boiando nas águas do rio Carhá
o corpo de João Maria Monteiro que desde
o último dia 5, havia desaparecido de sua

residência, localizada próxima ao Clube Ca
ça e Tiro: Segundo seus familiares, João
Maria Monteiro, casado e com 25 ànos de
idade, havia deixado sua casa na tarde do
dia 5 com o propósito de banhar-se nas

águas do rio. Com o seu desaparecimento
súbito, sua esposa comunicou à Delegacia
Regional de Polícia que, através de uma

equipe de busca e salvamento, investigou
toda a área do rio, não encontrando ne

nhum sinal da vítima. Em nova tentativa,
os policiais avistaram de longe o corpo de
João Maria Monteiro que era trazido pelas
águas.

'

Blumenau ,verá somente
hoie o Ballet 5tagium

Blumenau (Sucursal) _ Depois de alcan

çar absoluto sucesso na Capital onde o pú
blico considerou muito pouco o número de

apresentações no Teatro Álvaro de Carva
lho, o "Ballet Stagium" de São Paulo atua

hoje à noite em Blumenau. A única apre
sentação do grupo na Sociedade Dramático
Musical Carlos Gomes está marcada para às
20h3Omin. "

Após três espetáculos em São Paulo, o
balett dirigido por Márika Gidali, fez uma

pequena tournée pela Argentina, Chile e

Venezuela, o grupo retoma ao Brasil atuan
do no Sul do País.

O programa para o espetáculo de hoje

inclui quatro peças sob a direção de Márika

Gidali, a famosa dançarina hungara radica
da há muito em São Paulo onde iniciou
seus estudos com o professor Sergei Mur
chatovsky, O espetáculo de hoje em Blume
nau contará com os temas: Allegretto com

música de Beethoven=- fragmento da Sin
fonia no. 7 _ e com coreografia de Anton

Garcêz; Dessincronias com música 'de Lucas
Foss (trata-se de Ballet cerimônia em cinco

cenas) e com coreografia de Décio Oter.o;
Orfeu e Eurídice com músicas de Gluck,

.

Pierre Henry e o Canto Gregoriano;, e
Impressions com a peça de Bach _ Ária na

Corda de Sol _ e coreografia de Décio
Otero.

Deputado fala hoie sobre falso
dentista que exerce a pro'fissão

Blumenau (Sucursal) _ Deverá chegar hoje nessa cidade
o deputado federal Ferreira do Amaral onde, a convite da

Associação Brasileira de Odontologia, regional de Blume

nau, proferir uma palestra sobre o provisionamento dos

odontólogos que exercem legalmente a profissão. Como se

sabe, o deputado Ferreira do Amaral faz parte da Comissão
.

da Câmara Federal que elaborou o projeto visando defender
os direitos e o livre exercício da profissão dos odontólogos
que estão sendo prejudicados pelos "curandeiros" _ falsos
dentistas que proliferam em inúmeras cidades do País.

.

Segundo o Sr. Saulo de Alburquerque, presidente do

Conselho Regional de Odontologia, somente em nosso Esta
do existem cerca de 400 "curandeiros" que procuram exer

cer a "profissão" em cidades onde o número de habitantes é
diminuto e o nível cultural baixo. Informou ainda que os

falsos dentistas transmitem aos filhos seus escassosconheci
mentos fazendo com que estes sigam a mesma carreira que
Q pai.

'

Para combater os "curandeiros" uma intensa fiscalização
está sendo realizada por membros do DASP, Secretaria de
Segurança, da Justiça e dà Saúde em todo o interior do
Estado.

TRIBUNAL DE JUSTICA
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Prinieira Câmara Civil do Tribunal de Justica"do
Estado de Santa Catarina, em sessão crdinária de
quinta-feira dia 14 de setembro de 1972, julgou os

. segu intes processos: •

1) _ Agravo de instrumento no. 541 de Joinville,
agrte. João Manoel de Souza e agrda. Master _

Emnreendlrnentos Técnicos e Comerciais Ltda.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do

r recurso por intempestivo. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
2) _ Agravo de instrumento no. 540 de Blumenau,

agrte. Eugênia Weingartner e agravada Maria Poerner.
Rel.ator: Des. MAY FILHO.

.

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

agravo. Custas pela agravante.
Acórdão assinado na sessão.
3) _ Agravo de petição no. 2.875 de Tubarão,

Agravante Arestides Antunes Mendes e agravada.
Companhia Siderúraica Nacional.

'.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
.

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

agravo. Sem custas.

4) _ Agravo de petição no. 2.888 de Tubarão, agrtes.
.Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-offieio, Generoso
Martins Cipriano e o I.N.P.S e agrdos. Generoso Martins
Cipriano e o I.N.P.S.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos

para, negar provimento do do autor, e prover o

de-offieio e do I.N.P.S., para julgar improcedente a ação.
Sem custas.

5) _ Agravo de petição no. 2.776 de Canoinhas,
agrte. Comércio e Indústria de Madeiras Fuck Ltda. e

aqrda Empresa Terraplanagem Moratelli Ltda.
Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votaçãp unânime, dar provimento ao'

agravo, para anular o despacho de fls. 35 e 36, e

determinar' que a ação prossiga como de direito. Custas
ex-Iege.

-

6) _ Agravo de petição no. 2.850 de Ituporanga,
agrte. Dr. Juiz de Direito, ex-officlo e agrdo. Produtos
Industrial izados Roux inol SA

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

agravo. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
7) _ Apelação de desquite no. 3.802 de Joinville,

apte. Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e apdos .

Pedro Paulo Zermiani e Andresa Maria Zermiani.
Relator: Des. ALVES PEDROSA. '

Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
8) _ Apelação de desquite no. 3.805 de Blumenau,

apte. Dr. Juiz de Direito da la. Vara,ex-offleio e apdos.
Ercílio Silva do Carmo e Aracy Tereza Evaristo do
Carmo.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento, em

parte, ao recurso, para mandar incluir na importância
ajustada para criação e educação dos filhos menores, o

salário família a que os mesmos tem direito, nos termos
da legislação vigente. Custas ex-Iege.

Acórdão assinado na sessão.
.

9) _ Apelação de desquite no. 3.793 de Blumenau,
apte. Dr. Juiz de Direito da la. Vara. ex-offieio e apdos.

Nilton Kurt Winkler e Ruth Winkler.
Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

ápelação. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
10) _ Apelação de desquite no. 3.865 de Ituporanga,

apte. Dr. Juiz de Direito, ex-offieio e apdos. Dimas
Evaldo Becker e Alice Vogél Becker.

Relator: Des, MAY FILHO
Decisão: Por votacão unânime, negar provimento à

apelação. Custas pejos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
11) '_ Apelação de desquite no. 3.830 de Itajaí, apte.

Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-offieio e apdos José
Leutz e Maria Anacleto Leutz.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votacão unânime, neaar provimento à

apelação. Custas pelos' apelados.
Acórdão assinado na sessão.

12) _ Apelação cível no. 8.562 de Ituporangã, apte.
Dr. Juiz de Direito, ex-officic e apda Tevelândia l.tda,

Relator: Des. ALVES PEDROSA
.

Decisão: Por votação unânime, dar provimento à
apelação, para anular o processo a partir da petição
inicial exclusive. Custas a final ..

13) _ Apelação cível no. 8.634 de Itajaí apte, José
João de Souza e apdo. Mutilo Schmitt.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unanrrne. converter o

julgamento em diligência, para o fim de, na comarca de
origem ser reconhecida a firma do outorgante no

instrumento particular de mandato rle fls. 16. Custas a

final.
Acórdão assinado na sessão.
14) _ Apelação cível no. 8.444 de Biguaçu, aptes. e

apdos. Miguel Conceição Palermo e Alfredo Von .

Hertwig.
Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votacão unânime, conhecer de ambas as

apelações, para negar provimento a do autor, e prover a

do réu, para exonerá-lo do pagamento das custas. Custas
ex-Iege.

.

.

Acórdão assinado na sessão.
"

15) _ Apelação cível no. 8.636 de São Francisco do
Sul, apte .. Indústria e Comércio Tavares SA e ap.da.
Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à

apelação. Custas pela apelante.
Acórdão assinado na sessão.
16) _ Apelação c ível no. 8.388 de Lages, apte.

Felisberto de Jesus e apda. a Justiça Pública.
Relator: Des. IVO SEtL.. .

Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao

recurso parai reformando a sentença apelada, determinar
o levantamento da importância de Cr$ 2.500,00 para a

compra do terreno descrito na inicial, devendo correr as

despesas com a sua aquisição consoante dispõe o art.
l.l29 do Código Civil, custas e hcnorários advocatícios
de Cr$ 200,00 por conta do menor. Custas ex-Iege.

17) _ Apelação cível no. 8.663 de ltaiar. aptes. Acyr
Cunha &. Cia. Ltda. e outros e apdo. Banco do Estado de
Santa Catarina S.A.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votacão unânime, negar provimento a

apelação. Custas pela apelante.
Jaime Sprícigo

Diretor

Ouça a notícia pela emissora que sabe informar.
Diariamente nos horários de:
7:05,8:00,8:55,9:55,10:55,11:55,12:55, 14:55,16:55,17:55,18:10,18:50,21:00 e 22:00.

RADIO GUARUJA
1420 khz .- Florianópolis - Santa Catarina.

/'
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Federaçiio do Comércio contrata
construçiio de sua sede própria
Os dirigentes da Federação do Comércio de Santa Ca

tarina iniciaram os serviços preliminares com vistas à cons
trução de um prédio de cinco pavimentos na Rua Felipe
Schmidt, destinado a sediar a entidade e as administrações
regionais do Sesc e Senac. O contrato para a execução das
obras já foi assinado, no valor de Cr$ 1 600 000,00.

O presidente da Federação, Sr. Haroldo Soares Glavan,
informou que o edifício terá cinco andares inicialmente"
podendo no futuro ser ampliado para oito pavimentos.

Pelo contrato, o prédio será entregue em setembro do
próximo ano, tendo uma área construída de 2 436 metros

quadrados.

Nogueira "_ele
-

faria na Capital
O Presidente da Associação Brasileira de Técnicos de

Administração, Professor Amoldo Nogueira d.e Faria,
que viaja hoje ao Rio, esteve ontem em Florianópolis
para tratar da dinamização da entidade em território ca

tarinense.

com a presença de autoridades e técnicos de administra
ção, o Professor Nogueira de Faria lançou as duas mais
recentes obras editadas pela ABTA. A primeira, de
Buffa, intitulada "Administração da 'produção", best
sellers atualmente nos Estados Unidos e primeira obra

impressa em cores, pelo sistema off-set. A segunda "Con
trole Orçamentário", de Jean Meyer, de interesse direto
dos administradores e contabilistas.

O Professor Nogueira de Faria, em seus contatos ofi
ciais nesta Capital, divulgou as atividades da Associação
que preside. As obras da�ABTA sãorepresentadasern San
ta Catarina pela Livraria Lunardelli,

Depois de manter encontro com o Reitor Roberto
Lacerda, de quem recebeu ampla cobertura no que se

relaciona à participação da Universidade Federal de San
ta Catarina, esteve com o Secretário da Fazenda, Sérgio
Uchoa de Rezende. ,

À noite, na Erefeitura Municipal de Florianópolis,

Pratini vai abrir em PA
, (

conferência sobre' seguro
o Ministro da Indústria e Comércio,

Marcus Vinicius Patrini de Morais, estará
em Porto Alegre no próximo dia 2? á fim
de presidir a solenidade de. abertura da 8a.
Conferência Brasileira de Seguros Privados
e Capitalização, que .se estenderá até o dia
29.

-

No dia 24 os participantes do conclave
estarão presentes à Festa Campestre Gaú-

'cha, programada pela Fenaseg no Parque de

Exposições da Secretaria da Agricultura. A
sessão preparatória da 8a. Conferência será
levada à efeito às 9 horas do dia 2S no

salão nobre da"Reitoria da Universidade do
Rio Grande do . SuL À .neíte; com início

programado para às 18 horas, será realizado
na Assembléia Legislativa do Estado' o ato

solene de instalação do conclave.
.

Cancelados' registros de
17 sociedades corretorCl�
A Superintendência de Seguros Privados

informou à Fenaseg que dezessete socieda
des corretoras de seguros tiveram seus car

tões de registro provisório canceladós, bem
como o registro de 14 corretores. Na rela
ção de cancelamentos estão incluídos
Atlanta Corretagem e Administração de Se
guros Ltda, Corades Corretores. Adminis
tradores e Seguros Ltda, Eloy Figueira de
Mello Administração Corretagem e Técnica
de Seguros Ltda (a pedido), Icaraí Correto
res de Seguros Ltda; Fides Corretagens
Ltda, Correto-res de Seguros Surex Ltda,
Segurex Corretores de Seguros, Promocapis
C o rretora e Administração de Seguros,
Ltda, Serya Seguros Ltda, Setac Seguros
Técnicos, Administradores e Corretores
Ltda, Corretora de Seguros Alcântara Ltda,

Socigen Sociedade Civil de Administração e

Corretagem de Seguros Ltda, Setil Correto
res de Seguros Ltda, Yorbin Corretagens
Ltda, Cover-Corretagem, Organização,
Viagens e Representações Ltda, Norte do
Brasil Corretores de Seguros SIA, Sacis
Sociedade Administrativa e Corretora de'
Imóveis e Seguros Ltda. Os corretores que
tiveram seus registros cancelados são: Adol
pho Bertoche Filho, Adolpho Becker, Al
fredo Alvaro Canongia Barbosa, Antônio
Mendonça, João Maurício Maximiano Mar

ques Figueiredo, Marco Antônio da Silveira
Avila, Octávio Felippe Rosa, Ynimã Bahia,
Ulisses Viana Amorim Silva, Adolpho Ja
cob Bretz, Jorge Alberto Muniz, Leovigildo
José Bello, Luiz Esteves Martins e Nympha
Tbuza Carelli.

Equipamento: do exterior
ainda pode ser com'prad.o

Enquanto o Conselho de Política',

.... Aduaneira não concluir os estudos que vem

sendo feitos sobre o tratamento fiscal para
importações de equipamentos eletrônicos
de processamento de dados, efetuados pe
las instituições financeiras, as companhias
de seguros poderão comprar aquele mate
rial no exterior, livre a incidência de tribu-

.

to. A informação foi prestada pelo Banco

Central do Brasil, acrescentando que o

Conselho de Política Aduaneira decidiu

que o desembaraço provisório do material
nas repartições fiscais, mediante assinatura
de termo de responsabilidade, não implica
necessariamente na isenção fiscal, devendo
a impresa interessada recolher. o imposto
devido no. caso de concluir os estudos em

r

curso pela cobrança do tributo.
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Resolução
- , .

correçao m9netarlG
Brasília (AJB) - Após reunião mantida ontem com o Presidente períodos menores - mensal, trimestral ou semestral, conforme o

Médici, o Conselho Monetário Nacional baixou resolução instituindo caso - deverá observar, rigorosamente, a equivalência necessária
normas para aplicação da correção monetária, que em nenhuma para que a sua capitalização no 'período de '12(doze) meses não

hipótese. poderá ultrapassar os reajustamentos correspondentes às ultrapasse a taxa anual contratada.

obrigações do Tesouro. A informação foi divulgada à noite pelo II - O disposto no item anterior aplica-se, igualmente, aos

-Banco Central do Brasil, na forma do artigo 90. da Lei no. 4.595, de empréstimos e financiamentos concedidos com cláusula de correção
31 de dezembro de 1964. Tendo em vista as disposições do artigo monetária, apurada na forma do item I.

40., inciso IX, da citada lei, resolveu o CMN:
I - Na captação de recursos pelas instituições financeiras oficiais

,e privadas, através de fundos especiais de depósitos a prazo fixo,
cadernetas de poupànça ou venda de valores mobiliários, sujeitos à
correção monetária, apurada "a posteriori", serão observadas as

seguintes normas:
.. _

A) - A correção monetária, em nenhuma hipótese, poderá
ultrapassar os reajustamentos correspondentes às obrigações.
reajustáveis do Tesouro Nacional, divulgados. através de portaria do
Ministro da Fazenda.

B) - Os juros incidentes sobre os saldos das contas sujeitas a

correção monetária, na forma do inciso anterior, serão contratados e

expressos em base de taxas anuais, e o seu pagamento ou crédito em

Lago diz que ex'plic�çoes sobre
êxodo tranquilizam os debates

Banco Central
tratando da

O Sr. Paulo Lago afu
mou que as explicações
fornecidas pelo Prof. Pelu- .

so Júnior sobre o proble
ma das migrações ínteres
taduais "tranquilizaram. o
debate sobre o êxodo de
rurícolas c atarinenses",
des+acando que esperava
tai, explicações, "pois co

nheço suficientemente o

Prof Victor Peluso e nunca

imaginara que as informa
ções que havia contestado
tivessem partido dele ou

do grupo de trabalho que
coordena" .

- Posso - afirmou -

sem qualquer relutância
admitir que os resultados
das pesquisas que. vem

coordenando serão da
maior valia para a adminis
tração estadual e, até mes

mo, para o problema espe
cífico " da questão micro-

regional, no sentido de for
mulação de metodologia
de diagnóstíco para subsi.

diar um processo dirigido
de desenvolvimento.

Acentuou que sua cors
testação prendeu-se a uma

questão de cifras, "oriunda
de uma impressão. pessoal
em nada científica, que
procurava, sem o suporte
evidente, dimensionar um

fato cujas implicações re

fletem toda uma extensão
da própria dinâmica so

cial-econômica" .

- De qualquer modo
prosseguiu - mesmo sem

nos preocuparmos com os

números exatos em torno'
das complicadas trocas de
mográficas, é fundamental
o intento de se avaliar a

extensão e natureza de tais
.

fatos.
- O "modelo" da eco-

baixa

. III - O disposto nos itens I e II não se aplica aos casos de

captação e· repasses de firianciamentos regulados por normas

específicas, que não conflitem com a presente resolução.
IV - Nos casos em que a correção monetária tenha por base.

Indíces salariais, somente será admitida a inclusão da parcela de
reajustamento relativa à correção do valor nominal da moeda.
V - O Banco Central baixará as instruções necessárias à fiel

execução desta resolução, inclusive no que se refere às renovações
ou prorrogações dos contratos em ser.

. VI - Esta resolução entra-rá em vigor da data de sua publicação.
Brasília(DF), 14 de setembro -. de 1972. (a) Emane Galveas,

Presidente".

nomia catarinense tem si
do, enfaticamente, primá-

· rio-exportador, mas sem

pre com alentos de indus
trialização. Nas últimas dé
cadas vem se firmando os

· esquemas para imprimir
maior velocidade nas trans
formações do setor indus
trial, porém insuficiências
de" energia elétrica e de in-

, fra-estruturas viárias, CQm
binadas com a tendência
de concentração de ulvesti-

· mentos
.

no Sudeste, difi
cultaram melhor desempe
nho no Setor Secundário .•
Em virtude disso, e na me

dida' em que se esgotavam
as disponibilidades de ter
ras - que asseguravam O·

bom desempenho do Setor
Primário _:_ com o 'cresci
mento demográfico, ten
deu a se avolumar o deslo
camento de popufações,
orientadas para centros ur-

banas, quer para ocupa
ções secundárias ou terciá
rias e, tambémpara outras
áreas do País. E claro que,
nessa conjuntura, o Para
ná, com sua impressionan
te função de "imã demo
gráfico", atraiu excedentes
rurais. Em parte, as migra
ções interestaduais repre
sentam um desafogo,
quanto a-oferta ocupacio
nal se situa demasiadamen
te aquém da procura, nas

áreas emissoras de popula
ções.!A pesquisa <ttIe vem

sendo realizada poderá, pe�
lo valor do recurso técnico
que integra o Grupo de
Trabalho, elucidar muitas
incertezas e dimensionar
uma tipologia de proble
mas, sem negar outros sin
tomas que atestam um

processo de desenvolvi
mento econômico - finali
sou o Prof. Paulo Lago.

ImOltl
qqenal
Iludll

antlndlr
PARA pLANETA NÃO
EX'ISTEM ASSUNTOS

ESTRANHOS,
PROIBIDOS OU

SECRErOS. É UMA
REVISTA QUE
PENETRA EM

TODOS OS
DOM(NIOS DO

CONHECIMENTO
HUMANO, REAIS

OU SOBRENATURAIS.

LEIA NO
NÚMERO 1,

NAS
BANCAS:

A HISTÓRIA INVISfvEL
HITLER QUIS VENDER OS
JUDEUS: Na conferência de
Evian, em 1938, Hitler man
dou um emissário com uma

proposta: o� judeus pode
riam ser salvos da morte se
os aliados pagassem ,250
dólares por cabeça.
OS-FATOS
DESCONHECIDOS
OS MIST�RIOS DO FOGO:
Por que certas pessoas pe
gam fogo, sem nenhuma
causa aparente, sem nenhu
ma razão plausfvel? A com-

bustão do corpo humano é
um segredo que a física
tenta decifrar.

.

INVENTAR O FUTURQ
COMO VAMOS VIVER EM'
1984: Haverá uma nova lín
gua, o lansi; será a era da
eletricidade, as pessoas fi
carão mais inteligentes to
mando pílulas, o homem te
rá conquistado a imortalida
de: estas são algumas pro
babilidades futuras.

VIDA RELIGIOSA
CULTOS AFRICANOS NO

BRASIL: Como chegaram e -

como se desenvolveram a

macumba, a umbanda, o

candomblé e outras reli
giões de origem africana.

A EVOLUÇÃO DO
CONHECIMENTO
EXISTEM SERES EXTRATER
RENOS?: Parece não haver
mais dúvidas de estarmos
sendo observados por inte
ligências extraterrenas, lo
calizadas em estações es

paciais. Mas como nos co
municar com elas?

Mela um lançamento dafiEditora'Ires srmboro de qualidade editorial.
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Comecalll.obras que vao determinar
novas lIIodificac6es no trânsito

di

Foram iniciadas pela
Prefeitura

Municipal as obras
na confluência de

duas ruas centrais,
que obrigarão,

quando conclu ídas,
o remanejamento
viário. Com essa

providência a

Secretaria
de Obras pretende
oferecer melhores

condições para
o trânsito de
veículos

na parte central
da Cidade,

segundo informou
o titular da Pásta.

-

4
..

=

.

Philippi anunciou para a,

próxima segunda-feira o

início das obras de ligação
direta da rua Gaspar Dutra
com a Ponte Hercílio Luz,
enquanto já está em con-

.

corrência pública o des

monte de rochas do morro

da antiga Ford para a im

plantação de outra via pú�
blica, que permitirá o aces

so de veículos à rua Conse

lheiro Mafra, por trás das

instalações do Deatur.
. COMO VAI SER?

O remanejamento em

execução no entroncamen

to das ruas Nereu Ramos e

Marechal Guilherme - ex

plicou o Secretário Manoel

Philippi - facilitará o aces

so dos veículos principal
mente ao Mercado Público
e também para o continen

te. Além da construção de

uma escadaria onde atual-

O remanejamento viário
que a Secretaria de Obras

da Prefeitura iniciou há

poucos dias na confluência
das ruas Nereu Ramos e

Marechal Guilherme, deve
rá estar concluído dentro

de aproximadamente qua
tro meses, representando
investimentos superiores a

Cr$ 300 mil. Ao prestar a

informação na tarde de on

tem, o engenheiro Manoel

mente os automóveis trafe

gam em direção à rua Deo

doro, será edificada uma

pequena Praça, ao lado do

estacionamento Avenida
Rio Branco.

O esquema de tráfego a

ser adotado na área após a

conclusão das obras - su

jeito a alterações - prevê
inicialmente a troca de

mão única das ruas Deodo-

ro (a partir do Mercado),
parte da Osmar Cunha e

Jerônimo Coelho (até o

Mercado).

GASPAR DUTRA -

PONTE

As obras de ligação di

reta da' rua Gaspar Dutra
no Estreito, com a Ponte

Hercílio Luz, deverão estar

concluídas dentro de dois

meses. O desmonte do
morro que há vários anos

obriga os motoristas a rea

lizarem uma volta de apro
ximadamente 300 metros

em direção à Ponte, será
feito pela Secretaria de'
Obras e os técnicos esti

mam em 20 mil metros cú
bicos o volume de barro

que será retirado do local.
O projeto que prevê tam

bém a construção de outra

pequena Praça em frente
ao Posto Viaduto, está or

çado inicialmente em

Cr $ 279 mil. O trecho será

pavimentado com lajotas
para mais tarde ser substí
tuído por asfalto, tendo

em vista que a Prefeitura
. pretende no próximo ano

construir um viaduto no

Secretaria de Obras deverá

efetuar o sorteio das pro
postas. de concorrência pú
blica para a construção de
uma- nova ligação entre a

Ponte Hercílio Luz e a

Conselheiro Mafra.

Todas as alterações que

estão sendo promovidas
pela Secretaria de Obras,
estão previstas no Plano de

Urbanização da Capital.

local.

Na próxima semana a

Ainda hospital/os 2
com o Opala

no

que
•

calram
Fonte da Unidade de Emergência do

Hospital dos Servidores informou que me

lhorou o estado de saúde de CesiJosé Viei

ra, uma das vítimas do acidente automobi
lístico ocorrido na noite de quarta-feira, na
Avenida Rubens de Arruda Ramos.

Enquanto isso, o mais ferido dos ocu

pantes do Opala acidentado, João Herrnó

genes Medeiros, com fraturas diversas, in-

clusíve, no crâneo, continua em permanen
te estado de observação,

Na Delegacia de Furtos e Roubos não

consta qualquer anotação de roubo de veí
culos nesta sel!lana. Uma sindicância foi
aberta visando determinar a procedência do

carro que caiu do muro de arrimo que sus

tenta a avenida, bem próximo ao busto de
Rubens de Arruda Ramos.

I�
Irmão, a nova geração._ de caminhões FNM tal:

_
.' o FNM21 O e oFNM 180.

Com eles você vai
ganhar tempo e dinheiro.
Fácil, fácil.Os FNM 210
e 180 são mais rápidos

e resistentes, Têm potência
de sobra para-fracionar ,'brincando, a carga máxima
que a lei permite. Você sabe, né? São Alfa Romeo.

Dispensam comentários. E a experiência é de quem
roda há mais de 20 anos pelas estradas desse

Brasil. Com direção hidráulica integral, moderna
caixa de mudanças, cabine muito'mais ampla e

confortável.Tudo dentro da lei do menor esforço.
Vá conhecer, hoje mesrnô; a nova

geração FNM. E pé na estrada que tempo é dinheiro.

PHILlPPI VEt"CULOS LTDA.
REVENDEDORES AUTORIZADOS
RUA HEITOR BLUM 100
FLORIANÓPOLIS - SC.

ANUNCIE EM
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'Ipesc leva uma

agência a Mafra
o Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina

contará, na'próxima semana, com mais uma agência no inte
rior do Estado, dentro de seu plano de expansão das ativida
des e descentralização dos serviços assistenciais.

A próxima unidade do Ipesc estará localizada na cidade
de Mafra e será inaugurada pelo Presidente do órgão, Luiz
Alberto Cerqueira Cintra, que tem viagem marcada para os

próximos dias.

Segundo informou o Relações Públicas do Instituto, Pro
fessor Dalmíro Agapito Mafra, a agência de Joaçaba será
entregue também este ano, levando o Ipesc aos pontos mais
distantes de Santa Catarina.

Explicou que tanto Joaçaba como Mafra são sedes de
micro-regiões, conforme define o Projeto Catarinense, o que
levou a direção do Instituto a considerar essas localidades
prioritárias no programa de expansão .

Falando sobre a relativa morosidade na implan,tação das
agências revelou que elas normalmente decorrem de convê
nios com órgãos estaduais e prefeituras municipais e que os

imóveis precisam sofrer, sempre, pequenas alterações.
Esclareceu, também, que o agente é o único servidor

indicado pela Presidência do Ipesc, já que os demais fun
cionários são cedidos pelos organismos que' firmaram os

acordos.
EMPRÉSTIMO

O Professor Dalmiro Agapito Mafra informou, por outro
lado, que o valor de empréstimos simples, superior a 4 mi
lhões de cruzeiros, possibilitando concessão do benefício a

mais de 10 mil associados.
- O Presidente do Instituto designou uma comissão es

pecial para estudar reformas na regulamentação do Ipesc,
visando proporcionar maiores benefícios aos previdenciários
-" acentuou.

Essas medidas atualizarão os índices atuais de emprésti
mos simples, levando o Instituto de Previdência ao encontro
das aspirações dos beneficiários.

Cirne felicita
nossa colheita

Um telegrama de felicitações foi enviado à Secretaria da.

Agricultura pelo Ministro Cirne Lima pelas atividades desen
volvidas por aquela pasta principalmente no aumento da

produtividade do arroz em 'Santa Catarina. As felicitações
foram extensivas aos produtores pelo êxito alcançado. Co
mo. se sabe o uso de sementes selecionadas, adubação, con
trole de ervas daninhas e correta irrigação nas arrozeiras tem
elevado a produção do cereal para níveis médios de quatro
mil quilos por hectare, ou seja quase o.dobro da produção.
normalmente colhida através da rizicultura tradicional.

.

JUIZO DE DI REITO
DA COMARCA DE PALHOÇA

EDITAL
.

.

O Doutor Milton Cunha, Juiz de Direito da Comarca dll, Pa
lhoça, do Estado de Santa Catarina, na forma da lei, etc ...
FAZ SABE R aos que o presente edital de leilão virem ou dele
conhecimento tiverem, com o prazo de dez (10) dias, que o

porteiro dos .auditórios deste Juízo, trará a público pregão de
venda e arrematação no dia 19 de setembro do corrente ano,
às, 15 horas, em frente ao Edifício do Forum, desta cidade, o
bem abaixo discriminado, penhorado a MANOEL ALVIM
QUERINO e sua mulher, na Ação Executiva sob o no.

19/1971, que lhe move A. Coelho Automóveis, que é o se

guinte: Um terreno situado em Morro Agudo, município de
Paulo-Lopes, desta Comarca, com a área de 88.497m2, fazen
do frente com terras de Milto Alvim Querino e fundos com
quem de direito, ao Norte com Hipólito de Tal, e ao Sul, com
terras de Alcino Virgílio Antônio, terreno este Registrado no '.

Cartório do Registro de I móveis, desta Comarca, -sob o no.
20.538 do livro- 3-N, fls. 154, ,avaliado por Cr$ 4000,00
(quatro mil cruzeiros). E para conhecimento público se pas
sou o presente edital, que será afixado no local de costume e

publicado na forma da lei. Dado e passado nesta cidade e
Comarca de Pai hoça, aos 14 dias do mês de agosto do ano de
mil novecentos e setenta e dois (1972). Eu, Danilo Màlagoli
Escrivão em exercfcio o fiz datilografar e subscrevo. (ass.)
Milton Cunha, Juiz de Direito .. Confere com o original que
afixei no local do costume, ao qual me reporto e dou fé. Data
supra.

Danilo Malagoli
Escrivão em exercício

Gado vacinado de Lages
é atacado ,'pela aftosa
Rebanhos bovinos do distrito de Coxi

lha Rica e Capão Alto, em Lages, estão sen

do atacados com a febre aftosa. A informa

ção foi dada pelo Sindicato Rural de Lages
frisando ainda que os criadores estão sur

preendidos com o fato, já que todo o gado
foi vacinado contra o mal desde os primei
ros focos pelos técnicos dá' Campanha da

Febre Aftosa de Santa Catarina, Mesmo as

sim muitos animais continuam contraindo

a doença.
A Secretaria da Agricultura já enviou

mais um médico veterinário, para tentar de
terminar as causas do surgimento da febre
aftosa no gado.

Os técnicos .apresentam
três hipóteses para explicar o surto: vacina:
ção mal executada; vacinação de má quali
dade; ou nova variedade de virus imune às
vacinas existentes no comércio.

Prefeito pede I icen�a
"

a

•

Ir
"

aCâmara para Europa

Colombo: a procura de um nome para substituirAri.

COMUNIDADE
O Prefeito de Florianópolis presidirá

na próxima segunda-feira, às 15 horas, .a
.

abertura da Semana da Comunidade, pro
movida pela Secretaria de Educação, Saú
de e Assistência Social da municipalidade.

Durante a cerimônia serão entregues
prêmios aos vencedores do II Concurso de
Hortas Domésticas, destinado a despertar
o interesse das comunidades' do interior
da Ilha para o valor da horticultura.

Enquanto o Governador Colombo Sal
les estuda a designação do substituto do
CeI. Ary Oliveira na Prefeitura Municipal
de Florianópolis, a Camara Municipal de
Florianópolis recebia ontem expediente
do Prefeito solicitando licença para se au

sentar do país por período superior a 20

dias, conforme dispõe o artigo 76 da �i
Orgânica dos Municípios.

As dúvidas existentes quanto à indica

-ção do substituto foram esclarecidas pela
Assessoria Jurídica do Governador Co
lombo Salles, cabendo ao chefe do execu

tivo estadual a nomeação, por prazo tem-

porário, do Prefeito substituto.
.

O Sr. Ary Oliveira seguirá na primeira
quinzena de outubro para a Alemanha, in
tegrando uma delegação de 15 prefeitos
brasileiros relacionados pela Associação
Brasileira de Municípios.

FISC COMINSCRIÇÓES
A Diretoria de Turismo e Comunica

ções da Prefeitura receberá, até o dia 10
de outubro, as inscrições ao II Festival da
Ilha de Santa Catarina,' que selecionará as

melhores composições de 1972. A promo
ção temadesão de O ESTADO, TV
Cultura.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o, la. o existo
"

�sá�� "�simov, o gemo

âa fi�ção científica, pre-'
;riu, éiil' seu Eu Robô, uma

humanIdade ao mesmo

:.'terr�po ..gover.nada,
servida e

p:t� "amada por super-

'c:orr pu tadores ternos e

'seus veis. Muitas pessoas

ficatP abismadas por não
cohseg'uírem vencer deter-

I

iniPados computadores em

ilogos de xadrez. Há qu�m
tenha medo de que o com

'lPutador realmente domine '

�n9mem.
'

I

e se defme pela capacidade
de se comunicar com seus

semelhantes.
Diz, ainda, que a socie-

,

dade humana não existiria
sem linguagem, mas se é

um produto da linguagem,
esta também éum produto
da natureza sociável do ho
mem.

'Há, pelo menos 250 mil
,

anos já existia algo como o

homem de agora, com suas

caracterfsticas básicas, in

clusive o tamanho da cabe

ça. O que os pesquisadores.
não sabem é se a lingua
gem desses homens seria

como a dos chimpanzés de

agora ou se' já transmitia'

máximo dois anos & crian
ça aprendeu a emitir seus

próprios sons, organizados
de forma complexa, mais

ou menos dentro das nor

mas da gramática dos adul
tos.

Assim como Adão já
nasceu com o sopro da lin

guagem, os pesquisadores
acham que a criança já nas

ce com o que seria uma es

pécie de conhecimento da

linguagem. Existiria, 'assim,
a "gramática universal",
exatamente 'essa capacida
de ínatà de domínio de

uma língua.
- A criança aprenderia 0

, idioma do seu meio rela-

dos de análise linguística.
demonstram que são ne

cessários no mínimo 20

mil anos para dois idiomas'
perderem toda semelhança

- entre si. /

CRIANÇA
A linguagem infantil é

outro problema que deixa,
os pesquisadores perple-,
'xos. A criança ouve dos'
adultos uma variedade de'
ruídos que praticamente
nunca são repetidos, da
mesma forma e represen
tam apenas uma pequena
da infinidade de ruídos sig
nificativos que se podem
produzir,

Apesar disso, em no

conhecimentos novos.
- Eu acredito - diz Ed

ward Sapir, outro estudio
so do assunto - que a lin

guagem é anterior aos mais
inferiores estágios da cul
tura material. A conquista
do fogo e a utilização da

pedra eram impossíveis an

tes que a linguagem se deli
neasse.

,

Entre as 4 mil línguas
faladas atualmente, as oci
dentais pertencem à famí
lia indo-européia, que
abrange 132 idiomas, in

clusive o grego antigo, o la-,
tim e o sânscrito. Todas

pertencem a um mesmo
,

tronco, o modernos méto-

cionamento o que ouve,

com o conhecimento in

consciente' dessa .estrutura
.

comum, o que explica a fa-
'

cilidade com que aprende
idiomas com diferenres

graus de complexidade co

mo o inglês, o russo, o chi

nês, além de se entende-
.
rem mais facilmente com

surdos-mudos.

Segundo Naom Choms

ky, as faculdades vocais da

espécie humana são tão in

fmitas que tornam difícil
acreditar que o fenômeno
do funcionamento da men
te possa ser avaliado pelos

,

conhecimentos de que dís-
,

pOI?os atualmente.

xões cuidadosas, um sons

ticado computador fica em

nível de inferioridade dian
te de uma criança do pré- .

primário na identificação
de certos grupos de pala
vras e no ordenamento' de
sentenças, Uma criança,
por exemplo, logo corrigi
ria a frase: "O hippie caiu
da cabeça do piolho". Um'
computador a consideraria
certa.

neira.

Naom Chomsky lembra
que a imensa variedade de
recursos fonéticos de que a

,

linguagem' humana dispõe
é utilizada com extrema

economia por cada idioma.

Língua alguma no mundo
utiliza mais do que uma

pequena parcela dos sons

que o aparato vocal huma
no é capaz de produzir. O
inglês por exemplo, empre
ga pouco mais de 40 fone-,
mas distintos. '

A combinação desses

fonemas; no entanto, deu

origem a mais de meio mi

lhão de palavras, e muitos

milhões podem ainda ser

formados.

SUPREMACIA
'

i,r M�, em termos do que'
éxisté atualmente, quem

çonhece O computador sa-
be que, isto é. rigorosamen
te inipossível. Uma pessoa
que não vença um compu-'
tlidor,no xadrez pode dei

xar" as 'yaidades de lado e

Sab�l que, em linguagem .

,enxad�ísticà, não passa de �

S�g�ndo' Naom Choms

ky, um dos principais estu

diosos modernos' do pro;
blema da linguagem huma-

'

na, a simples e fácil supre
macia do homem sobre os.

computadores no manejo'
de um sistema de comuni-

, cações mostra que estamos -

diante de algo maravilho
so. Isto só não é percebido
porque ouvir e falar são

propriedades tão ,ligadas à
vida humana que seu as-

, , pecto extraordinário se di-
'

lui e banaliza.

Apesar de sua cornple-,
xidade e possibilidade ili

mitadas, o sistema vocal de
.

,comunicação humana seria
menos fantástico se existis

se uma só língua no mun

do. Mas o homem desen

volveu a complexidade,
Desmenbrou seu sistema

ide comunicação em idio

mas, cada um com' sua es

.trutura própria.
Os mais primitivos indí

genas da' Austrália possu
em um rico e complicado
sistema de linguagem, basi
camente com as mesmas

potencialidades . de comu-

. nicação de qualquer idio
ma civilizado. Falam-se ho-.
je, no mundo inteiro, cercá
de 4 mil idiomas, cada um'
combinando sons e orde
nando sentenças à sua ma-

,

APRENDIZADO

Os pesquisadores uni

versais .da linguagem se fa- ..

zem: uma pergunta: quan-
.

do o homem começou' a
falar? Segundo o Genesis,
quando Deus ,soprou a vida

nq barro que antes era

Adão a palavra veio junto
com o sopro, e quando
Eva chegou da costela de
Adão a palavra já estava

.

com ela - eles falavam' a ,

língua de Deus. "Eu estava

nu e rne escondi"..

A pergunta dos pesqúí
sadores é' esta: as 4 mil

Iínguas faladas atualmente.
derivam de uma língua
única?

Em seminário realizado

agora, em Nova Iorque,
'comprovou-se que as mais

:�oftsticadas máquinas de
iadrez desenvolvidas nos

.

Estados Unidos levariam
elo menos 24 horas .para

wmalisar todas as implica
,�õe,s deurna jogada de Ro-'
:ert.Fischer ou Bóris Spas-:
�y. E acabariam dando

:ima résposta errada - Fis

éher, Spasskye outros en-

iadristas razoáveis, as der-
rbtáriatii'com facilidade I

Lincoln Barnett, em' seu'
The Treasure of Our Ton-

'gue, diz que os remanes-
\

centes ósseos do Homo sa

piens indicam que, anato

micamente, ele sempre foi

capaz de produzir todos os

efeitos vocais de agora. O

testemunho dos seus refú-
,

_ gjo� e túmulos indica que'
,

ele sempre foi 'um animal,'
e todo espécime social do,

. .reino animal caracteriza-se

v

• Ficou também compro
;atlÇ> um ponto que torna

definitiva a supremacia dá
ínénte humana sobre a ve-

.

, oi .bunice do computador
qlie só' sabe, somar '1+ 1� 1

'

'tfituittamen'te: um compu
�dOi:'não poderia comgfe
J e�dei';, falar ou escrever
rqúhlquer idioma..
.' Mesmo com pausas bem

acentuadas,' ênfases e infle-
.'

�
..

�' ,,' ::
(,

,

..
.,,:-'.-

A OFERTA Ê ES-SA
Em 'cada comprade TINTAS RENNER que

você fizer o MEYER LHE DARÃ uma

LATA de TINTA de GRAÇA. Tintas
Renner - Um tipo para cada aplicação,

nas cores mais atuais que existem - E
-

Lembre-se Em Cada Compra .Você leva
Uma LATA de GRAÇA.
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EXPRESSO RIOSULENSE LTOA'.

-.

DR. SERGIO DE' C·ARVALHO.
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universi
fade Católica do Rio de 1aneiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB,

OBESIDADE - MAGRELA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADgE INFERTILIDADE.

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

.

Consultório: R4.lI Jerônimo Coelho, 359 - sala
36' - Ed: da As.sociação Catarinense de Medicina - 'Fone
4304 -;- Diariamente à partir das 1 :?',30 horas,

DRA.. LÉA S. DA NOVA'
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

'

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido

res Públicos .ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.

Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de

Janeiro.
.

,

Consultas díaríamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina S�l
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-8ª �

Florianópolis - SC.

DR. ÀN10NIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Co�ultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12.- Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianópolis -

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
LKM - 583;SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de' Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUa - sala 76 - 70. andar.

_,;;az::

'DR. RODRIGO D�EÇA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Oínicas de SãoPaulo, ,

Tratamento Estético dasMamas> Abdomem-s-Rugas
_ Nariz ;_ Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças ,

e quintas.apôs às 15 horas.
• .

DR. RO'BERTO MOREIRA
AMORIM
DOÊNÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose =Alergia
� Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas

CONSULTÓRIO: R: Jerônimo CoeUto,325 - Edifício
,hiti,eta - 20. andar.i- sala 205 - Fone.4A3.8.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M,G.

Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P,
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á-õa, feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

eRO/SC - 315

Or.todontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa � 90. andar - conj, 904
Florianópolis,

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo MigJel Oaux
30. Andar - sala 306

'

. !

H A VOZ DA· PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às '19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.
CAÇAPQR - Rádio Difusora Caçanjuré.

Domingos M 8,30 horas.
.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE -,Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
Domingo às 12,30 horas. i.

ITAJAI�'Rádio Difusora valê do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
, Sábados às 16,05 horas.

JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinense de Joaça1l.!l
Sábados às 17,30 horas. '.

LAGUNA. - Rádio Difusora de. Laguna
Têrças-Feíras às 8,30 horas.

LAGES - Rádío Ç1ubé'de Lages
'Domingos às·13,OO horas.

PALMITOS -ltidio Entre Rios Ltda.

'Domingos às 11,00 horas,
RIO NEGRO _: Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda.
Domingos às 12,'30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M!gu�1 d 'Oeste

.

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me,
.

sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 Iiçoes.
Nome .

Rua � N � .

Odade ; '........ Estado .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA .:. ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO _

ED. 'TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23:33-53, 24-14-88, 24-14-m, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do

mingos e feriados. Não fechamos.nas refeições. Em Florianó�olis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

.

ANUNCIE

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
, excelente praia - ainda sem residências
. preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
. Construímos casas a seu gosto '-- Trlndade
. Totalmente financiadas, inclusive terreno"
, Comece a oaoar, somente após receber as chaves,

SE VOC� PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
'1E TUDO PARA VOCÊ. CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

AN,DRAD E RAMOS
: R, Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

.

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2, fase de acabamento - 90 �2
3., fase de acabamento - 216 m2

/

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaru()
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CAS�:S t,M NU:S:SA KI:!.LA�AU

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDlFfcIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
. 1 apartamento por pavimento
, 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro _

dependência de empregada - área de serviço - garagem,
, atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala -:- caninas
- cozinha e banheiro revestimento

reveflex até q teto - piso paviflex
LANÇAMENTO EDlFfCIO CESAR SEARA

,.

EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
-D

.

. 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

dependência de empregada -, garagem - todos de frente _

armários embutidos - 'azulejo decorado até o teto - synteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em
mármore,

,
. ,

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
, diversos terrenos
, salas para comércio
. granja
, fazenda

RESIDÊNCIAS ,E LOTES'
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas edrena- ,

gem pluvial. .

.

'

.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Você vai descobrir que é muito melhor comprIJ'

MATERIAIS 01=' ÇONSTRUÇAO na HIDREL

HIDREL: R: Jerônimo: COelho, 325, Fone 2.00h

EM

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
.

dí ar
í

arne n ra uma linha de
ô

níbus entre Rio .río'
Sul,-FlorianópOlis, via Blumenau-ltajaL

Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em!
''Blumenau, 10h' 45m em Itajaí, J 1 horas ern Balneário'

.

irnboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.
.

. I

Saída de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Cambor iú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21hl0m 'éíi1�
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova:
linha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno

em.transp�rte co letivo de p�ssageiros, 'São ônibus Mercedes[ ,

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrO'ceriéls
'

�Marc(}Pol� II, dotadas de toilete e demais requisitos ,�deJ .:
conforto; 'luxo e segurança, garantindo viagens agradáveís 8:

pontuais.
. • -

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para: "-
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,lQ
períodn escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
1],'!!l. 18,00. 19,20, 19,45L._20,00. 20.30 e 21.0.0:

CALDAS DA IMP_E!:lATRI�:_Diariamente às ?20 e 16��.0.

QUEÇABA: -Dias Úte'is: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

. Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça d�,Bandeira - FI�rian��o_l_!s - SC,

·EMPRÊSA:
SANTO ANJO' DA GUARDA, (

HORÁRIOS - PARTIDAS DE. F LOfHANOP01-LS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

'20,09 - 22,00 - Carro leito às 22;15 horas.

a Araranguá.: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20.00
- 22,00..

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45,

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -'17,15
-18,00.

a Laguna: 4.00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 '- 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00 .:

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14.30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 .; 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,OQ - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios, Especializada no

aviamento dá receita 'do, seu,

oculista. Rua João Pessoa, 16 _

Criciuma - SC..

Hotel Royal
O ESTAD_O -

SlGAvNm:n"
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

O coquetel de, lançamento da Revista Banas, capa Oiomício

Freitas, foi realizado no "Persian Room" do Hotel Royal, marcando
assim o início de uma série de acontecimentos sociais. importantes que
ali sé realizarão, pois o lux� oriental do grande Salão torna-o único na

Cidade para reuniões do belo Mundo Social.

KREMER & elA LTDA )

.sfIBr
HOEPCKE VEICULOS SIA

{

Fá�rica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jantt
las venezianas, Tino vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares i:om
dentes de VIOlAS. A única na préça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualq..er bitolá.
Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31 ..17

Opala - Vermetho Monze .'
, , , , , , . , , , .. , . , , .. , , , , 71

Opala - Branco Polar , ,.,."., ..
" .. ,',., .. ".,. 70

Opala - Branco Polar ....•................. " .. ,., , .. ".", ; .• , 70

Opala - Amarelo Safira .....•. , . . .. .. , , ..

"

", , .. , " , 69

Opala - Bege Esporte ..•.... ' '.'.'.'.' .. '.''
.. '.''' .. '''''... 69

Volkswagén Okm - Amarelo , , .. , . , , . : . , , .. , . , . , , . , 12

Volkswagen - Vermelho Cereja , , , , , . , , , .. , 70

Volkswagen 4 portas - Branco, Lotus , ", ,
" , ,. 69

Volkswagen - Branco Lotus , .•...•. ,,' , , ,' , , , . , " 66

Karmanghia - Branco Lotus , . , ..
' .. , , , , .. , , .. ;, .• "

'

, , , ., 69

Fuscão - Azul , , , .. , , , , , , . , , ',' , .. ,. 71

Variant - Branco Lótus : .•....... , .. , , . , .. , , .. , . , , .. , , , . , ... , , , , , .. ' 70

Variant - Azul Pavão ,
,.,., , ",."".,., .. " ,',., 70

.Ford Corcel - Branco ...•.......• ,., , , , . , .. , , . , , . , , .. ', 71

Ford Corcel - Verde ..•................... , , , , , . ; , , . , , , .. , . . .. 70

Ford Galaxie - Cinza .. ,
,., , .. " " " .. "." .. ,', .. , .. ,. 68

Ford Galaxie - Vermelho' , , ", ,' .. " .. , " .. "" '." 67

Ford Caminhão - Azul Naval Marfin , , , , , , .. , , , . , , , , ... ,. 67

Ford Caminhão - Verde , , , .. , , , , , , . , . , .. , .. " 63

Ford Caminhão - Marfin Azul " .. ",.".,
" .. " .. ,., ..• ',. 62

Itamaraty - Preto Bali .. , , , , .. , , '."
' , , , , , , , , :, .. , .. , , " 70

Esplanada - Vermelho Bar ......•.•.. , .. , _. .. , , , . , , . , .. , , . , , . , , " 68

Dodge Camionet - Vermelho Universal, ..... , , , . , , , .... , , , , . , . , , .. , ... ,. 62
6�

Chevrolet Caminhão - Verde Prado .•..... , ....

,

.. ,., ... ,",."
..... , .... , .. ".

,.J

CULTURA

a melhor

programação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�.�.'�.,_K.O.E.R.IC.H_S.:A.· �u

COrcelluxo ...
·

.............•.........•........ 1969
Vol ks Sedan .......................•... '.' 1968'

ComérCio de Automóveis Volks4portas 1969
Volks Sedan , .1961
Gordini ' : ......•.... : 1964
'Volks Sedan .......•...••.•.....•.............. 1970

f'uscão: ...1 ••••.•••••••••••• :
•••••••••••••••••• 1971

------:--------..._"",..

_------....

C. RAMOS S.A.
REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI'Sl
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 09.1.466

� .', Fnnp 'lM.1 I=nnli. - 6381 Estreitõ.

VOLKS 1968 ..••...•.....•.•...•..•• Vermelho Grená
VOLKS 1968 .....•........•.........•. Branco Lotus

,

VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 ...•.•...• : .•..•...•.•.... Branco Lotus
VOLKS 1969 .......•.......•..•.•..••. Branco Lotus
VOLKS 1969 .•.......•..•.......••. '.Vermelh9 Cereja
VOLKS 1970 ...•.••....•..•••.•••..•.• Branco Lotus
'VOLKS 1970 .•.........••......•.•... '.' . Bege Claro
VOLKS 1970 .....•...•.......•••.•••Vermelho Cereja
VOLKS 1970 .•...••...•••..•.....••..•.. Bege Claro
VOLKS 1971 ........•.••...•..•....•... Branco Lotus
VOLKS 1971 .•.••..•....•.•....•.•••.•• Branco Lotus
VOLKS 1971 •••..••. , .•...•••.•••...••. Branco Lotus
VOLKS 1971 Vermelho Montana
TL - 2 1970 .........•.•.....•...•...•. Branco Lotus
TL - 21970/71 ..•.....•.••....••.•.•Vermelho Cereja
TL - 2 1972 •.......•..•.........•...... Azul Pavão
VAR1ANT 1970 ..•..................•.. Azul Cobalto
VARIANT 1970 .....••.•...•... : l38ge Claro

IFI.NANCIAMOS SEU VE(CULO ATE 36 MESES

vElcUloa 'USADOS
'A/lã Oualtâode

- "-''''

Telefone':" 6389 e 6393 '

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEíCULOS USADOS

OPALA 2 500 4 marchas TOPÁZIO � ..•.•... 1971
OPALA 2500 4 marchas AZUL LE MANS ••••..•••• 1971
OPALA 2500 4 portas, LARANJA luxo .•.•... ; ...• 1971
OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO •.•... 1970
OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •.••.•.•••• 1969
VARIANT VERMELHO MONTANA ..••...•••.•.• 1972
VARIANT BRANCO POLAR .••.. , .•••.••.••.••• 1971
VOLKSWAGEN SEDAN VERDE "JÓIA" •••.•.••••.• 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO ••.•••• � .•.•. 1966
DODGE DART SEDAN AMARELOTETO VINIL ..•• 1970
DODGE DARTSEDAN BRANCO; ..•.••.• : ..•.• ; .1969
SINCA TUFÃO BRANCO "JÓiA" ...••..•.... ; .•. 1965

COMÉRCIO DE AUTOMO�VEIS·
RUBENS ALVES'

.

Rua São José 426'
Balneário ',�' Estreito
Fone: 6645 e 6687

1 CORCEL cUP� LUXO - MARROM CANEL.A
1 CORCEL CUP� ST - MARROM CANELA

I CORCEL CUP�ST - BRANCO
1 OPALA SPECIAL CUPÊ - VERMELHO
1 FUSCÃO - BRANCO
1 FUSCÃO - BEGE
1 woLKS 1300 - BEGE
1 VARIANT - AZUL DIAMANTE
1 VOLKS 1300 - AZUL
1 VOLKS 1300 - VERMELHO
1 VOU<S 1300 - VERDE
1 KOMBI - AZUL BRANCO
1 KOMBI - BEGE
1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO
1 GALAXIE ,500 - BRANCO

R.EVENDEDOR AUTO�iZADO
RI:;i':AÇÃO DOS VE ICULOS USADOS IA VENDA

Koest CorTMIrcio de AutomOVlIlS
,

·i KOERICtt
. A."" A.lmi'I!"\IIJ l.emtIgo 109 '.

f�ELACAO DOS VEICULaS�]I.. VENDA ._ I

Sedan 1500 Azul Pavão •••••••••.••••.••.••..••••.71
Sedan 1500 Branco Lotus •••••••••••••••••••.•. ; .•71
Sedan 1500 Verde Folha ••••••••••.•••••••••••••••71
Sedan 1300 Branco Lotus ••.••..•••.•••••••.••. '

•.•71

Sedan 1300 Vermelho , 70
,

Sedan 1300 Vermelho ••••••••••••••••.•.••..•••••69
Sedan.1300 Branco Lotus ••.

·

•••••••••.••••••.•.•••68
Sedan 1300 Vermelho •••••••••.••••••.•••••••. ; •. 67
Sedan 1300 Bege Nilo •••.••••••.•••••••..•••• : •••67
Seda"; 1200 Cinza Claro .••••..•••••••••.••••.••••••65
Sedan 1200 Vermelho •••••••• o 66
Sedan 4 Portas TL Azul D ••• . .•••••.•....•.•.••.•.71
Sedan 4 Portas TL Bege Claro .••••.••••.•..•.••..••71
Pick Up Cinza Lobo ••••.•••••.•••••••••.•.•••••,0 ••69
Kombi Bege Claro· •• : •••••••••••••••••• o •••••••••70

Variant Vermelha ••••••.•.•••..••.••..•..••..•.••71
Variant Branca ••••••••.• o ••••••••••••••••••••

'

•••70

Karmanghia Vermelho Cereja •••.•••.•••••••••• : ••••68

JENDIR08A AUTOMOVEIS
R
.. Saldanha 'Marinho -Esq. de João Pinto.

FON"ES: 4673 .;.. 2952 .

FORD GALAXIE LTD LANDAU � OK
FORD GALAXIE 500 - OK
FORD GALAXIE LTO LANDAU
OPALA 4 PORTAS <,

T.L. 2 PORTAS
VOLKSWAGEN 4 PORTAS
VOLKSWAGEN
FORD GALAXIE LTO
DKW - VEMAGUET

1973
1973
1971
197·1

- , 1971
1969
1970
1969
1964

LANCHAS À TURBINA

NÃO FECHAMOS PARA �t.MOÇO
COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS. BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

VALDIR AUTOMOVEIS .LTDA.

t
�u:. Victor Meireles; 32 - Fo�C! 4739

J:1"�,,n:"'I"!n!h. � se

Opala Cup' E .

I A I GP'
\

973O
e specla mare o ran- rlX ••••• '. • • • •• 1

Pala Cupê E .

I B
I

1973C speCla ranco ..................•..•

F
orcei Cupê Standard Verde Selva .••.......•...... 1972

Vord Galaxie Vermelho .......•.....••.... : ...• 1968

K
olks Verde Folha .•..• , .... " •.........•..•... ,1969
armann Guia Azul Super Equipado ••.• . . • • . . • . .. 1971

FINANCWfIHl'O•• '......

... .;r-

OK
OK
OK

1970
1970
1971
1969
1971
1969
1968
1967
1962
1961
1969
1968

COM':RCIO DE
AUTOMOVEIS �.

Branco Evereste
Marron Canela

Vermelho

Opala Cupê - <;>K
Corcel Cupê - OK
Corcel Cupê - STD - OK
Fuscáo - OK
Variant - -OK
V�lks --' 1300 - 1972
TL:- OK
Fuscáo - 1971

Fuscjo - 1971
Volks - 1300 - 1970
Voiks 1300 - 1969
Volks-1969
Volks-1968
Volks-1968
Kombi _ 1970 Branco Lotus.

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

A. Gal. Gaspar Outra, 90, - Estreite
_.

'Fones: 6632 e 6359.
Florian6polis.

., Branco Lotus
Azul Pavão

Laranja Monza
Branco Lotus
Branco Lotus

. Verde Folha
Branco Lotus
Verde Folha
Azul Cobalto

Bege .

Vermelho Cereja

AUTO' VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. M;irecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De'Criciúma para: .-

-

_

..

_ 12,00 _

.

FLORIANÓPDLlS: as 0,20 - 6,00 - 8.20
. 9,1,5 .

15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas-.
. TUBARÃO: às 0,2U - 6,OU - ij,:,!u - 9,15 - .1-2:00-

15.00 - 18,00 - 19.00 - e G. Leito. 3,30

LAGUNA: �fb�20 - 8,20 - 18,00 .:_ e Carro ui'ito às

3.30 horas.. =ÓÓsÓ.
_

_

ARARANGUÁ: às z.oo -:- 12,30 -14,30 -17,00
- �9,l,ti.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO'E
.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA CUpe - L�ranja Fogo - OK •• , ••••• , ••.••

" 1973

OPALA CUpe - Platina Metálico - OK ••.•••••••• 197�
OPALA CUpe - Cinza Metálico ••••••.•••••• , ••• 1971

CORCEL CUpe LUXO - marron Canela - OK •.•• ;. 1972

FUSCÃO - Azul Pavão - OK 1972

FUSCÃO - Branco Lotus OK
'

1972

FUSCÃO - Amarelo Colonial - OK ••.•.•••••••.• 1972

VOLKSWÁGEN (Fusquinha) - Branco Lotus - OK o' 1972

CORCEL "GT" - Amarelo Bonanza/Teto Vinil •••.• 1970

GALAXIE - Cinza ...••••.•••.•••••••••••.•••• 1967
. VOLKSWAGEN - Bege Nilo .•••••••••.. , ••••••• 1970.
VOLKSWAGEN - Bege Claro •••..•••.•••••.•••• 1970

VOLKSWAGEN - Pérola t
: 1965

VOLKSWAGEN - Azul Diamante •••••.••••••••••• 1963

VOLKSWAGEN - Azul Golfo. • • • • • • • • • • • • • • • • •• 1963

KOMBI - Cinza Claro ,,! .•••• 0 ••••••••_.
1970

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATEND_EMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RUA:FELIPE SCHMIDT, 85

- RUA JOÃO PINTO ,40 - FÓNES 2777 e 2'7.65.•

AUTOMÓVEISIPIRANGA.
R 7 de Setemero.tâ- Fone: 3&86

/lfrllfrC'''",EN1D Em36mesEs/'

. ,

NOS PAGAMOS.,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA 'VErCULOS
.

Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -'.TROCA

�rros Inteirimente rwisados
End. Rija Jóão Pinto, �1

Fone4291

Corcel 4 portas =verde tropical
Corcel 4 portas - Azul-turquesa
Volkswagen 1300 - Azul diamante
Volkswagen - azul real

, Volkswagen - azul

Volkswagen - azul metálico

Mp (Candango) - Rosa
Kombi - azul diamante
caminhão "CHEVROL,ET"

1969
1971
70/71
1968
1967
1965
1960
1'961
1958

o ESTADO

ANUNCIE

NOVACAP VElcULOS
q I=úlvin A"hfr.r.i. 64.o_ _

2 FuScão Azul Nápoli •.••••.• o • • • • • • • • • • • • • • • • •• OK
Volks 1300 ', • . •• 10/71 I

Volk$.13oo ,' 1967
Opala Luxo ••.••.•.•..•..•.•.•...•.•...... •. 197_13
Kombi .•..••...•••.•.•.• : •••••.•.•. e. •...•. ; 1966
Kombi .•..••.••••..•..•..••••••••••.•.•..•..••1964
Rural Willys ',' ••••••••• 1964

A sua casa pode ficar tio bonita como aquela da revista
/ '.

tié decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

. �forme-se naH.IDREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo
Cbelho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

'BRUSQUENSE ·S.A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS para

BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.
V\a Tijucas, Põrto Belo, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,00-- 11,30 - 13,00

, � 18,00 horas. '. .

Nova Trento, às 07,00 � 13,00 e 18,00 horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
, FlonanópóÍis à' Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio do Sul ·à Flerlanôpelís

às 04.30 - 10,OO.e 14,00 horas

EMIl-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

.
.

Para laraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
Para MAFRA - Via Corupâ, São BENTO 00 SUL e
RIO NEGRINHO -.6,00 horas.'

.

Para loinville DIRETO,- 19,30,horas.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14;30; 1(;,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas. '

Para São Francisco do Sul- 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,�; 17,00
horas; ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de. encomendas para
as CIdades supra mencionadas e serviço de redespacho'
para todo o Brasil. Qferece também modernos.e confor
táveis ônibus para execução' de viagens especiais para.

qualquerparte do país e exterior.· .

'. Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercflío Luz ou pelo Fone 22-60. No. Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. '.

REUNIDAS. S.A.·.

A EMPRESA DE 'INTEGRAÇAO
CATARINENSE�

ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam

boriú - ltajaí - Piçarras -:-' Barra Velha'- JOIN�
VILLE - Vila Dona Francisca � Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIAO.

.

As ] 9,30 horas.
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEv'ELÂNDIÂ'L'·PATO BRANCO - FRANCIS-
C9 BELTRÃO e CAÇADOR. .

.

.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU ..;_ Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça=- Santo

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retíro=- Bocaí-
na do Sul e LAGES.

'

Às 5,00 -: ]3,':>0 e 21,00 horas.
PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan

do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran
cho Queimado e �"lITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está
do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos":" Erechim e Iraí, no Bstado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE � CURITIBA e SÃO PAULO.

'ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílío Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Cónserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas..

Peças Originais
AV. HERCfLlÚ LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.UlCÃO VIANA
ADERBAL G. DA. ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistes, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa
nhamento em Instância Superiores.

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva s/n. Edifício Praça XV -

Conj. 305/306 - TeL 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64':;.'199 - 002.660.869

I ADVOGADOS· .

DR. EVILASIO CAON
OAB:SC 0165 .; CPF 007896239'

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,OAB'SC 2338 - CPF 18282079

. .
... Das 9 às ·]2 e das 14 às 17 horas

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5
.

(' ,

Fones 4515 e 4219

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIRA
Secretário dá Fazenda do Estado (1962-19641

.

Inspetor Fi'lCl!l de Rendas Internas (1965"-1966)
Membro da: Câmara Federal (1966-1968)

.

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF ... 006645709. Escritório de advocacia Especlall.
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RE.
CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUsOE\
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rua
dos Ilhéus, 8 - Editrcio Aplub'- Conj.· j:l5/86, Fone: 4731
FlorienqDOlis - SC.

.

.

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS ,FALCÃO

.
- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

. Rua Cei. Pedro Demoro. 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOU8:

DR. ALDO 'AVILA· DA 'lUZ'
ADVOGADO

.

CPF 00.1776628\
.EdlUclo Praca XV. 10. and �. Sala 108

"GAR IBALD I, RADIO FEITA 'CO M
.

MUITO AMOR"
, ZYH-60 - 1250 Khz -'. ondas medias
, LAGUNA.

240 ms.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicas.

C. A. SILVEIRA LENZI
(CPF - 001948329)

Ádvocacia de la. e la. Instância - Justiça do Trabalho.
Atendimento ao Interior

.

Escr1tório: Praça'XVdeNovembro, 31 - Conj. 362
Telefone '�5 11 - Florianópolis

/ ..

ADVOGADOS
PROF. W,Il.LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLfIVlACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
17f( PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAi,
E TRABALHISTAS.

Ec:!. Jorge Daux - Conj. 4 (SObreloja)
Rua 'dos Ilhéus; '22 - F=one 43-03
.Expediente: das 9',30 às 11,30 e

das 15 às 17,OQ hpras.
CPFs·:PS3136449, 000100491, 002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC . ,HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone 217(1

�o centro comercial da cidade

MARIO. HOTEL"
'A tradiçio da hospedagem florianopolitana

Rua Conselheiro Mafra. 26 - Fone 2968

..

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suhes- r .Hio pua estacionamento
.'

bar musical
'Telefone 3286•..; 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.
II

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura .: todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 ..., Florianópolis. _

SWENSON - PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

teiefone, televisão e geladeira
. Estacionamento para SO veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL .

Rua�antos Saraiva. 400 - Fones 6385. e 6685
• Endereça Telegráfico SWENSON - Florianópolis

.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
ABora totalmente remodelado,
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Gara1lem e estaciooamento pua 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisio.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e 0-82

.

Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianópolis,

'HOTE:L

RaVA.L
AU"" JOAO PINTO _. ,ONY. 'UI.-I I

•.
.

P'1.0AIANÓPOI.IS • SANTA CAT,."INA - ." ,,,'

APARTAMENTOS IUITE.

BA•• JARDIM DE INIIERNO • "A&.AO DE aCOEPCOI!I
'IL"O", • IADIO 'IUVIIA.O. OIL•.�IIIlA. AI (01111»1(10.......

"OllICII,"NTO CINTIAI. .. L.V",NDCII""� l"IITOI,o ,••� MO,"OI'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. RAUL CHEREM FILHO
Clínica médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos Atende Diariamente

das 12:30 às 16:00 horas.
..

. -, ,

i

DR. JOAO BATISTA BONNASSIS JÚNIORI

I
EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospi-
tal dos Servidores do Estado da Guanabara.

EX-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do

Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.
.
Doenças do Aparelho Respiratório - (asma, bronquite,
enfisema' .

Ginástica Respiratória
, Atende com Hora marcada pelo Fone 44-62.

Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux cj. 601
Residência - Fone 28-14.

MICAL.
MINÉRIOS CATARINENSES S/A.

C.G.C.(M.F.) 83.647.347/001
Assembléia Geral Extraordinária

Ficam convidados os 'Senhores acionistas da

Mical-Minérios Catarinenses SrA., a se reunirem ern
Assembléia Geral Extraordinária, em sua sede social à Rua

Henrique Lage no, 102, na cidade de Criciúma (SC), às 15,00
horas do dia 22 -de setembro de 1972, a fim de deliberarem

sobre a seguinte ordem do dia: ..

a) - Apreciação da renúncia da Diretoria e .dos

membros do Conselho Fiscal.

bj - Eleição da nova Diretoria e dos membros do

Conselho Fiscal.
c) - Outros.àssuntos de interesse social.

ADVDGADOS
Criciúma (SC), 12 de Setembro de 1972

HENRIQUE G. SATO - Diretor

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NAS

INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO

MOBILIÁRIO DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

.DOCUMENTOS PERDIDOS
O Sr. ELPIDIO MEIS, declara que perdeu os documentos de,

sua camionete, marca RURAL WI LLYS, de cor cinza' tacanica,

'placas CR-1473, modelo 1969, motor No. B9335625, chassis No.

98126010514, Certificado de propriedade No. 160155.Criciúma -

SC.

.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 72/719
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia '02 de Outubro de 1972,

para o fornecimento de Máquinas para Escritório, destinadas ao

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento. Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos No 212, Florianópolis, onde

serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias do

'Edital.
Florianópolis, 14 de setembro de 1.972

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

Pelo presente Edital fica convocado o Conselho de Repre

;entantes da Federação dos Trabalhadores nas lndústrias da Constru

ião e do Mobiliário do Estado de Santa Catarina, em pleno gozo de

';eus direitos sindicais, para Assembléia Geral Extraordinária a rea

izar-se no dia 20 do corrente mês, em sua sede social sita à Rua dos

Ilhéus No. 8 � 60. andar - sala 65 - Editrcio APLUB - nesta

Capital, às 18 horas em primeira convocação e não h_aliendo número
legal de representantes far-se-á em segunda convocaçao uma (1) hora

após funcionando com qualquer número de presentes, com a se

guinte:

CARTEIRA EXTRAVIADA
O Sr. ANGELO FRASSETO declara que extraviou sua carteira

nacional de habilitação.
Profissional "C" no. 84.117.

Nova Veneza-SC.

ORDEM DO DIA

Leitura discussão e votação por escruttnio secreto da Su-

'j
Plem�ntação da Proposta Orçamentária para o exercíclo de

:

19_7_2_,_b_em_c_0_m_0_0_p_a_re_c_e_r_do_c_o..ns_e_lh_O_F_i_sc_a_I. _

.

Florianópolis, 14 de setembro de 1972
ADOLFO FREYGANG

Presidente

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista categoria Profissional

pertencente ao Sr. Cláudio Silva Chaves.

edillcio
FRANCISCO NAPPI

!!f!!!!! �

Im!!'.!
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�SEM REA.JUSTE SALARIAL',

.

'

SEM HIPOTECA, SEM CORREÇÃO MONETÁRIA.

DESFRUTE DAS VANTAGENS

DE MORAR NO CENTRO

E REPOUSE TRANQUILO

POIS Ã NOITE A RUA

SE AQUIETA.

SOMOS

_" .

CATARINENSES

PREç:c 'F IXC

.g

c::a=; A.GONZAGA S.A.J
==::::::I ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

I
DEPARTAMENTO DE VENDAS_R. DEODORO 11_FONES 345D E 3526'

n -. 1971
Vende-se T,L-71, com pouqurssimo USO"8i

'

....em perfeito estado de çonservação. 'Negócio'
.de particular para particular. Ver e tratar à
Rua José Cándido da Silva, 657 - ESTREITO'
(Rua da Soberana) - Fone 6344.

CASA ALVItNARIA C/ TERRENO
Vende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 Iprôxlrno. à praça!
Municipal) em SÃO .JOSt:. inforl'n�_§es_ - No Local �/S�. �arçal.

VENDE-SE
1 Apto. Edif. São Francisco, 'aceita-se carro de entrada e o saldo será
financiado à Cr$ -495,00 p/mês tratar c/OSVALDO fone: 2889.

ALUGA-SE CASA
. Aluga-se uma casa' de alvenaria com 3 quartos, dependência' de

empregada, garagem; situada à R. Pascoal Simone, 161. (Coqueiros).
.Os interessados deverão tratar à R.,' Bocaiúva, 201 ou pelo fone

2996 ..

.

ALUGA-SE
'Bairro COQUEIROS imediações TRITÃO frente para ó mar -e.Casa

:c;le alvenaria, ·.COm 3 clormitórios, banheiro social, sal�, cozinha,
'Iiving, e dependência completa para empregada e 'duas garagens.
4 nformações pelo fone 3657 ctAliIolfo.

'. ..

ATENÇÃO

.

Transfere-se fina�ciamento de um Corcel 71, super jóia, cupê. Os
Interessados deverãq, tratar com sr, Armando pelo fone 2777.

TIPOGRAFIA À VENDA
MaqJJinário e Mater,ial emperfeitas condições. Ver' e tratar à Rua'

Souza França, 20 - Florianópolis. (a 12,0 m do Campo..da Liga)
I

� /'

TE LEFONE VENDE-SE'
Vende-se telefone na Ilha. Tratar à Rua Padre Roma, 94 ..:..,

das 16 às 18 horas.

A famflia de Gerson Vatenre, ãinda consternada com o seu desapare

cimento, convida és parentes e pessoas d.e 'suas relações para assisti

rem à missa de 300. dia que mandarão celebrar em intenção de sua

alma,' no próximo dia 15. às'18 horas, na Capeta do ColéqioOeterl-,
nense.

.

Antecipadamente agradecem a todos que cernparecerern a este ato

de fé cristã. '

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
. TOMADA DE PREÇOS·Nó. 72/721 .

AVISO
.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente; nos termos dei Decreto

GE-15112/69-8.755, até às 15 horas do dia 03 de Outubro de ,

1 972, para o fornecimento de Máquina Plastificadora destinada ao.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.

O Edital encontra-se afixado na sede 'do Departamento Central de'

Compras, à Avenida Ma,uro Ramos 'No. 2J 2; Florianópolis, onde

serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecídas cópias de

Edital.
'

. Florianópolis, 14 de setembro de 1972.

JOAO JORGE DE LIMA

Diretor' Gerar

SECRETARIA DOS TRANSPORTES
E ÓSRAS DO ESTADO .

COMUNICADO·
De' ordem dó Senhor Secretário dos Transportes ·e Obras,

comunico aos interessados que está aberto concorrência para

execução do Estaqueamento do' Editrcio da Secretaria de Educação

do Estado de .Salha Catarina; conforme edital No. 1/7-2, fixado no

painel do Escritório da Obra: Construção do Palácio da Justiça do

Estado; Local: Largo 13. de Maio (Prainha) e ediffclo das Diretorias

- 80. andar.
ENGo. OLAVO FONTANA ARANTES

LASS.·P/F. Ri!lI.de Cássia Demetri

'CÉNTRAIS ELETRICAS DO'
'. �,,'.

SUL DO BRASIL S/A
I=LETROSUL

, l

í

""A V I, S O "

.

Avisamos aos interessados na contratação da

execução dós serviços de deSmatamento e limpeza da

iaixa Ide servidão das linhas de transmissão do Sistema

;Sotelca (Curitiba - PR I Joinv.ille I Florian6polis I
. -Tubarão' I, Sider6polis -SC IFarroupilha �,RS, das

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A - ELETRO�

SUL, que se,�lÍooritram 'à disposição dos m�mos, os
documentos fi esclarecimentos necessários para a apre-

,sentação das propostas.
.

.
Os interessados tieverão se apresentar �tt'o�

ximo dia'30/9/72, para rece""!r os referidos escliareci
mento.s, nos dias úteis,das 14:30 às 17:00,�ra$, nos.
seguintes endereços:

'

1.- ELETROSUL/SOTELCA
Subestação de Ilhota - Estrada Boa ViSta
Ilhota - se
2.- ELETROSUL/SOTELCA

Capivari de Baixo
.

Tubarão - se (Telefones: 1017 e 1089)
Poderão se candidatar à execução dos serviços

pessoas frsicas'ou jur(dicas, sendo condição essencial
,

para a assinaturá do contrato a inscrição no Instituto . I'.

Nacional de 'Previdência Social :-' INPS, no Ca'dastr;.o
Geral de Contribuintes, ou Cadastro de Pessoa Frsica,
do Ministério da F·azenda.

.

Eweraldo Dingee Miranda·
Chefe do Centro de Apoio Administrativo.

do Sistema Sotelca.·
'

I

.
'

I
.1

'ES'TADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIÁIS
INSTITUTO'DE PREVIDENCIA -IPESC

AVISO
O Diretor do Departamento de.Adminístração

Geral do Instituto de Previdência do Estado de Santa

. lCatarina, de ordem do Sr. Presidente, toma público,l
para conhecimento, dos interessados, que receberá

propostas de empresas habilitadas preliminarmente, .

nos termos do' Decreto Lei no. 200, e Decreto N.GE-
15-12-69/8755;'até as 15:00 horas do dia 28 de sé�

tembro, do corrente ano, pata aquisição de:_2 móveis
de aço com rodízios na base, completos com 15.000

fichas tamanho 6" X' 4"; 1 móvel de' aço, completo
com 2.500 fichas tamanho 8" X 7".

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada
do Edifício 'do Instituto de Previdência do Estado de
Santa Catarina, onde serão prestados esclarecimentos

necessários.

Florianópolis, 12 de setembro de 1972.
Luiz João Bernardo

PI DIRETOR DE'ADMINISTRAÇÃO
.'

·!fo • ",
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Z",.y Machado,
ESTRADA

Continuam sem interrupção as obras da estrada
sfaltada que ligará o centro da Cidade a Canasvieiras ea

urerê, segundei informa o engenheiro Emani Santa Rita,
diretor geral do DER/SC. A rodovia, que terá uma

extensão de 32' quilômetros, já tem prontos 750 mil

metros cúbicos de terraplanagem.
I VITRINE ,

O padre Panaghiotis Muntanis, foi o decorador da

Casa Kotzias, que classificou-se ma 1. s uma vez em

rirneiro lugar no concurso de vitrines alusivo à Semana
a Pátria.
OTOCA
Festa da Motoca é o assunto entre a jovem guarda da

ociedade. A festa, promovida pelas senhoras
ncarregadas da Barraca dos Sanduiches, da Mini-Feira,

. erá no sábado, no Clube Doze e vai sortear uma motoca

ero aos presentes. .

KI
.

A senho-«.
�.,

.

'.,

iaugu1

Eliana S. Linhares,
um broto que se

destaca na sociedade.

•

IS ilhéus
Quando em 1965 comecou-se a falar na necessi

dade da construção de urna nova ligação viária
Ilha-Continente, houve quem recebesse a proposta
com o mesmo espanto e o mesmo rancor com que
os sábios em cosmografia terrestre ouviram a tese
de Galileu Galilei, de que a terra era redonda. Me
nos de sete anos depois, não só a nova ponte já está
em construção, como a sua falta ocasiona ciclópi-
cos. engarrafamentos à cabeceira da velha Hercílio
Luz, que suporta há 46 anos o trafegar incessante
de todos os tipos de veículos automotores: desde'
leves carroças até pesados caminhões de tonelagens
proibitivas. ,-

. , .

As ruas estreitas, herança da era colonial, torna
ram-se liliputianas para comportar os veículos que
invadiram a cidade com a truculência de um exérci
to huno. Quatrocentos novos automóveis são em

placados mensalmente no Detran e a cada dia que
, passa as ruas se transformam em pequenas colméias
de trânsito embaraçado e difícil.

A paisagem física da cidade também se transfor
mou abruptamente. A indústria da construção civil

. descobriu em Florianópolis um mercado imobiliá
rio inexplorado: E começou a.plantar grandes edifí
cios com o elan capaz de acusar um consumo de
cimento maior que o das três das principais cidades
catarinenses reunidas: Blumenau, Joinville e Lages.

A transformação súbita da fisionomia urbana
não deixou de trazer grandes preocupações para os

poderes públicos, que não haviam previsto a explo
.

são demográfica que se verificou, nem planejado a'

a�pliação indispensável da infra-estrutura de servi-
ços. .

Assim, o florianopolifano que se acostumara a

langorosa mansuetude de sua Cidade, começou a

desGobrir os desconfortos e as atribulacões familia
res apenas aos grandes conglomerados urbanos, Mas
se a esta experiência começa a mudar radicalmente
certos hábitos estratificados ao longo dos anos, co
mo as "ilhas" de bate-papo em plena rua - e não
nas calçadas da Felipe Schrnidt - é certo que, o
ántigo bom humor coletivo parece estar irrernedia
velmeote perdido. O "boom" demográfico trans

formou as calcadas das ruas centrais em estreitos
, corredores por onde flui o caudaloso (ia da compe
tlção,

�os terminais dos veículos de transportes coleti
vos, uma paciente multidão espera a oportunidade
de obter um l'tgar, enquanto os ônibus despejam
nas ruas a carga humana de sua viagem anterior. O ,

transporte público é um dos serviços comunitários
que não se habilitou convenientemente a servir a
nova Horianôpolis. Por isso' os term inais vivem lo
tados e neles o mau-humor aumenta na proporção
direta em que crescem as filas.

Nas ruas do centro proliferam os tipos urbanos
do comércio ambulante, resultado na maioria das
vezes Ida baixa oferta de empregos: são típicas as

figuras do camelô e do artesão de calçada. .

Em 1960, a capital tinha uma população oficial
de 98520 habitantes e numa década esse número
aument.ou quase 50%: 143.414 em 1970, quando o

recenseamento registrou em Florianópolis uma

densidade demográfica de 307,22 hab/Km2 ..

. Na região da Grande Florianópolis, incluídos os

municípios de Antônio Carlos, São José, Biguaçu,
Palhoça; Águas Mornas, Rancho Queimado, Anitá
polis, Santo Amaro e Governador Celso Ramos, a

atUai populacão ascende a quase 200 mil habitan
tes, considerádo o elevado índice de crescimento

demogrfÍfiCO anual: 3%, um dos maiores do país.
Mas é essa explosão demográfica o atestado mais
eloquente de que Florianópolis parte. célere para
Cumprir com seu destino de grande Cidade, amda
que este aparente privilégio signifique filas quilo
métricas, .

telefones engu içados,' trânsito engarrafa-
I

do e stress - o mais novo habitante desta florescen
te cidade.

O ESTADO II -15 <te Setembro_de 1972- Página 3

• Desde ontem encontra-se em nossa Cidade, proceden
te de São Paulo, o simpático Celso Miranda, diretor de

vendas da TransBrasil Linhas Aéreas,
• Será no sábado, às 13 horas, no Galera Clube, o chur
rasco promovido pelas Forças Armadas, em favor do Me

nor Trabalhador.
• "O Livro de Cristóvão Colombo", de Claudel, volta
ao cartaz no sábado e domingo, às 21 horas, no Teatro

de Arena.

, I

I

I

li
I

I
l

nas ruas

FOTOS: PAULO DUTRA o ESTADO - 15 de Setembro de 1972
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,

IDWGADDS
DR. RAUL CHEREM FILHO

Clínica médica - reumatismos. Consultôrio
Hospital Celso, Ramos Atende Diariamente
das 12:30 às 16:00 horas.

_

,

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADpRES NAS

INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇAO E DO

MOBILIÁRIO DO ESTADO DE SANT� CATARINA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

i

DR. JOAO BATISTA BONNASSIS JONIOR
'EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospi-
tal dos Servidores do Estado da Guanabara. .

EX-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - Franç<;l.
Doenças do Aparelho Respiratório - (asma, bronquite,
'entísemar

.

Ginastica Respiratória
Atende com Hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux cj. 601
Residência - Fone 28-14.

MICAL.
MINl:RIOS CATARINENSES S/A.

C.G.C.(M.F.) 83.647.347/001
Assembléia Geral Extraordinária

Ficam convidados os '!;enhores acionistas da

Mical�Minérios Catarinenses SXA., a se reunirem em

Assembléia Ge�al Extraordinárià, em sua sede social à Rua

Henrique Lage no. 102, na cidade de Criciúma (SC), às 15,00
horas do dia 22 -de setembro de 1972, a fim de deliberarem

sobre a seguinte ordem do dia: ..

.,

: a) - Apreciação da renuncia da Diretoria e .dos

membros do Conselho Fiscal.
b] - Eleição da nova Diretoria e dos membros do

Conselho Fiscal. .

c) - Outros:àssuntos de interesse social.

tL :1971
Vende-se TL-71, com pouquíssimo uso-e

.

i em perfeito estado de eonserveção. 'Neg�io'
de particular para particular. Ver e tratar à
Rua José Cãndido da Silva, 657 - ESTREITO'
(Rua da Soberana) - Fone 6344.

,o.,

CASA ALVENARIA C/ TERRENO .'

Vende-se situada à rua Dr. Homero no. 205 (prõxfrno, ã praça
Municipaí) em SÃO .JOS�. Infor��_§es_- No Local c/S�. �arçal.

Criciúma (SC), 12 de Setembro de 1972
HENRIQUE G. SATO - Diretor .VENDE-SE

1 Apto. Edif. São Francisco, 'aceita-se carro de entrada e o saldo será
financiado à Cr$ -495,00 p/mês tratar c/OSVALDO fone: 2889.

.DOCUMENTOS PERDIDOS. . ALUGA-SE CASA
O Sr. ELPIDIO MEIS, declara que perdeu os documentos de

AIU!Jé!-se uma casa' de alvenaria com 3 quartos, dependênci.a· deDEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS sua camionete, marca RURAL WII;LYS, de cor cinza·tac�nica, empregada, garagem, situada à R. Pascoal·Simone,161. (Coqueiros),i
TOMADA DE PREÇOS No. 72/719 'placas CR-1473, modelo 1969,mo�or No. 89335625, c�a�ls No.

.Os interessados deverão tratar à R.·8ocaiúva, 201 ou pelo fone
1

Ih d R p e
QR1?l':n1n':;1J1 "'a.+;l;�"nn rle oroorredade No. 160155.Cncluma -

996
'G
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A VIÚVA VIRGEM,' outra incursão do cinema
nacional na área da comédia erótica, onde muitos
realizadores parecem ver a tábua de salvação do cinema
brasileiro. Fotografado em Cores, A Viúva Virgem é

dirigido 'por Pedro Carlos Rovai, tendo o elenco formado
por Adriana Prieto, Jardel' Filho, Carlos Imperial,
Darlene Glória, José Lewgoy. Censura 18 anos. Cine São
José 3-7,45-9,45 horas.
BALADA PARA SATÃ (The Mephisto Waltz) de Paul

Wendkos. É um fílme recabido com grande entusiasmo,
levando-se em conta, especialmente, que a direção é 'de
Paul Wendkos, assíduo realizador de filmes comerciais
classe 6, mas qbe já chegou a chamar a atenção,
especialmente, com Honro de Ladrão .(The Burglar)
curiosíssima realização com Dan Duryea, ou com

Audácia de Forasteiro (Face of.a Fugitive) um western
com Fred Mac Murray. Seu trabalho em Balada Para Satã J

é considerado de alto nível, tendo sido recomendado
como obra de expressão na área dos fílmês de horror que
tem explorado o tema, muito embora o diretor não
tenha alcançado o mesmo nível de Rosemary's Baby, de
Roman Polansky. O elenco é encabeçado por Alan Alda,
novo ator ainda não conhecido; presume-se filho de
Robert Alda (o Gershwin de Rapsody in Blue).
Participam também Jacqueline Bisset e Bárbara Parkins,
além de Curt Jurgens. A música do fílme é de Jerry
Goldsmith; a Valsa Mephisto é interpretada por Jakob
Gimpel. Cinemascope. Technicolor. Censura 18 anos.
Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas ..

O URSO E A BONECA (L'Ours et la Poupée).
Comédia leve e cheia de romantismo, que recebeu
grandes elogios da crítica francesa, não só a respeito de
Brigitte Bardot, como pela direção de Michel Deville, o
que motivou a opinião de Robert Chazan, do France
Soir: "Uma comédia cheia de sedução e alegria. Michel
Deville trabalhou como virtuoso sobre o roteiro e os

diálogos brilhantes de Nina Companeez". Eastmancolor.
Censura 14 anos. Cine Coral 3-8-10 horas.

OS RENEGADOS (Something Big) de André V.
McI..aglen c/Dean Martin.

A DILIGÊNCIA DOS CONDENADOS c/Richard
Harrison. Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine Roxy 2 e

8 horas.
GANGSTERS NA LUA c/James Olson e Catherine

Von Shell. Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine Jalisco
8 horas.

O ANÔNIMO VENEZIANO, de Enrico Maria
Sale rn o , com Florinda Bolkan e Tony Musante.
Technicolor. Censura 14 anos. Cine Glória 5 e 8 horas.

METELLO, 'de Mauro Bolognini, com Massimo
Ranieri e Ottavia Picolo. Eastmancolor. Censura 18 anos.
Cine Rajá 8 horas.

JOHN BASTARDO, com John Richardson.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 horas.

Cinema

1-

5 I

I'
I

BALADA PARA SATÃ, experiência de Paul Wendkos,
na área do culto ao demônio.

DARCÍ COSTA

Tv

TV CULTURA - CANAL 6
Padrão Musical - 14:115; TV Educativa - 14:40; In

forme 6 - 13:15; Cl ube dos Heróis - 15:30; Signo da
Esperança - 18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em

Jogo - 19:20; Jogos da Primavera - 19:30; Câmera 6 -

19:35; Pie e Nic - 19:55; Beí -Amí - 20:00; A Pantera
Cor-de-Rosa - 20:45; Clube dos Artistas - 20:55; Cine
Mistério - 24:00.

Discos.
THE GIRL PARAMARffiO
Começando a ser rodado em Florianópolis, o lado B

do compacto simples de Alan Patrie, com a composição
de Berlipp, The Girl From Paramaribo. Acontece, po
rém; que a gravação de Patric não é a melhor. Berlipp a

gravou com a sua orquestra e supera tranquilamente Q
Alan Patric - em cuja gravação, os na-na-nas do vocal
feminino, ganharam uni destaque exagerado na mixa
gem, sendo que nos metais há uma série de vazios, tam
bém. Ê esperar, prá conferir.

WANDEQUISTAS MUITOS LOUCOS!
Secção Discos, informa em edição extraordinária:
Despacho procedente de Corupá, SC, informa: (pela

cópia) - Wanderléa, Única e Absoluta Rainha da Música'
Jovem do Brasil, gravando seu LP pela Polydor (Wander
léa Maravilhosa), é o título, dá com absoluta exclusivida
de ao seu Correspondente Musical algumas músicas que
farão parte desta super bolacha: "Badalação", de Tom e

Dito; "Telegrama", de José Renato; "A Locomotiva", de
Carlos Pedro. E mais: tem :'111 rock de GÜ; sucessos de
Carmem Miranda, músicas inéditas de Roberto e Erasmo,

Elvys: apagado nos anos 60 pelos Beatles, volta triunfan
te.

Chico Buarque, Tim Maia, Caetano etc .. O sucesso está
na cara".

"Informou o seu Correspondente Musical,
Luiz Carlos Amorim, do jornal de Coru
pá e de "Jet", o jornal Wandequista".

Nossos comerciais, por favor!
ELVIS PRESLEY
Será lançada brevemente a gravação do show que

Elvis Presley deu no Madsom Square Garden, há pouco
tempo. Tenho uma parte do disco, em fita, e posso ga
rantir para vocês que é uma coisa fora do comum. Elvis
está corri um conjunto espetacular e que lhe' dá um

acompanhamento perfeito. A certa altura, ele canta o

antigo sucesso That's ÀlI Right e dá prá gente avaliar
bom o trabalho do conjunto, que começa a tocar, com
Elvis ainda fora de cena. Fica um bom tempo, aquela
preparação e tal. As guitarras repetem uma sequência de
5 notas apoiadas por metais e percussão sensacionais ..
Até que ele começa a cantar e as coisas vão para frente.
Nas passagens de uma música para outra, trocam de to
nalidade sem 'parar o conjunto, evitando a monotonia,
que pode aparecer, em casos de shows onde o cantor não.
pára 'um só instante de cantar.

Augusto Buechler

Banda

A Banda Unitas, da Marinha norte-americana, é famo
sa pela versatilidade dos seus integrantes, que tocam des
de as mais vibrantes marchas militares até a música pop
de Jimy Hendrix, dos Rollíng Stones, etc. Regida pelo
maestro Frank Forgione (ao centro, na foto), a Banda
Uni tas já esteve várias vezes no Brásil e em Florianópolis,

onde tocou nas escadarias da Catedral Metropolitana.
Em outubro, ela estará novamente entre nós, durante

a realização das manobras navais da Operação Unitas no
Atlântico Sul, devendo comparecer, a exemplo de opor
tunidades anteriores, a Florianópolís.

Piano

'Recorde mundial de piano
A partir de hoje, um pianista brasileiro estará tentan

do uma façanha que poderá dar mais um "record" mun
dial ao Brasil: Ele se. propõe a tocar piano dois dias segui
dos, ininterruptamente.

'Este recorde está atualmente em poder de um pianista
alemão, que tocou durante 34 horas. A prova terá lugar
no auditório térreo da Casa N.S. da Paz, em Ipanema, no
Rio. A iniciativa conta com o patrocínio da Telefunken,
que também promoverá uma tournée do pianista por
todo o Brasil, após o feito.

Arte

Escreve e pinta guiada por espíritos
Savana (Itãlia) - Há 20 anos, Anita Pandiani, de 77

anos, viúva, ex-costureira, vive uma experiência incrível:
escreve, desenha e pinta - segundo ela confessa - por
obra de espíritos superiores que conduzem os lápis: e
pincéis que se põem e� suas mãos.

Esta mulher, quase analfabeta pois mal _ i fo se.

gundo ano primário, é uma personagem desconcertante
surgida de um manual de parapsicologia. Os muros de
sua casa estão totalmente cobertos por pinturas e dese .

nhos que executou nas referidas condições, isto é, "sob a
influência dos espíritos que guiam minha mão autornai;camente".

Anita Pandiani explica que quando um lápis ou um
pincel tomados por sua mão, se apóia sobre um papel em
branco, começam a agir independentemente de sua von.
tade e como que conduzidos por poderes sobrenaturais,.

"São ondas celestiais - afirma - que os conduzem e

embora eu não pense em nada defmido e deixe a mão
como que abandonada, em poucos segundos o lápis ou

pincel cumprem com. suas funções e fazem escritos e

desenhos que me .surpreendem e que muit::. � vezes não
chego a entender".

A velha acrescenta:
"O lápis, esboça, em geral, pequenos rostos vistos de

frente e de perfil, que aparecem como que cobertos por
turbantes ou chales, lembrando algumas figuras que vi
dos Maias, Astecas e mesmo dos egípcios".

Continua dizendo a misteriosa personagem de Savana:
"Às vezes os desenhos se confumdem com formas

indefinidas e isto me indica que o espírito condutor de
seja recorrer às cores.

. "Nesses momentos - acrescenta a ex-costureira - mi
nha mão procura dar pinceladas dé tinta sobre o papel e

costumam ocorrer coisas insólitas.

Prossegue a anciã:
"Se o pincel foi embebido no vermelho, por exemplo,

esta cor rejeita ser espalhada de forma regular, oque me

indica que o espírito condutor não quer utilizar o verme
lho e experimento então outras cores até dar com a que
satisfaz 'O misterioso criador destes trabalhos que costu
mam adquirir a forma de algum.animal pré-histórico.

"Se apóio um lápis sobre as páginas de um caderno,
imediatamente minha mão se põe a escrever frases cujo
sentido não consigo apreender.

"Dizem .� confessa a velha - que redijo com graves
imperfeições, frases de Alian Kardec contidas em sua

obra, o livro dos espíritos, que nunca li.
Anita vive com sua filha Lina, de 50 anos, com um

genro que trabalha como cavador de poços e com um

neto de 20 anos.

"Com a venda de algum dos quadros que pinta -

suspira Lina - poderíamos viver melhor, mas mamãe se

recusa a vendê-los porque afuma que não são obras suas,
mas que pertencem aos espíritos que guiam sua mão".

CURAR-SE A EPILEPSIA?PODE
o que é a epilepsia? Sabemos apenas grande maioria dos casos. Êste notável
Que é um açoite que durante aDOR tem remédio ê descrito em linguagem sim·
Ilagelado ricos e pobres, grandes e bu- pies num Interessante folbeto Intltul..
míldes. Júlio Cesar, Napoleão e Byron do, "Pode curar-se a epilepsia";', '::,Ie
sofreram dêste mal. A epilepsia sempre livro não se vende, mas, oterece-se
interessou aos homens de ciência, cujos gratuitamente a todos os interessados.
esforços foram Iinalmente coroados de Nenhum enfermo de epilepsia deve

, êxito porque conseguiram descobrir um demorar em solicitar um exemplar
preparado que alivia os sintomas na gratuito dêste folheto sensacional.
- - ------------- - - - ---------- - _- ---- --- .

HE EDUCATIONAL DlVISION. Dep.99 880 Bergen Ave.. Jersey Cily, N. J., U,s.
Queiram en ..'jar ..me grãris um exemplar do folheto intitulado: "Pode curar-se a epilepsia',

NOME
.

lió'vor esCieverem 1,Ira de Iorma]
ENDER�ÇO .

CIDAD� . ....................... PAiS ...

ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO
RÁDIO

-'

ESTADO

Cebolillha

ASSIM t-JÃO VALE!
O"PIQUE"TEM QUE
FICAR "PALADO!

o

Bidú

Rua Felipe
Schmidt 116
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ESTRADA
Continuam sem interrupção as obras da estrada

'asfaltada que ligará o centro da Cidade a Canasvieiras e

Jurerê, segundei informa o engenheiro Emani Santa Rita
diretor geral do DER/SC. A rodovia, que terá um�
extensão de 321 quilômetros, já tem prontos 750 mil
metros cúbicos de terraplanagem.

'

VITRINE
O padre Panaghíotis Muntanís, foi o decorador da

Casa Kotzias, que classificou-se ma 1. s uma vez em

primeiro lugar no concurso de vitrines alusivo à Semana
da Pátria.
MOTOCA

Festa da Motoca é o assunto entre a jovem guarda da
sociedade. A festa, promovida pelas senhoras
encarregadas da Barraca dos Sanduiches, da Mini-Feira,
será no sábado, no Clube Doze e vai sortear uma motoca
zero aos presentes.
,KIKI

A senhora Janete Cherem Fonseea acaba de
inaugurar" à rua Jerônimo Coelho 16, lo, andar, uma
boutique com artigos para presentes e decoração. "Kiki"
é a mais nova boutique da Cidade ...
REGIÃO SUL/ESTUDOS

.'

O General Arthur Duarte Candai Fonseca, Chefe do
Estado Maior das Forças Armadas, chefiará uma e.quipe
de 20 oficiais da Marinha, Exército e Aeronáutica, junto
com um representante do Ministério das Relações
Exteriores, em uma viagem pelos estados do Paraná,
Santa Catarina e Rio Grande do Sul., A finalidade da
viagem é complementar os estudos em andamento no

"
Estado Maior, sobre o desenvolvimento da Região Sul,
através da observação de diferentes planos, programas e

projetos de desenvolvimento. A chegada a Florianópolis
está prevista para hoje, às 10,40, sendo que, às 14,30 a

comitiva fará uma' visita ao Governador Colombo
Machado Salles, no Palácio dos Despachos e, às 17 horas,
no auditório da Celesc, os oficiais ouvirão uma

conferência proferida pelo Governador do-Estado.
MODADIJON

Stella Barros, nome' de destaque no setor do turismo
, internacional, atendendo à solicitação das senhoras que
serão .responsâve is pela Barraca da Escócia, na

Mini-Feira, promoverá a vinda da Moda Dijon, parauma
festa em Florianópolis. Além- das atenções de Stella
,Barros Turismo, a preocupação dos proprietários das·
lojas Dijon do Rio, Humberto e Miguel Saad, é a de
trazer uma espetacular equipe de manequins femininos e

masculinos.
BINGO

Em favor da Mini-Feira, um grupo de senhoras \

promoveu, na tarde de terça-feira, no salão de festa do
Lira Tênis Clube, um bingo com valiosos prêmios. A
promoção contou com a presença da Primeira Dama do
Estado, dona Dayse Werner Salles.

'

PLANO SETORIAL

Seguiu hoje para Brasília, o Assessor de Planejamento
da Secretaria da Educação, professor Carlos Jaime
Martendal, que entregará no Ministério da Educação e

Cultura, o Plano Setorial de Educação do Estado de
Santa Catarina. O Secretário, professor Carlos Augusto
Caminha, falando sobre o motivo da viagem de seu

assessor, disse que "esse plano, devidamente

• reformulado, vai ensejar a Santa Catarina, a participação
no acordo MEC-USAID."

Eliana S. Linhares,
um broto que se

destaca na sociedade.

Senhor ElmarHeineck,
o dinâmico gerente do Banco
do Brasil na Capital, '

recebendo elogios por
sua administração.

CURSO
Continuam abertas, na la. Coordenadoria Regional de

Florianópolis e demais coordenadorias regionais de

Educação, as inscrições para o 'Curso de Treinamento de
Professores de Deficientes Visuais, que será realizado

pela Divisão de Ensino Especial do Departamento de
Ensino da Secretaria da Educação. O curso terá a

duração de 60 dias e o seu início foi marcado para o

próximo dia 18, no Centro Regional de Orientação
Pedagógica - CROP - no Morro do Geraldo.

'

BELEZA
Para dar início à promoção de beleza de Helena

Rubinstein, chega segunda-feira a nossa Cidade a

competente esteticista Ida' Bortolini. Os produtos H.R.
estão lançando a maquilage 72, destacando-se
Ilumination Souffle Liquid Foundation.
LiRA ,

Também está com. professor de ginástica modeladora,
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• Desde ontem encontra-se em nossa Cidade, proceden
te de São Paulo, o simpático Celso Miranda, diretor de

vendas da TransBrasil Linhas Aéreas.

.• Será no sábado, às 13 horas, no Galera Clube, o chur
rasco promovido pelas Forças Armadas, em favor do Me

nor Trabalhador.
• "O Livro de Cristóvão Colombo", de Claudel, volta
ao cartaz no sábado e domingo, às 21 horas, no Teatro
de Arena.

Senhora Maria Ilma Guimarães
Karmann, esposa do prefeito

de Joinville, na noite
de gala do Harmonia Lyra.

Campinas, São José, está nos convidando para uma visita
àquela casa de modas.
RESTABELECIMENTO
Já re stabelecídç, encontra-se em atividades no

escritório da Trans-Brasil Linhas Aéreas, onde é gerente,
o senhor Ayrton Salgado.
AGRADECIMENTO

Ao senhor Danilo Mafra, diretor da APESC em nossa

Cidade, os meus agradecimento pela gentileza que estou
recebendo dessa Associação de Poupança que, pela sua

excelente administração, vem aumentando o seu

conceito em todo o Estado.
CLUBE DOZE

Como acontéce todas as sextas-feiras, logo mais
estaremos no Clube Doze- de Agosto, para o jantar
internacional a cargo de Manolo e para a "Noite dos
Casais", na boate do Clube, com o sorteio de mais um

valioso faqueiro de prata.
'

o Lira Tênis Clube, que ontein teve a sua la. reunião,
onde ficou determinado que as aulas serão ministradas às
segundas e quintas-feiras.
ue

O diretor do UC, Augusto Wolf, na visita de inspeção
que a diretoria fez às obras do Clube, impressionou-se
com os investimentos realizados pela Incorporadora, no
escoamento de águas servidas e pluvíaís/Maís uma vez o

grande espírito público de Admar Gonzaga, que não
mediu esforços para evitar a poluição da Lagoa.
DEBUTANTE

A linda Beatriz, filha do Deputado Federal e senhora
Aroldo Carvalho, na noite de gala, no Clube Sete de
Setembro, de Canoinhas, representou as debutantes de

,

Brasília.
BOUTIQUE
Dona Vanda Martins, proprietária da boutique

"Corredor Modas", recentemente instalada em

SAO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs. 'RITZ 5 -7,45 - 9,45 Hs.

10lhCenlury·Fox ,,',

r

�BALACA�=l!UMw;� l PAP"'IA SAT'" UU.....,._�_"'_)TERRUR
"lbcMcphistoU'altz �

COR .�.�!':t�.:�.u�.�:�.���.
OEWXE .cu,<' ......flrH� "-'

CINEMA

PARA,

HOJE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

CORAL 3- 8 -10 Hs.

�LA, �

UMA GAROTA

MUITO VIVA., •

.

ELE,
UM RAPAZ UM
TANTO TíMIDO,
mUE RECUA SEM

CESSAR, PARA.
FINALMENTE,

�;��6'::./

BRIGITlE

BARDOT
JEANPIERRE

CASSEl
,

Florinda Bolkan . TonyMusanle

oAnônjmO
V�Il�!:lallg!

.

JAUSCO 8 Hs. GLORIA 5 - 8 Hs.
AQui ESTÁ UM FILME FEITO COM ALMA'I'

Uma história de amor apaixonantemente bela."

"

ir Hr�.!

CU�:FI'

CINE ROXY

2 - 8 Hs .

..

PROGRAMA DUPLO

rs FILME

BAKFRERA o MAIS RAPIOO GAIILHO 00 OESTE !
VEJA'O USANDO ISTO EM TUDO DUE SE MOVE!

-

·-----1

�
DEANMA��IH' BRIANKEIT�
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HONOR 8LACKMAN
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'

2D, FILME

CINE S. JOSÉ A 'PARTIR DE AMANHA

,,1\
MUITOS TENTARAM IMITA LO NENHUM CONSEGUIU IGUALA LO

5ean cO�';e�-' ';�·;;.iàmes Bond
"E .;', -_II �

007rOS DIAMANTES SÃO ETERNOS
(: _ :"::$ _' �C::<l!'. õq)

J[l SlJOHN ,,":;;o.
CHARLES GRA.Y
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RAJA 8Hs. 'S." LUIZ 8 Hs

,""dl:�k!I�f.n.!:i\i��· r!l4UDI:l CAMJ\9J
iJtrtUCO D�lnR.�·fú· illiKL'UN Mlnll6U

CINE RITZ DOMINGO Roma Filmes
apresenta

FORMULA UM
"NO INFERNO
DO GRANO
PRIX"
com:

Graham HiIi
Glacomo Agostini
OIinka Berova

CinemaScope - Technicolor
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Mariaa Ramosleulinina

periférica, o que aumenta a frequência cardíaca. Em

consequência, leva à maioi: oxigenação do sangue. E, já que
o indivíduo vai à sauna convicto de que ela vai fazê-lo
sentir-se mais calmo e melhor, tudo se soma e, ele, se

acalma mesmo. No exterior, muitas clínicas de doenças
nervosas játêm sauna própria, como forma de terapia".

pode ser feito. Primeiro, massageá-lo com vaselina líquida,
pura, e vestir um capuz de plástico. Entrar na sauna para
uma primeira sudação, em geral não superior a meia hora.
Depois lavar a cabeça com xampu e massagear os cabelos
com creme nutritivo. Envolvê-los com toalha felpuda e.
entrar por dez minutos no vapor.

Também é bom passar um creme hidratante, levemente
gorduroso, por todo o corpo e no rosto, após as duas
primeiras sudações. Por mais oleosa que seja sua pele, sauna
sempre resseca um pouco.

_

Porém,
.

o que realmente importa numa boa sauna, é

tempo livre. O mínimo de três horas; o ideal de quatro ou

cinco. O negócio é estabelecer durante esse .prazo, uma
. trégua no dia-a-dia, e saber que sauna compensa a pessoa
dos desgastes sofridos - no corpo e na alma.

A maior parte vai sem saber o que procurar; e o melhor é
não procurar nada, recebendo tranquilamente o que ela

pode dar.

Aqui em Florianópolis, existem duas saunas excelentes:
uma à rua Martinho Calado, No. 3 (Chácara de Espanha) e

outra à rua Almirante Lamego, Sauna Brasão. Alguns dias
da semana, nessas duas saunas, são exclusivos para
mulheres, mas, por incrível que pareça, quase não há
movimento feminino. falta de hábito? Medo? Inércia?
Descaso?

O fato é que as saunas estão aí vendendo suor e saude, e,
somente os homens parecem ter descoberto suas vantagens.

Tudo bobagem Para quem tem pressão baixa, basta
ingerir uma colherínha de sal antes de entrar. No caso de
pressão alta, sauna é até recomendável, já que faz baixar um
ou dois pontos. Gripe brava, com febre, só piora. Resfriado
comum, no começo, é cortado pela raiz.

Há que ter cuidados. é claro. Suar é desgaste, embora
benéfico.Estômago cheio e sauna, não combinam, E, apesar
de muita gente tomar seu uísque, os médicos avisam que a

criatura corre o risco de ser cozinhada viva.
'

E, quanto às grávidás, tranquilizem-se todas: no interior
da Finlândia, era comuníssimo mulheres darem à luz na

sauna. Primeiro,' por causa do calor, que relaxa a

musculatura e o sistema nervoso, facilitando o parto.
Segundo, porque nada é mais antisséptico que uma sauna

bem cuidada. Se houver micróbios o calor acaba com eles

•

até à quarta geração.

RELAXE, ESQUEÇA DA VIDA
Por causa dos "diz-que-diz" venenosos das outras, que

atingem "pontos fracos" de sua anatomia, muitas mulheres
ainda não aderiram completamente à sauna.É preciso ter

coragem, espírito esportivo, ser prá-frente e dão ligar a

mínima aos comentários.
Outra barreira entre' mulher e sauna, por incrível que

pareça, é o cabelo. Bem, isso se refere àquelas que se acham
um lixo com os cabelos ao natural. E a sauna naturalmente,
desmancha qualquer arquitetura capilar.

Para quem não tem esse cordão umbilical entre pen.teado
e autoconfiança, há um ótimo tratamento de cabelo que

o ��Scotch Look�-'

,. .A

sera O escoces

�

para o verao

LONDRES - (ANSA)
Dizia-se que o escocês

seria o principal protago
nista da moda de inverno,
coisa que realmente acon

teceu e agora, a poucos
meses de distância, ele foi
reconfirmado também pa
ra a moda de primavera e

verão.

saias e paletós: tudo ou

quase tudo em. escocês.

Dentre as numerosas li

nhas propostas, sobressai o
"scotch look" especial pa
ra tecidos leves tais como a

seda, o crepe e o chiffon

em cores' alegres e cheios

de vermelho, branco e ma

rinho. O verão portanto,"
será uma estação muito co

lorida, cheia de escoceses e .

paletós geralmente bran
cos.

§aulUl:

lIuar

"Grávidas não podem ir à sauna."
"Nem os que têm pressão alta, Senão, lá vem enfarte".
"Sauna faz mal é prá quem tem pressão baixa."
"Mas é bom prá gripe, não é? "

A sauna é contra-indicada nos casos de tuberculose e

outras lesões pulmonares, inflamações .de olhos, doenças da

pele. Mas é muito boa para reumatismo, artritismo e

achaques do gênero. Pensar que sauna desintoxica até os

ossos é tolice. Certamente há eliminação de toxinas, só que
não é tão grande.

No caso de uísque, por exemplo, o suor elimina a água
que se tomou' no uísque, porém o álcool, este é o fígado
que metaboliza.
"A sauna age ainda sobre o sistema nervoso central",.

explica o Dr. Sânio Schwartz, médico reflexologista.
"Principalmente porque o calor gera uma' vasodilatação

De fato, ao lado das

nnumerosas propostas
apresentadas, as coleções
de prêt-a-porter e de alta

moda pronta deixaram

bem claro que o'escocês
será o tecido típico do ve�
tuário de verão. Enquanto
os meses invernais estavam

cheios de Kilts e casacos
de linhas amplas, os mais

'quentes trarão chemisiers,

Os chemisiers serão de

linha fiou, pregueados ou

godet, curtos ou não,
acompanhados por paletós
de gabardine ou algodão.
Terão mangas fofas e, nos

vestidos mais requintados,
volants ou pequenas asas,

Os vestidos para o dia se

rão complementados por

turbantes, bolsas em forma

de envelopes e sapatos
brancos ou vermelhos com

altos saltos e presos ao tor

nozelo. Os detalhes e aces

sórios lembram as linhas

dos anos 30, principalmen
te no que se refere ao ves

tuário n-oturno, com suas

grandes golas e mangas am

plas e compridas.
Quanto aos cumprimen

tos, estes serão os mais va

riados possíveis, sempre
. proporcionais ao tamanho
. dos casacos.

A nova tendência por
tanto, sugere uma mulher

colorida, uma mulher ale

gre e, sobretudo, uma

"mulher escocesa" .

ÁRlES - Fluxo astral benéfí-
.

co às pessoas nascidas em
Áries. Pelas suas ações dinâmi
cas e palavras objetivas, atrairá
as atenções do sexo oposto,
Dia propício para o comércio
de líquidos e para lidar com,
pessoas do signo de Touro e

Ca_p_ricórnio.
TOURO - Com força de von

tade e determinação de reali
zar trabalhos difíceis, conse

guirá pôr em dia grande parte
de seus compromissos. Contu
do abstenha-se de questões ju
rídicas e evite as pessoas pessi
mistas.

GÊMEOS :.. Nativos de Gê-·
meos que estejam ligados ao
comércio ou à literatura terão
hoje umdia beIÍI favorável Pa
ra as outras. coisas, com exce

ção dos assuntos sentimentais,
as influências poderão ser neu

tras.

CÃNCER - Não perca o seu .

tempo nesta sexta-feira, pois .

amanhã será tarde demais para
concluir o que deixar de reali
zar hoje, dentro de suas possi
bilidades. Vá em busca dos
seus interesses primordiais,
que estão relacionados com di
nheiro e trabalho.
LEÃO - Não recuse a orienta
ção de pessoas amigas, pois is
so poderá lhe ser bastante útil.
Seja otimista quanto ao que
ouvir e troque idéias com pes
soas inteligentes. Questões sen- -

timentais poderão ser estimu
ladas pela sua confiança em si,
o que é muito bom.
VIRGEM - Estando o Sol em
Gemeos, signo que favorece
sobremaneira a sua elevação
no plano social, esteja certo de

que tudo lhe sairá da melhor
forma possível tanto hoje co

mo nos próximos dias.
LIBRA. - Alguém se-lembrará
de você,nesta sexta-feira, e lhe
trará satisfação e alegria. Pode
esperar a compreensão e cari
nho da pessoa amada, princi
palmente se for de Gêmeos,
Leão, Sagitário ou Aquário.
ESCORPIÃO - Algum negó
cio inacabado poderá hoje des

pertar sua atenção e interesse,
havendo possibilidade de levá- .

lo avante com sucesso. Será,
melhor não tentar algo novo.

SAGITÁRIO - A permanên
cia no lar poderá aborrecê-Io
neste dia. Se puder arranje um

pretexto para' viajar e passará
um dia bem mais cheio de no

vidades e surpresas agradáveis.
Fase 'positiva para os assuntos
sentimentais e financeiros,
CAPRICÓRNIO - A eoncen
tração e atenção voltadas para
um assunto qualquer poderão
parecer difíceis de se conseguir
nesta' sexta-feira. Por isso, pro
cure divertir-se um pouco e

não dê muita importância para
o excesso de trabalho.

AQUÁRIO - Nesta sexta-feira
.

você poderá ter êxito com
uma atividade tranquila: Por
outro lado, necessitará comu

níc.,r suas idéias a outras pes
soas, para fim de argumenta
ção.
PEIXES � Seu signo será be
neficiado hoje, pois a sexta-fei
ra lhe é bastante benéfica, sen
do o dia em que Netuno trans
mite seu fluxo mais intenso
através das horas de Vênus.

CONVITE AS NOIVAS
ADQUIRAM SEU . ENXOVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.
':CAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS' E FAIXAS DE

PREÇOS, DESDE O MODERNO A6 �ADICIONAL.
'MESA: COMPLETO SORTIMENTO DF GUARNiÇÕES DE
MESA.
BANHO:O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM,
ARTIGOS FELPUDOS.
MAIÔS - SA(DAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ A VENDA
A BELA COLEÇÃO VERÃO 72/73

-

PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
CRÉDITO INSTANTÂNEO, SEM ACRÉSCIMO.
HORÁRIO: 9 ÀS 12e 14 ÀS 19 HORAS,

v

R. CONS. MAFRA. 47 � FONE 4302
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Um dos estados brasílei- O traje típico, comum a

ros mais ricos em tradições todo o Estado é o do gaú-
e folclore, o Rio Grande cho, primitivamente ado-
do Sul teve suas raízes lan- tado pelo homem da cam-

çadas nos primórdios do panha e incorporado ao

povoamento, quando con- folclore com ligeiras rnodi-
dições hostis reuniram ho- ficações. A única lenda ge-
mens de várias origens, for- nuinamente gaúcha, de in-
mando uma etnia à parte. fluência negra, é ado Ne-
Hoje o gaúcho apenas so- grinho do Pastoreio.
brexiste, cultuado na lem- UM ESTADO ONDE SE
brança de seus descenden- COME BEM
teso Resultado de um cadí- A gastronomia do' Rio
nho de raças - paulistas, Grande do Sul é bastante
portugueses, índios e ne- típica e apresenta caracte-

gros, ele próprio mesclou- rísticas próprias, que a dis-
se com os imigrantes -

. tingue do resto do País. Os

principalmente alemães e
.

pratos que mais sé desta-
italianos - ganhando, pelo cam são ó churrasco, assa-

intercâmbio e pela míscige- do .no espeto e temperado
nação, novos gostos, novos apenas com sal grosso, pa-
costumes e, príncípalmen- ra ser comido acompanha-
te, novas técnicas que o do principalmente de fari-

aprimoraram, lançando as nha de mandioca. O arroz

bases de um novo Rio carreteiro é 'outro prato
Grande do Sul. típico, feito com charque

O turista, usando do cortado em pequenos pe-
conforto de um Estado em daços, cozido junto com o

pleno desenvolvimento, arroz. Puechero ou fervi-
pode rodar hoje por mo- do, feito com carne com

dernas estradas, à procura osso, cozinhando-se junto
de entretenimento, em ca- com toda a espécie de Ie-
da rincão do Rio Grande gumes, milho, batatas doce
do Sul. O visitante, vá ele a

.

,e inglesa, etc. É o nosso

negócios ou a simples pas-
-

cozido. Além disso, o imí-

seio, encontra sempre um grante mtroduziu uma

povo arriigo, aberto à con- grande variedade de ele-

versa, que se entrega aber- mentos alimentares, como
tamente, tornando-se um a' salsicha, o chucrute, asa-
anfitrião' que vive para lada de batata e o pernil de
agradar.

.

porco, enquanto a colônia
PAISAGEM VARIADA produz o plantio da uva e

Uma geografia variada, o vinho, considerado um

oferecendo as mais' diver- dos melhores do mundo.
sas paisagens, encantam As festas. tradicionais

sempre o turista. O litoral ocupam o calendário du-
é constituído por longa rante todo o ano e o arte,

faixa de baixadas, eleva- sanato é rico em peças,
ções e planícies costeiras, sendo as mais conhecidas a

com a Serra do Mar fazen- cuia e bomba de chímar-
do o seu. único contato rão, facas para churrasco,
com o Oceano, em Torres. fivelas dê guaiaca, estribos
O norte do Estado apre- e enfeites de arreios, desta-
senta um vasto planalto, cando-se ainda os traba-

enquanto que a zona Oeste lhos em chifre, desde os fi-
é constituída de uma pla- gurativos, até ÓS abajures e

nície ondulada. O centro e
' cinzeiros.

o sul caracterizam-se pelo COMU�1CAÇÕES & PES-
término da Serra Geral, CA
onde se encontram os mu- A extensão das estradas
nicípios que. cultivam a ultrapassa a 10 mil quilõ-

"" uva e fabricam o vinho. metros, dos quais 4 mil as-
FOLCLORE faltados, constituindo-se

O Rio Grande do Sul em rodovias de primeira
apresenta variedade bas- qualidade, cruzando todo

tante apreciável em sua o Estado.
música e dança, tendo o Com 30 aeroportos em

folclore um grande núme- operação e mais 21 cam-

ro de manifestações típi- pos de pouso, o transporte
caso São poucas as músicas aéreo regular opera em r
tipicamente gaúchas que' 7.400 km, existindo, ain-

não se encontram vincula- da, várias frotas de táxis-

das a um coreografia cor-' aéreos. O Estado conta

respondente. Entre as dan- com 167 canais de Telex e

ças mais conhecidas e cul- dispõe 'de 960 canais. de
tivadas em Centros de Tra- voz, com ligação de disca-

dições Gaúchas espalhados gem direta, possibilitando
por todo o Brasil, estão a comunicação com todo o

Chimarrita, Tirana, Anu, mundo.
Balaio, Maçanico, Pezinho Durante todo o ano o

e Pau-de-Fitas, contando- turista pode praticar a pes-
se ainda a Chula, uma es- ca, ao longo do litoral d?
pécie de desafio, dançada Rio Grande .do Sul, consi-
só por homens, um de ca- derado como um dos mais

da vez, e apresentando piscosos do mundo. É pes-
muita semelhança com o ca à beira da praia, ou "m

lundu e o baião. embarcações, nos.mo �s

Nos últimos decênios,. de Rio Grande, ou n: pia-
mcorporaram-se ao folclo- taforma marítima de

re do Rio Grande e torna- Atlântida. Aos mais ousa-

j' ram-se comuns as festas da dos, Torres reserva bons

cerveja e os bailes 'do locais para a pesca subma-

chopl', onde são tocadas, rina.

preio;:rentemente as velhas Mas, seja onde fur, o

danças germânicas. pescador pode captur-ar a

tainha, a corvina, o caçao,
o peixe-rei, anchova, bagre
ou garoupa, não esquecen
do o camarão e o siri.

Quem deseja águas mais
claras; pode optar ou, pelo
rio Manpituba, emTorres,
ou pelo rio Tramandaí, na
mesma praia; pela Lagoa
dos Peixes, em Mostardas
ou no Arroio Chuí, na

fronteira com o Uruguai.
Existem, ainda, as lagoas
de Itapeva, em Torres, e

dos Quadros e de Fora, em
T ramandaí. A pesca de

agua doce tem destaque
em São Lourenço e Pelo

tas; nas barragens da zona

serrana e Salto, no municí
pio de São Francisco de

Paula, onde se fazem expe
riências com "black bass".
TORRES - MAR E RO-

, CREDOS
Merecem a atenção es

pecial do turista os roche
dos de Torres, atualmente
um balneário famoso, pro
curado não só pelos gaú-
.chos, como por uruguaios
e argentinos. É lá que a

, grandiosa escarpa do pla
nalto sul-brasileiro toca no

A tlân tico. Existem três

grandes blocos. Dois no H
toral e um .cerca de 2 km

.

dentro do mar. Para quem
vem do sul, surge diante
do viajante, como uma vi
são irreal, a Torre Sul, com
seu pé enterrado na areia e

constantemente lambido

pelas êspurnas da ressaca.

Suas paredes verticais são
formadas de pilares escu

ros, em cujas juntas se ani
nha uma vegetação de gra
vatás, figueiras anãs e ou

tros arbustos. Pouco após,
ligada por uma enseada cir
cular ao lado do mar e por
uma faixa de rochedos
mais baixos e menos volu-'

mosos, ergue-se a Torre do

Centro, meseta de campo,
plana no topo, suavemente
inclinada para a terra e

abruptamente quebrada no
lado do mar. Depois, a'
Torre do Norte, bloco em

tudo semelhante ao do

Sul, porém mais volumoso
e menos articulado.

A zona de uso turístico
de Torres engloba um bom
número de serviços: 10 res

taurantes, 23 hotéis, pizza
rias, boliches, míní-golfe,
lojas de objetos artesanais,
clubes náuticos e' vários
clubes sociais.

Além de Torres, com

suas quatro praias, outras
zonas de' veraneio, com

fartas comodações, bares e

restaurantes são Capão da
Canoa, Atlântida, Xangri
lá, Tramandaí, Imbé, San
ta Terezinha, Albatroz,
Mariluz, Cidreira, Pinhal,
Rio Grande e Cassino, es

tas duas últimas no muni

cípio de Rio Grande.

RIO GRANDE - PESCA
O ANO INTEIRO

Na cidade de Rio Gran

de, aS edificações são, na
maioria, do fim do Século
XIX e início do Século

XX, no estilo neo-clássico,
com pinturas que ressal
tam seus detalhes orna

mentais e' demonstram a

valorização que os ríogran-

Rio
Grande,
chã! MAURO J. AMORIM

Em Caxias e

Bento Gonçalves
as melhores

uvas do

Brasil.

denses dão ao antigo. A ci

dade conta com todo o su

porte urbano para atender
e receber os turistas.

Caxias do Sul é o muni

cípio mais importante da
região, de nítido caráter
industrial e que possui,
praticamente, tudo' o que
possa interessar ao bom
atendimento de seus visi
tantes. São famosos os vi
nhos, a cutelaria e as ma

lhas de Caxias do Sul. En
tre tudo o que há para ver
na cidade, estão o Museu
Tradicionalista e Arquivo
Regional, que possui mais
de 1.000 peças relaciona
das com as atividades típi
cas, tanto dos gaúchos co

mo dos imigrantes italia
nos.

mais de um milhão de ha
bitantes, está situada entre
as mais belas cidades brasi
leiras e é o centro cultural
do Estado. Universidades,
instituições científicas, im
prensa de caráter riacional
e intensa vida social e es

portivá, a capital riogran-
,

dense conta com um im

portante complexo econô
mico-industrial e um dinâ
mico comércio, dispondo
de excelentes hotéis inter
nacionais, restaurantes e

boates.

Em Flores da Cunha, as
mais finas castas de uvas;
em Garibaldi, uma pista de.
esqui de poliestireno, com
2 km de extensão; em Ben
to Gonçalves, anualmente,
a Feira Nacional do Vinho;
em Gramado, artesanato,
hortêncías e cascatas, as

sim como em Gramado. E
tem mais, muito mais cida
des e municípios cheio;; de
grandes atrações.
O ALEGRE PORTO CA
PITAL

uma das maiores e mais be
las metrópoles da América
Latina, banhada pelo rio
Guaíba, com seu majesto
so estuário de bonitas
praias e aprazíveis balneá
rios, estando em condições
de receber e proporcionar
ao visitante, os melhores
momentos.

Mas tem mais, muito
mais, este Estado vizinho e

gigante, onde o Brasil aca
ba mostrando a sua pujan
ça e o progresso que- é a

tônica dos dias atuais. (Da
dos, e material fotográfico
fornecidos pela EMCA
TURo

Os Molhes da Barra são
a atração máxima de Rio
'Grande e do setor da pesca
mantima do Estado. O
molhe é formado por .uma
extensa plataforma que pe
netra mar adentro, encon
trando-se em seu extremo,'
um pequeno farol, sendo

que o trajeto entre a base e

o extremo do Molhe, 2

quilômetros após, é feito
em vagonetes movidos a

vela.

Porto Alegre, a capital
do Rio Grande' do Sul,
com uma população de

Por sua privilegiada to

pografia, Porto Alegre é

Porto Alegre,
a capital de
mais de um

milhão de

habitantes.

Em Torres, paredões de rocha compõem o cenário

diferente.

Prendas e sanfona: danças tipicas de, campo. Cascata do Caracol, em Canela

Em
Rio Grande
vagonetes a

vela.

Gramado e Canela, o paraiso das hortências.

Rodeio, uma constante no calendário gaúcho.
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Planetário:

ao espaço

sideral
A existência de apenas

um Curso Superior de As

tronomia, mantido pelo
Instituto de Geociências
da Universidade Federal
do Rio de Janeiro, seria
uma das formas de avaliar
as nossas deficiências no

campo dos estudos e pes
quisas astronômicaS. Há,
-contudo, uma outra, que
caracteriza a apatia das
comunidades em tomo do
tema. O Planetário da Uni
versidade .Federal de Santa
Catarina, a exemplo de ou

tros similares, maiores ou

menores, existentes em ou

tros Estados, tem frequên
cia inexpressiva.

O fenômeno é, de certa
maneira, inexplicável. Aí
estão as emissoras de tele
visão expondo os índices
de audiência nos dias de
transmissão, via satélite, de
descidas ou decolagens de
naves espaciais em solo lu
nar. A imprensa brasileira
e do mundo focalizam, fre
quentemente, artigos e .co
mentários sobre assuntos

astronômicos. A infância e

a adolescência estão sem

pre prontos a devorar,
quaisquer documentos dos
mesmos temas. E, fmal
mente, os meteorologistas
são cada vez mais requisi-
tados.

.

Foi, seguramente; fim
damentados com a atuali
dade da matéria e na nece

ssidade de aproximar as

maravilhas espaciais de e s_"
tudantes, professores e pú
blico em geral que os téc
nicos da Universidade Fe

deral de Santa Catarina se

decidiram pela construção
do Planetário.

Situando-o no topo de
unia colina, entre o Museu
de Antropologia, o Restau
ran te Universitário e o

Centro de Educação, a

Universidade instalou o

seu Planetário em ponto
privilegiado do "campus".
Num local onde os cente
nários eucaliptos, próxi
mo� de milenares peças ar-

queológicas, misturam-se
com modernas e recentes

construções, na formação
do complexo paisagístico
idealizado por Burle Marx.

Com uma área de 203
m2 o prédio tem a forma
de' um "casco de tartaru

ga", apresentando em seu

interior quatro comparti
"mêrrtos: sala de projeção,
sala de conferências, escri
tório e sanitários.

O arquiteto Adernar
Cassol, do Departamento
de Engenharia e Arquitetu
ra da Ufsc, projetou o edi
fício com capacidade para
40 pessoas, dispondo ,tts
poltronas em três fileiras,
em semi-círculos, onde são
identificados os pontos
mais distantes do mundo

espacial no teto iluminado.
No centro da sala, o

aparelho de marca Zeiss
Jena, importado da Repú
blica Federal da Alema
nha, na época em que ou

tras Universidades tinham
idênticas possibilidades,
sob o estímulo do Ministé
rio da Educação e Cultura.

Do tipo médio e con

trole manual - os da Gua
nabara, Porto Alegre e

Santa Maria - são bem
maiores, com controle, au
tomático e programação
eletrônica - o Planetário
de Florianópolis projeta a

maioria das estrelas de nos

sa Galáxia, a Via Láctea,
outras nebulosas e outras

Gal�as, além de algumas
estrelas extra-galáticas, for- _

mando 5 mil pontos lumi
nosos, que correspondem
ao número de estrelas vis

tas a olho nu. Exibe, tam
bém, os planetas do Siste
ma- Solar e a Lua, precedi
dos da trajetória típica de
um satélite artificial. Ofe
rece noções perfeitas do
movimento da Terra, co

nhecido como "Precessão
dos Equinócios", realizado
em 26 000 anos, com pos
sibilidades de mostrar a es

fera celeste tal como se en

contrava há 13 000 anos

ou . de forma como será
constatada daqui a 13'000
anos.

Permite, ainda, o enfo
que da Esfera Celeste, es

pecialmente, dos. asteris
mos típicos do Hemisfério
Sul. Finalmente, dinamiza
os pontos projetados, atra
vés dos movimentos de ro
tação e translação da Terra
e os de translação e revolu

ção da Lua.
. O Planetário está direta

mente subordinado ao De

partamento de Geociências
da Ufsc, cujo diretor, Pro
fessor Hélio Romíto de Al
meida, elabora os progra
mas mensais para o funcio-

,

namento destinado a esco

lares ou ao público em ge
ral. Os alunos do Curso de
Geografia recebem orienta

ção astronômica e conheci

'meatos generalizados dos
fenômenos

. estelares, ba
seados em estudos do me

canismo das estações do
ano, das fases lunares e das
marés.

Os programas alteram
se a cada 30 dias, pois o

Planetário mostra o céu de
Florianópolis correspon
dente à posição da cidade
no mês da projeção.
, Possibilitando estudos
para os escolares e recrea

ção à comunidade o Plane
tário ainda está aquém de
se constituir em instruo
mento de concorrência ao

cinema ou televisão.
O que não quer dizer

que permanecerá isolado
no ponto mais elevado do

"campus" universitário
nos próximos meses. Há
projeto de programar pro
jeções a cores, capazes de
deslocar o interesse de lei
gos interessados na astro
nomia.

Concretizadas essas pre
visões, os Professores A.
Seixas Netto e Ruy Olim

po de Oliveira terão, certa
mente, novos discípulos
dispostos a ingressar neste
complexo ramo do co

nhecimento humano.

JoveDII fJÜlitum Londres como
A •

premIo
de

concurso

- Uma visita de dois
dias a Londres, como hós
pedes da "City", foi a re

compensa que, receberam
-88 meninas proceden tes de
44 cidades britânicas, pelo
êxito obtido em seus esfor
ços literários. Eles foram
os ganhadores de um con

curso de composição que
consistiu na descrição de
como teriam passado' um
dia normal na cidade 'se ti
vessem .vivido nos tempos
do famoso diarista londri
no do século XVII Samuel
Pepys.

Além de fazerem um gi
ro pelos locais e edifícios
históricos de Londres, os

vencedores do concurso

foram recebidos pelo Pre
feito, Sir Edward Howard,
em Mansion House.

'

Essa visita fez parte do
programa do Festival da ci
dade de Londres que du
rou 12 dias e contou com

a encenação de torneios
medievais, além de uma

extraordinária série de
concertos e peças teatrais.

Uma viagem pela Galáxia e pelo
espaço imponderável é uma
viagem possível aos
heróis da astronáutica e aos

engenhos siderais
criados pela técnica americana
e soviética.
Mas sem assumir os mesmos riscos e

sem precisar vestir um pesado
'

escafandro" você poderá estar bem
perto das estrelas
tranquifamente instalado numa

poltrona
do Planetário

da Universidade, numa
langorosa tarde de domingo.

Bainha

em

bonde

pDX#Ulo
a

eavalo
A multidão embevecida aplaudiu calorosamente a

Rainha Elizabeth, durante sua última visita a Douglas, na
Ilha de Man, enquanto ela desvilava num bonde puxado por
um cavalo.

Estes bondes, que são uma atração da cidade, não têm

portas laterais e, embora quase centenários, são conservados

pela municipalidade local por se constituírem em apelo

turístico para todos os visitantes.

O cavalo, de nome Pearl, tem onze anos, e foi "vestido"
a caráter para a festiva ocasião. A rainha, acompanhada do
Príncipe Phillip e de sua filha, Princesa Anne, passou dois
dias na ilha, ocasião em que visitou também as cidades de

Ramsey e Peel, e compareceu a um banquete oferecido pelo
Governador Britânico, Sir Peter StaiIard.
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Na Grande
,

Area

Pelo visto, o Brasil começa a tomar consciência
°de'sapontado, de que a atividade [isica (mais

, precisamente, espor�va) no pais é insignificante,
improvisada, deficiente. A cobertura jomoltstica
espetacular que os órgãos de comunicação acabam de dar
aos jogos oltmpicos de Munique, mostrando, inclusive, a
participação brasileira, valeu como preciosa advertência
de que é preciso cuidar melhor da cultura fisica no pats.

***
'

A performance abscura dos atletas brasileiros em

Munique não chega a ser surpresa, pelo menos, para o,

núcleo mais intimamente ligado a 'educaçãq física e ao

esporte amador em geral. Da mesma, forma, não terá

ficado assustado quem, como eu, pode ler 'um dos
trabalhos mais sérios já feitos no Brasil em matéria de

esportes: o diagnóstico de educação ftsica] desportos no
Brasil.

.

* * *

o momento é mais que oportuno para transcrever

algumas importantes conclusões da pesquisa feita em

conjunto por técnicos dos ministérios da Educação e do
Planejamento:

1) Embora haja obrigatoriedade legaldesde 1851, a
educação ftsicajdesportos no ntvel primário, no Brasil, é
praticamente inexistente. Na fase atual, apenas alguns
estados .das regiões sudeste' e sul estão realizando
iniciativas de incentivo para a implantação.

2) No nivel superior de ensino, � educação
física/desportos é improvisada: apenas oito por cento

dos alunos matriculados participam dessa atividade.
Outro dado comprometedor: os estabelecimentos-de
ensino utilizam, em número' relevante, . técnicos

esportivos não diplomados.
3) A diversificação esportiva ainda é irrelevante e o

número de atletas praticantes das modalidades
organizadas é baixa em termos de comparação
internacional.

4) A concentração em torno de esportes coletivos

(jogos, de bola) fenômeno por si agravado pelas
limitações econômicas de espaço útil urbano, destaca o

futebol como atividade nacional: 50 por cento da vida

esportiva do pais.
5) A organização esportiva comunitária, incluindo os

clubes, as federações e confederações, está

presentemente orientada para a formação de pequenas
elites em detrimentos da prática em massa. Essa politica
explica perfeitamente os altos e baixos dos resultados
brasileiros nas competições internacionais.
6) Os recursos humanos, sob o enfoque da aptidão

[isica, possuem apresentação precária, segundo
observação geral: os melhores 'tndices são encontrados no

Rio Grande do Sul e os piores na região nordeste.
• * * *

A propósito, assinala o diagnóstico: "Os valores
relativos a população do extremo sul do pais estão
estacionários há dez, anos, indiferentes, portanto, ao -

desenvolvimento econômico e social do periodo. Isto
permite reforçar a proposição' de que há grupos
populacionais no Brasil que alcançaram o estágio
propicio ao desenvolvimento ftsico e que não estão
recebendo os meios e orientação adequados. Em

contraposição, é válida a premissa de que os estados
nordestinos não atingiram esse estágio, estando suas

populações. ainda envolvidas com carências nutricionais e

higiênicas.
"

Ê tão importante esse assunto que espero voltar a ele

amanhã, revelando outros pontos (mais animadores) do
diagnóstico da educação fisicaldesportos feito pelo
departamento de desportos e educação física do MEC e

pelo cen tro nacional de recursos humanos doMinistério
do Planejamento.

***

Armando Nogueira

LETRAS DE CAMBIO

'�l-I·V� =1=>.
llOUIDEZ ' IMEDIATA

Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5'
Fone 2965

Av'- 'Rio Branco, 69 - Fone 2739.

PANIFICAO'ORA RIAN

Pães de Laranja - Maçã' - Chocotate ..:.... Par-

rnezão - Milho e Tríqo em diversos tipos.

Tudo com Semolina B.

Estacionamento fácil,

Trabalhamos aos Domingos e Feriadds.

A falta de organização e

de preparo
atlético são algumas das

causas apontadas
para o fracasso,do Brasil
em Munique.
O futebol, analisado por
Antoninho, técnico
da seleção amadora, foi
Um exemplo da

falta de organização e

planejamento. Acabou se

transformando numa

das maiores decepções
nas Olimpíadas.
Voltamos com apenas duas
medalhas de bronze,
uma no salto

triplo e outra em

judô (foto)

Nas Olimpíadas de Mu

nique, o Brasil conseguiu
apenas duas medalhas de

bronze: uma no judô
(Shiaki. Ishii) e outra no

A tletismo-Sal to Triplo
(Nelson, Prudêncio); _

e a

grande dúvida ainda conti

nua: nossa representação
fracassou mesmo? Ou será

,

que se apresentou dentro

das previsões, enfrentando
equipes mais poderosas?

Os brasileiros participa
ram de 13 modalidades das

23 em disputa nos Jogos
Olímpicos e, para muitos,
esta foi uma das piores, ou
mesmo a pior apresentação
do Brasil nas Olimpíadas.
E, quando já se começa a

tomar providências para

corrigir os 'erros visando os

'jogos de Montreal, em

1976 os que participaram
das Olimpíadas de Muni

que falam, explicando o

que houve de errado nas

apresentações dos brasi

leiros.

FUTEBOL

Antoninho, técnico da

seleção olímpica, acha que
a inexperiência dos jogado
res levou o Brasil à desclas

sificação:
- "Se o Comitê Olím

pico Brasileiro tivesse con

cordado em deixar a equi
pe chegar cedo à Europa
para fazer uns cinco amis

tosos, o Brasil 'teria ganho
cancha e não perderia a

classificação. Treinar só

com brasileiros não resol

ve, porque só usamos o to

que de bola. Foi isto que
ac onteceu em Munique.
Usamos demais o toque de

bola, enquanto os euro

peus utilizavam o corpo.
Outra solução seria convo

car jogadores mais velhos e

experientes, como se fosse
uma equipe B do Brasil,
para a próxima Olim

píada".
BASQUETEBOL

O Técnico Kanela expli
ca a derrota do,basquete
bol brasileiro da seguinte
maneira:

- "Perdemos por falta
de banco. Com a contusão

de Edward ficamos ainda

em pior situação. Com ex

cessão de Dodi, que sem

pre entrou bem a maioria

não acompanhou o ritmo

dos titulares. Menon tam-

I bém.se machucou e preju-,
dicou o time. Nesse caso

entrava Dodi e ficávamos

mesmo sem banco forte".

Mas o jogador Mosquito
é contrário' a Kanela, fri
sando que o nosso técnico
está superado, pois, "ainda
usa métodos de quando eu

ainda era criança".

NATAÇÃO
O chefe da equipe de

natação, Tales de Barros

Freire, afirma que o Brasil

precisa criar locais para se

ensinar a nadar, pois "só

assim, no futuro, se poderá
selecionar gente boa para

uma Olimpíada". O Díri

gente de nossa natação, em

Munique, frisou, ainda,
que "alguns rapazes se des

tacaram, corno o Fiôlo e o

Aranha, enquanto outros

, decepcionaram, como Car

los Antônio e Rõmulo
Arantes".

O técnico Pavel expli
cou que "os nossos nada

dores, quando entram em
provas individuais, caem

de produção, talvez apavo
rados com os outros que
estão na raia" .

Sílvio Fíõlo foi bem

claro: - "Estou sempre me.
esforçando, mas só conti

nuo nadando porque não

aparece ninguém para me

substituir. Nos Estados

Unidos tem gente nadando

toda hora e, com isso, apa
recem sempre revelações.
Mas no Brasil isto não

acon tece, pois só tem pis
cinas nos clubes e assim

ninguém aprende".

JUUO

Ishii, um dos dois "me

dalhas de bronze" do Bra

sil, acredita que poderia
ter conseguido o primeiro
lugar: - "tirei a medalha
de bronze por azar, porque
tenho a certeza de que se

tivesse ganho o meti adver
sário venceria também a fi
nal".

O técnico Okano não se

mostrou surpreso com o

excelente feito de Ishii: .:

"Ishii fez.p que esperava,

enquanto Shiozava só não

foi às fmais por contusão.

Fizemos um bom trabalho
nas Olimpíadas, onde não

se pode perder uma chan

ce, pois os adversários são

muito fortes".

VOLlBOL

Hélio de Almeida, chefe
da equipe de vôlei, é de

opinião que "se o Brasil

quiser mesmo melhorar te
rá que fazer torneios inter
nacionais ou sair por aí jo
gando". Explicou, tam

bém, que o volibol do Bra

sil conseguiu uma evolução
muito grande, mas ainda

precisa de jogos internacio
nais.

ATLETISMO

Nelson Prudêncio, o ou

tro "medalha de bronze",
o grande atleta do salto tri

plo, não fez segredo:
- "O que me ajudou

foram os seis meses que

passei na Europa me pre
parando Caso Contrário,
não passav� nem pelas eli

minatórias. Posso mesmo

afirmar que o Brasil tem

que arranjar competições
internacionais para treinar

os atletas, porque, caso
"

contrário, .não vai conse-

, guir . medalhas em Mon

treal, em 1976,".
Hélio Babo, Chefe da

equipe de atletismo, não
ficou muito satisfeito com

a apresentação dos brasilei
ros em Munique:

- "A gente, no Brasil,
tem muito pouco que es

colher e, por isso, leva os

destaques' para as Olimpíá
das mas não pode exigir
que eles consigam meda
lhas. Existe muita diferen- .

ça entre se competir com

adversários fracos e, de re

pente, chegar às Olimpía
das.

REMO

Buck, técnico do Re

mo, disse que a dupla era a

melhor dos últimos tem

pos, mas o Bagatino fa-

lhou na decisão, pois esta

'{a preocupado com a sinu

site e no dia não foi bem.

Bagatino, por .seu tur-;

no, afirmou: - "eu estava

mesmo com sinusite. No
dia da prova fiquei com os

olhos escuros, sem ver na

da. No dia da repesagem
não tinha força para puxar
o remo, pois estava sem

treinar há muito tempo,
devido à sinusite".

lllPISMO

Matoso Maia, chefe da

equipe de hipismo, acha

que o Brasil estava com

uma perfeita equipe de

adestramento perfeita e

em condições de ganhar
uma medalha, lamentando
apenas que dois cavalos te
nham' se machucado, não

,havendo, assim, jeito de

entrarmos na equipe.
Sílvia Raccy gastou

mais de Cr $ 500 mil, ofe
recendo inclusive seus qua
tro cavalos para a equipe,
encontrando-se desde maio
na Europa. Mesmo assim,
ficou' de fora, chorando
muito por não poder com
petir, em virtude dos cava
los se machucarem.

BOXE

Eurico Andrade Neves,
chefe da equipe de boxe,
disse que não se importa
que um lutador perca a lu
ta:"

- "O que não posso me

conformar é com a atua

ção de Valdemar Paulino,
que ficou no ringue pulan
do de um lado para o ou

tro enquanto devia ter par
tido contra o adversário,
pois eram apenas três assal
tos. Gente assim não pode
disputar os Jogos Olímpi
cos. O Deusdet, pequeno,
perdeu mas não parou de
lutar" .

Valdemar Paulino se de
fendeu: - "eu estava bem
no início e pensava em li

quidar o nigeriano no se

gundo assalto. Senti dores
no punho direito e não pu
de partir para o ataque. Só
lamento a dor no punho.
Dei azar. Nada mais"
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IATISMO

Jorge Bruder, tricam-."

peão mundial da Classe

"Finn", lamentou ter par-:
ticipado da' categoria
"Star". achando que "nos'
meus cálculos podena per
feitamente ter conseguido
algo de positivo em Muni

que".

Mas Bruder continua

confiante, achando que
nas próximas competições
conseguirá chegar ao pon
to esperado, pois "não é

sempre que se encontra

uma prova fora dos nossos

cálculos, principalmente
n o Iatismo" onde levei

muito tempo para chegar
ao título que orgulhosa
mente ostento: tricampeão
mundial da classe "Finn".

CICLISMO

Cláudio Rosa, técnico
da equipe de ciclismo,
acha que os brasileiros só

poderão pensar em meda
lhas nas Olimpíadas quan
do oferecerem o mínimo
de condições para o nosso

atleta:
- "Tivemos dois gran

des azares na mesma pro
va: Luis Carlos Flores sen

tiu uma antiga dor no mús
culo da perna, e, na volta
do México, contundiu-se
novamente. Enquanto isto,
sem ter onde ser testado,
deu-nos a impressão que
estava recuperado. Ficou
só na impressão, porque na

competição não aguentou.
O Deusdet sentiu dores de

barriga, devido' ao cansa

ço".

prova. Não percebi isso e

continuei atirando como

se estivesse treinando, e,
com isso, perdi a oportuni
dade de fazer pontos" ..

Marcos Olsen, atirador
em Fossa Olímpica, tam-_
bém iamentou sua falta de
sorte nas Olimpíadas:

- "Dei azar no primei
ro dia, mas nos outros subi
bastante de produção. Nos
últimos 50 tiros só errei

um. Se isso tivesse aconte

cido desde o primeiro dia
ainda chegaria em melhor

posição" .

HALTEROFILISMO

Agora _a,explicacão para
•

nosso fiasco emMuni ue

TIRO

Durval Guimarães, ati
rador de Pistola Livre,
acha que estivemos bem
nas Olimpíadas, mas, mes
mo assim, não dá para en

frentar a turma e "temos

que nos conformar, por
que esta é a realidade".

Bertino Guimarães, ati
rador de Pistola Livre ( o

mesmo que Durval) teve

um caso pitoresco em Mu

nique: - "eu estava ainda
treinando quando foi dada
a ordem para começar a

Bruno Barbarani, técni
co da equipe de halterofi

lismo, disse que "os levan

tadores não tiveram tran

quilidade":
- "O Luis Gonzaga

chegou ao cúmulo de trei

nar para os jogos um tipo
de posição para o levanta

mento e, no dia, não sei

como, entrar no tablado e

fazer tudo ao contrário.
Acho que os atletas fica

ram nervosos. Eles_!e sur

preendem com tanta gen
te, com tantos treinos,
com tantos atletas e vão

para o dia da disputa com

plexados. Acabam se per
dendo".

Luiz Gonzaga disse que
não sabe o que aconteceu

em Munique: - "acho que
deu bobeira. Não posso ex

plicar, pois cheguei a fazer
o aquecimento com o no

vo estilo, que estava trei
nando. Quando fui levan
tar o peso, o fiz de forma

já superada. Foi um desas
tre. Consegui uma marca

inferior a dos meus treina
mentos no Brasil".

\
Chaim ficou revoltado

com o que viu em Mu

nique:
- "Fui roubado. Eles

não me deixaram fazer o

,
novo recorde sul-america

no. Diziam sempre que er-
, rei. Por duas vezes acende
ram suas luzes vermelhas
anulando o registro. Tenho
a certeza que fiz tudo di
reito. Quem manda são

eles, e acabei ficando de
fora. Foi umavergonha".
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Saulzinho

ganhar
Avaiano doente, mas curiosamente debruçado sobre um

distintivo do Figueirense em sua mesa de trabalho, no Tri

bunal de Contas do Estado, Saul Oliveira, o' técnico da séle

ção catarinense formada para jogar no domingo, não está

nem um pouco impressionado com a falta de tempo para

treinamento do pessoal.

O Saulzinho, ex-jogador do Avaí e da seleção catarinen�e
sabe' que os jogadores convocados terão só o dia de hoje

para um contato mais direto com bola, antes ,do.jogo contra

o Figueirense. Será também a primeira oportumdade �� um

contato geral, entre os jogadores de Hercflio Luz, Amenca e

Avaí mais Kussi do Paisandu, e o técnico. Em matéria de

trein�mento pouca coisa pode ser feita até, domingo; a não

ser um coletivo leve hoje à tarde e um bate-bola mais leve

ainda, amanhã pela manhã.

Isto, numa primeira análise, dá uma pequena margem de

superioridade ao Figueira, campeãp estadual time entrosadi-

já telll esquellla
do Figueirense
nho, apesar de alguns problemas de lesão e que não toma

gol há sete jogos.
.�

Mas Saulzinho já achou uma maneira, a mais simples e

lógica para preparar o selecionado, no pouco tempo dispo
nível:

- Não pretendo e nem posso fazer o pessoal jogar dife
rente do que joga em seus clubes. Com um dia só pará
treino não se pode pretender que eles façam individualmen

te mais do que fizeram durante o campeonato. O coletivo

de hoje será apenas para disciplinar a turma, nada mais do

que isso. Conto com a boa vontade deles.

Depois de observar o treino �e hoje à tarde no Adolfo

Konder, Saul Oliveira pretende estabelecer um esquem� pa

ra domingo, sem muito mistério ou' táticas diferentes.

- Devemos jogar num 4-2-4 e variações para o 4-3-3, '

com João Carlos um pouco recuado. Não adianta querer

jogar fechado numa partida amistosa. O negócio é fazer gol
e ganhar.' Empate não serve.

para
domingo

APRESENTAÇÃO
Hoje à tarde, às 14h30min, todos os jogadores convoca

dos devem se apresentar na sede da Federação Catarinense

de Futebol. Em seguida terão o primeiro contato com Saul

Oliveira, para o primeiro treino no Adolfo Konder.

Logo após o treino os jogadores vão para o Lux Hotel,
na Felipe Schmitt, onde ficarão hospedados até domingo,
acompanhados do massagista Pires. As refeições serão feitas
no Tiro Alemão.

A relação dos convocados: goleiros - Da Costa (Améri
ca) e RU,bens (Avaí); laterais direito - Djalma (Hercílio
Luz) e Djalma (América); zagueiros - Lili e Batista (Avaí) e

César (Hercílio Luz); lateral esquerdo - Orivaldo (Avaí);,

meio de campo - Zenon (Hercílio Luz), Veneza (América),
Rogério e Miltinho (Avaf), Kussi (Paissandu); ponteiro di

reito Rainoldo (Herct1io Luz) e Vado (América); ponta de

lança Moacir e Lica (Avaí) e ponteiro esquerdo - Ismael

(Avaí) e João.Carlos (América); massagista Pires e roupeiro
Janga.

Os jogadores do Figueira
fizeram um

treino tranquilo ontem,

para esperar o

selecionado. O
técnico não

acredita em derrota, pois
acha que o combinado

tem muito

armandinho. Depois da
física puxada,

o plantel fez dois

toques, com

destaque para o
lateral Vacaria, que

pode voltar domingo.

c O Z I N H E,I R A
Precisa-se de cozinheira de Forno e Fogão, que durma no

emprego, As interessadas deverão tratar à Rua Nunes

Machado, no, 14 Edifício Tiradentes conjunto-êd, com a Sta,
Marisa no horário comercial.

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANTÉM PLANTÃO NO

TURNO ATÉ ÀS 22 HORAS.

RESTAURANTE

ARPOADOR

A:1tigo Issac, agora sob nova direção, com no-

va equipe. Totalmente reformado, com preços

módicos. Possui preços especiais para grupos.

Aberto a partir de 6.09.72.

CASA ELIANE
oferece

II
máquinas a partir de Cr$ 300,00

novas e usadas.

Você pode escolher e pagar em prestações mensais.
Olivetti Mod. Linea 8� Lexikon 80, Tekne 3/4

portáteis, somadoras e calculadoras.
Remington - D1, Star, portáteis.
Facit Escrever, Somar, Calcular manuais e elétri-

cas.

Máquinas eletrônicas de diversas marcas.

Máquinas de CONTABILIDADE = Usadas.
Olivetti,Optimatic.
Torpedo, diversos modelos.
Garantia Total
Consulte-nos rer, 33-59
Tiradentes 12.

·Kussi pode
•

vir para
o Figueira
'Brusque - Uma visita

misteriosa de Harry Egon
Krieger a Brusque ontem à

tarde, foi esclarecida mo

mentos depois do encon

tro mantido com o meia

cancha Kussi do Paisandu.
O jogador está nos pla

nos do Figueirense para 73

e sua diretoria já se movi

mentou para conseguir es
te reforço para a próxima
temporada.

Kussi, que inclusive foi
sondado por dirigentes de

Grêmio e Internacional,
fez sua proposta ao Figuei
rense. O major Ortiga fi
cou de estudar as preten
sões do jogador, que terá

sua situação defmida nos

próximos dias.

Esta seleção' tem muito
armandinho. (J.Fe�reira)
"A seleção não mete medo ao Figueiren

se. Tem muito armandinho no time e is..o
- facilitará o meu trabalho." (Jorge Ferreira).

Para o treinador, o Figueitense está mui
to bem tecnicamente e não perderá seu pa
drão de jogo tão cedo, deixando-o certo de
uma boa apresentação: "A seleção possui
bons valores técnicos, os melhores do esta
do em suas posições mas a falta de um

maior entrosamento lhes será prejudicial"
Com o pensamento no jogo de domingo,

Jorge Ferreira, reuniu os jogadores e resol
. veu mudar: seu plano de trabalho. Para on

tem estavam marcados testes para apurar a

capacidade dos jogadores mas, na última
hora o treinador mudou para dois toques,
explorando as jogadas de aproximação e

deslocamen to.
Vacaria e Luiz Everton atuando pelo ti

me com camisas, surpreenderam o treina

dor, mostrando muita habilidade marcando
dois gols 'cada. Pelo time sem camisa, os

destaques foram para Jailson e Adailton,
com muita versatilidade e desembaraço nos

deslocamentos. No final dos 40 minutos

corridos, 5 a 4 para o time com camisas foi
o resultado.

Antes dos dois-toques, Iberê Rosa mini�-

'trou física leve. Além de 110, Carlos Rober
to, Caco e Land, que encontrava-se em Por·'
to Alegre, Quincas também não participou
dos treinos, atuando apenas no gol nos dois

toques.
. ,Egon e !ocely foram bastante exigidos
apos os tremas, por Jorge Ferreira e Iberê
que fizeram exercícios específicos com bo
la. Após os trabalhos, devido a boa forma
apresentada, por Jocely, é pensamento do
treinador colocá-lo pelo menos 45. minutos

�o jogo de domingo: "É um goleiro expe
nente e, deverá jogar pelo menos um tem
po contra a seleção".

Embora Jorge Ferreira ache que a' hora
não é muito propicia para falar em contra

tações, aguarda o pronunciamento' e inte
resse da diretoria .. "Já tenho quatro nomes

na lista para 'apresentar. Toninho do Juven

tus, Marcos e Romualdo do América e Mil
tinha do.Avaí, são os grováveis. Vou aguar
dar a diretoria se manifestar".

Entretanto, independente da contrata
ção ou não dos nomes por ele indicados,
Jorge Ferreira dá o seu recado para a dire
toria: "Se o Figueirense quiser sér BI, terá
que gastar um bom dinheiro".

_' j

No Avaí por, enquanto só

Agora' Fernando
anuncia o Bauer

nomes,

Bastos
Enquanto Zezé, na manhã de ontem,

apurava as formas técnicas e físicas de

seus jogadores, o presidente Fernando

Bastos, recebia um telefonema de São

Paulo, do técnico Bauer, em disponibili
dade no momento, manifestando o seu in

teresse em dirigir o Avaí.

Fernando Bastos ouviu atentamente as

ponderações do treinador e aguardará nas

próximas horas as suas pretensões finan

ceiras, que serão estudadas pela diretoria.

Independeste de qualquer acerto com

Bauer, a diretoria reunida na noite de on

tem, entrou em contato com o represen
tante do Flamengo em Santa Catarina, Fi

linto Caldeira Bastos, no sentido de sua

. interferência junto à diretoria rubronegra,

para a cessão de, Walter Miráglia para o

Avaí.

O 'representante entrou em contato

com o Flamengo na mesma hora e, exis

tem grandes P?ssibilidades da vinda de

Miráglia.

(). treinador é funcionário do Flamen

go e exerce a função de auxiliar de Zagalo
,

'

em outras oportunidades, é bem provável
a sua liberação pelo Mengo. I

Entre os dois treinadores,Walter Mirá

glia é quem reúne as maiores preferências
da diretoria avaiana. Dependendo das ba

ses financeiras de Bauer e Miráglia, o Avaí

oportunamente, em reunião de seu depar
tamento de futebol decidirá sobre o as

sunto, dentro dos próximos dez dias.

ZEZÉ
Em caráter extraordinário, a diretoria

se reuniu no fim da tarde de ontem, a fim

de apreciar a situação do treinador Zezé.

Depois dos costumeiros papos, e do dese

jo do treinador em trabalhar em Criciú

ma, tudo ficou acertado ,e Zezé recebeu .. o

dinheiro a que tinha direito por lei.

Fernando Bastos, analisou a situação e

afirmou: "O Avaí não dispensou Zezé. '

Foi ele próprio qvem manifestou desejo
em transferir-se para o Próspera. O Avai

evidentemente, não colocou qualquer
obstáculo nas pre!ensões do treinador.

Realmente foi ventilado, em reunião da

diretoria, o nome de um treinador de um

grande centro, isto é um direito que nos

assiste. Mas' não havíamos tomado qual
quer decisão para a dispensa de Zezé."

na comissão técnica, Como já aconteceu

Zezé em Criciuma 'segunda.
"Assumo o Próspera se

gunda-feira às 15 horas".
Este o desfecho das notí-

cias dadas pelo diretor de

futebol do Avaí na terça'
-feira e rebatidas pelo trei

nador no dia seguinte.

lhando no Avaí: "Não fico
de jeito nenhum, nem para
ser supervisor. Vou para o

Próspera e, já' confirmei
minha ida por um emissá
rio do time de Criciúma,
autorizado pela sua direto
ria a pegar minha palavra".

Zezé analisando a situa

ção, chegou a conclusão de

que não tem mais ambien

te para continuar traba-

Mas mesmo sabendo

que não ficará mais no

Avaí, Zezé não deu moleza
para os jogadores e coman

dou física puxada de 70
minutos no terreno baldio

UM NOME
EM

�l

PROPAGANDt.

PAINÉIS E CARTAZE�
EM SL! CATARINA

R.ITAJAI ISi.
FONE: 22 � 14 t, ;

BLUM E NAU - se

em frente ao seu estádio.
Rubens treinou a parte

e foi muito exigido pelo
treinador, pois encontra-se

com excesso de peso. Cas
tor telefonou para Zezé e

deverá ficar por mais al
guns dias em Curitiba, de
vido a problemas de saúde
de sua família.

No vestiário, o massa

gista Pires não deixou nin

guém ir embora sem antes
aplicar uma injeção de vi-

Foi indenizado
taminas B-12 para aumen

tar a resistência muscular.

Raulzinho, não escapou ,
da bronca de Pires por sua

displicência e foi intimado

pelo massagista para conti-

nuar os treinamentos de
recuperação no período da
tarde. Lili também fez

companhia ao lateral, fa
zendo exercícios especiais
de tornozelo com aplica
ções de calor úmido e se

co.

Miltinho com entorse

no tornozelo fez aplica
ções de calor- úmido na

vestiário. Nenhum dos jo
gadores segundo Pires são

problemas e estarão todos,
à disposição do treinador
da seleção catarinense.

Hoje Zezé comandará o

último coletivo no Avaí, já
que amanhã deixará defini
tivamente o clube seguiI1'
do para Criciúma no do

mingo.
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